
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОЕРАММА
50-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

10 декабря 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 10.12.2021 Время: 10:03:37- 13:10:04 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 42
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа

ционной политике и связям с общественными объединениями
6. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности

Законодательного Собрания Иркутской области
7. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
9. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

10. ЕабовР.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании,
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

11. Еаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

13. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

14. Качин А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.Н.
17. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области

вязый И.В.
18. Кудрявцева Е.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области
20. Любенков Е.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,

финансово-экономическому и налоговому законодательству
21. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
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24. Обухов А.В.
25. Перетолчин В.В

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

31. Синцова И. А.

32. Сумароков И.А.
33. Сумароков П.И.
34. Терентьев А.Н.
35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.

37. Франтенко С.С.

38. Хайдуков В.В.

39. Чекотова Н.А.
40. Шевченко С.П.

41. Шершнев Д.П.
42. Шпаков В.Ю.

ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном стро
ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель 
председателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти
ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 17
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол

номочного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Борисова О.А. старший помощник прокурора области по взаимодействию с законо

дательными (представительными) и исполнительными органами об
ласти, органами местного самоуправления

4. Бояринова Н.В. министр финансов Иркутской области
5. Брилка С.Ф. сенатор Российской Федерации -  представитель от Законодательного

Собрания Иркутской области
6. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако

нодательном Собрании Иркутской области
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7. Гайдаров Г.М. главный врач Клиник ФГБОУ ВО «Иркутский государственный ме
дицинский университет» Министерства здравоохранения Российской
Федерации, заведующий кафедрой общественного здоровья и здраво
охранения Иркутского государственного медицинского университе
та

8. Данилова А.Н. исполняющая обязанности министра здравоохранения Иркутской об
ласти

9. Дмитриев И.В. председатель Избирательной комиссии Иркутской области
10. Каретников И.А. заместитель главного врача по лечебной работе ГУЗ Иркутская Орде

на "Знак почета" областная клиническая больница
11. Коротких А.А. председатель Иркутского областного объединения организаций

профсоюзов
12. ЛенынинаИ.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
13. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
14. Обыденнов А.П. старший помощник Байкальского межрегионального природоохран

ного прокурора
15. Парфенов М.А. министр образования Иркутской области
16. Писарев П.В. министр строительства Иркутской области
17. Савиных Д.Ф. руководитель Управления Роспотребнадзора по Иркутской области,

Главный государственный санитарный врач по Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:38. Речь 3 мин 35 сек

Прошу занять свои места. Для регистрации присутствия на рабочем 
месте установите, пожалуйста, в ложемент ваши карточки, зарегистрируй
тесь. Из 45 депутатов присутствуют... Зарегистрировались все? Из 45 де
путатов присутствуют 39.

Сегодня на заседании присутствуют: сенатор Российской Федера
ции Брилка Сергей Фатеевич, главный федеральный инспектор в Иркут
ской области аппарата полномочного представителя Президента в СФО 
Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель прокурора Иркутской обла
сти Бабенко Вячеслав Владимирович (в режиме ВКС), Борисова Ольга 
Анатольевна - старший помощник прокурора Иркутской области, старший 
помощник Байкальского межрегионального природоохранного прокурора 
Обыденнов Алексей Павлович, председатель Избирательной комиссии 
Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, начальник Управления 
Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области Ни
колаев Максим Владимирович (в режиме ВКС), руководитель Управления 
Федеральной налоговой службы Иркутской области Шафран Татьяна Ви
тальевна (в режиме ВКС), председатель Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по правам 
ребенка в Иркутской области Афанасьева Татьяна Витальевна (в режиме 
ВКС), Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области Лабыгин Андрей Николаевич (в режиме ВКС), полномочный 
представитель Губернатора Иркутской области в Законодательном Собра
нии Буянов Роман Викторович, министры Иркутской области, председа
тель Иркутского областного объединения организаций профсоюзов Ко-
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ротких Александр Александрович. Кворум для работы имеется. 50-я сес
сия Законодательного Собрания объявляется открытой.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секре
тариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:07:13
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:13. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Персонально: Побойкин Виктор Леонидович, Тютрин Дмитрий 

Геннадьевич, Шершнев Денис Павлович. Будут ли другие предложения по 
кандидатурам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:07:32
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:32. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех чело

век. Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, 
прошу проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:54
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:54. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Персонально: Андреев Андрей Анатольевич, Любенков Георгий 

Александрович, Перетолчин Виталий Владимирович. Будут ли другие 
предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список канди
датов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:08:18
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:18. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:38. Речь 0 мин 5 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки 
рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки за 
основу.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:08:43
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:43. Речь 0 мин 30 сек
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Решение принято.
Есть ли еще дополнения, замечания, предложения?
Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович, ваше предложе

ние.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:09:13. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, прошу включить в повестку сессии вопрос: 
проект постановления "Об отзыве на проект федерального закона № 
17357-8 "О внесении изменений в Федеральный закон "О санитарно- 
эпидемиологическом благополучии населения" и поставить его рассмотре
ние после четвертого вопроса, после обсуждения бюджета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
После четвертого, да, то есть пятым вопросом?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Пятым вопросом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:42. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:09:50. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, я... Короткое дополнение к тому, что сказал 
Виталий Владимирович. Дело в чем? На прошлой сессии, на 49-й, я тогда 
вносил предложение включить вопрос, и я вчера к своему изумлению не 
увидел этот вопрос в повестке. У меня сейчас опасение, что депутаты, ко
торые не всегда голосуют самостоятельно, проголосуют против предложе
ния Виталия Владимировича, и мы все-таки останемся без этого вопроса. 
Если бы он изначально стоял, его оттуда уже никуда не выбросишь, он бы 
вошел сейчас как принятый за основу, а вот ситуация сложная, поэтому я 
обращаюсь ко всем: пожалуйста, проголосуйте за это предложение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:47. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич, за поддержку Виталия Владимирови
ча. Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:10:48. Речь 0 мин 39 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, с рассмот
рением проекта закона № 6 на комитете принята таблица одобренных по
правок, в связи с этим прошу редакцию вопроса изменить, и новое назва
ние проекта закона «О дополнительной мере социальной поддержки в Ир
кутской области лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попече
ния родителей, граждан, которые относились к категории детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет, в 
виде социальной выплаты на приобретение жилого помещения». Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:27. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем предложение Перетол- 
чина Виталия Владимировича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:11:35
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:35. Речь 0 мин 23 сек

Единогласно практически. Поэтому по второму вопросу опасения 
сняты, голосовать не о чем. Предложение Синцова Ирина Александровна. 
Г олосуем.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:11:58
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  35. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:58. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Прошу проголосовать за повестку дня сессии с учетом предложе

ний в целом.
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Принять повестку в целом 
Время: 10:12:23
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:23. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.
По ведению кнопка, да? Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:12:40. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, чтобы потом в ходе обсуждения вопроса уже к 
этому не возвращаться, во многих законодательных органах, в том числе в 
Государственной Думе Российской Федерации, есть практика выступления 
депутатов с трибуны. У нас статьей 41 Регламента такое право тоже за
креплено. Между тем, на одном из предыдущих, на одной из предыдущих 
сессий председательствующий остановил меня и не позволил выйти для 
выступления на трибуну. Я прошу, чтобы сегодня, поскольку мы не вно
сили в повестку вопрос об изменении Регламента и об изменении 41 ста
тьи Регламента, я прошу, чтобы мы по этому поводу ни в какие противо
речия не вступали. Есть право - надо его позволять реализовывать. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:37. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. У нас есть правовое управление, если 
правовое управление скажет, что предложение выступать не с места, а с 
трибуны голосовать не нужно, значит, будем пользоваться Регламентом. 
Вы же не сейчас хотели выступить на трибуне? Нет. Отлично. Тогда пра
вовое управление успеет.

Переходим... Повестка сессии утверждена, переходим к рассмотре
нию повестки.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должность мирового судьи Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Габитовой Г.Г.».

3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Курахтановой Е.М.».

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-954 «О внесении изменений в Закон

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)
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Иркутской области «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 
2023 годов» (первое чтение).

5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-820 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки в Иркутской области граждан, которые относились к категории детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет, в виде социальной вы
платы на приобретение жилого помещения» (второе чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-928 «О внесении изменений в часть 1(1) 
статьи 5 Закона Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным 
категориям граждан в Иркутской области» (второе чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-921 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохранения в Иркутской области» (вто
рое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-942 «О внесении изменений в статью 1 
Закона Иркутской области «Об особенностях выплаты пособия на ребенка» (первое чте
ние).

10. Проект постановления «Об обращении Ярославской областной Думы к Предсе
дателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. по вопросу обеспечения 
безопасности несовершеннолетних детей».

11. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Депутатском часе 
«О реализации полномочий в сфере обращения с животными без владельцев в Иркутской 
области».

12. Информация об исполнении комитетом по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 21-й 
сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 18 февраля 2015 года № 13 (без 
доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должность мирового судьи Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Габитовой Г.Г.».

3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Курахтановой Е.М.».

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-954 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 
2023 годов».

13. Проект постановления № ПВ-3111 «Об отзыве на проект федерального закона 
№ 17357-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «О санитарно-
эпидемиологическом благополучии населения».

5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-820 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки в Иркутской области лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, граждан, которые относились к категории детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, и достигли возраста 23 лет, в виде социальной выплаты на приобре
тение жилого помещения».

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-928 «О внесении изменений в часть 11
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статьи 5 Закона Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным 
категориям граждан в Иркутской области» (второе чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-921 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохранения в Иркутской области» (вто
рое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-942 «О внесении изменений в статью 1 
Закона Иркутской области «Об особенностях выплаты пособия на ребенка» (первое чте
ние).

10. Проект постановления «Об обращении Ярославской областной Думы к Предсе
дателю Правительства Российской Федерации Мишустину М.В. по вопросу обеспечения 
безопасности несовершеннолетних детей».

11. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Депутатском часе 
«О реализации полномочий в сфере обращения с животными без владельцев в Иркутской 
области».

12. Информация об исполнении комитетом по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поручения 21-й 
сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 18 февраля 2015 года № 13 (без 
доклада).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО 
СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:57. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 1: проект постановления "О назначении на должность 
мирового судьи Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий 
Владимирович - председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Судьи при
сутствуют в режиме ВКС. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:14:09. Речь 0 мин 32 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. На заседании комитета рас
смотрено представление председателя Иркутского областного суда о 
назначении на должность мирового судьи Иркутской области. Комитет 
рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской области 
судебного участка № 19 Свердловского района г. Иркутска впервые на 
срок полномочий три года Дворницкую Алину Болеславовну. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:41. Речь 0 мин 2 сек

П ож алуйста, вопросы  к докладчику. Вопросы к А лине Болесла
вовне. Вопросов нет. П рош у проголосовать.
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Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Дворниц
кую А.Б.
Время: 10:14:43
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:43. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННО
СТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГАБИТОВОЙ Г.Г.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:04. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопрос № 2: проект постановления "О привлечении к 
исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Габитовой 
Галии Губайдулловны". Докладывает Перетолчин Виталий Владимиро
вич. Прошу вас.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:15:08. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета было рассмотрено 
представление председателя Иркутского областного суда о привлечении 
к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области. Реше
ние комитета: рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской 
области привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи судебного 
участка № 102 г. Усть-Илимска и Усть-Илимского района Иркутской об
ласти на период отсутствия мирового судьи сроком до одного года Габи- 
тову Галию Губайдулловну - мирового судью судебного участка № И 
Куйбышевского района г. Иркутска в отставке. Прошу поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:42. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Галие Губайдул- 
ловне. Вопросов нет. Выступления? Голосуем по предложенной кандида
туре.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/9)
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ГОЛОСОВА- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской обла- 
ЛИ: сти Габитову Г.Г.
(п.2/10) Время: 10:15:51

Присутствие — 41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:52. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННО
СТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУРАХТАНОВОЙ Е.М.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:09. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопрос № 3: проект постановления "О привлечении к 
исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Курахта- 
новой Екатерины Михайловны". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо

дательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:16:14. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета было представление 
председателя Иркутского областного суда о привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области. Было принято реше
ние: рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка 
№ 99 г. Усть-Илимска и Усть-Илимского района Иркутской области на 
период вакантной должности мирового судьи сроком до одного года Ку- 
рахтанову Екатерину Михайловну - судью Усть-Илимского городского 
суда Иркутской области в отставке. Прошу поддержать решение комите
та.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:46. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Екатерине Михай
ловне. Вопросов нет. Выступления? Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской обла- 
ЛИ: сти Курахтанову Е.М.
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(п.3/11) Время: 10:16:53
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:53. Речь 0 мин 43 сек

Решение принято.
Уважаемые судьи, поздравляем вас с назначением. Желаем вам 

неиссякаемого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упорства, 
успехов в деле служения правосудию в Иркутской области. Давайте по
здравим судей. (Аплодисменты).

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-954 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2021 ГОД И 
НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:36. Речь 0 мин 21 сек

Переходим к вопросу № 4. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об областном бюджете 
на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов». Докладывает Бо
яринова Наталия Вениаминовна - министр финансов Иркутской области. 
Прошу вас на трибуну.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:17:57. Речь 1 мин 26 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, на засе
дании Регионального совета Иркутской области, состоявшемся 23 нояб
ря, Губернатором региона принято решение о дополнительной поддержке 
муниципальных образований. Соответствующее поручение было дано 
Правительству и реализовано в данном законопроекте, в котором преду
сматривается: дополнительно предусмотреть средства на финансовое 
обеспечение сбалансированности местных бюджетов в объеме полтора 
миллиарда рублей, обеспечить в необходимом объеме софинансирование 
средств федерального бюджета на строительство детских садов на терри
тории Иркутской области в объеме 1,3 миллиарда рублей и обеспечить 
продолжение строительства жилых домов в городе Тулуне, микрорайон 
Угольщиков, в сумме 0,7 миллиарда рублей.

Соответствующее увеличение расходной части произведено за 
счет увеличения налога на прибыль.

Дефицит и размер государственного долга определены в рамках 
показателей, установленных соглашением с Министерством финансов 
Российской Федерации. Прошу депутатов поддержать данный законо-
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проект.

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, вопрос депутата 
Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:19:32. Речь 0 мин 7 сек

Будьте добры, подскажите, а есть где-то разбивка по муниципали
тетам, кто сколько получит?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:19:39. Речь 0 мин 35 сек

Субсидия... Мы говорим про поддержку местных бюджетов или 
про детские сады? (Не слышно). Про местные бюджеты. Она будет со
стоять из 2 частей: 1 миллиард рублей дотация на сбалансированность, 
которую получат муниципальные районы и городские округа, и она бу
дет распределена на следующей неделе, утверждена, точнее, постановле
нием Правительства Иркутской области, и 459 миллионов рублей - это 
субсидия на выравнивание поселений, распределение представлено в 
данном законопроекте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Александр Юрьевич Гаськов, ваш вопрос.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:20:14. Речь 0 мин 11 сек

У меня три вопроса, Наталия Вениаминовна. Добрый день, колле
ги. Наталия Вениаминовна, скажите, а какие предприятия увеличили 
налог на прибыль у нас? И мы прогнозировали или не прогнозировали?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:20:26. Речь 0 мин 56 сек

Налог на прибыль у нас пока просматривается по одному пред
приятию. В текущем году Межрегиональным управлением Федеральной 
налоговой службы по городу Москве проведена камеральная проверка 
одного из предприятий, осуществляющих деятельность на территории 
региона, и за последние несколько лет ему доначислен налог на прибыль, 
что мы и видим через поступления. При этом сумма доначисления суще
ственная, но учитывая состояние данного предприятия, мы ожидаем, что 
основная часть этого поступления при наличии у них средств на счетах 
придет в следующем году.

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:19:23. Речь 0 мин 9 сек
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ГАСЬКОВ А.Ю.
Так предприятия-то есть, нет?

БОЯРИНОВА Н.В.
Предприятия есть.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:21:22. Речь 0 мин 28 сек

Закрытая и (непонятно). Интересно. Хорошо.
Второй вопрос. Наталия Вениаминовна, те объекты, которые во

шли в уточнение, они были в бюджете 22 года, 23 и 24?

БОЯРИНОВА Н.В.
Этих объектов нет, это объекты, которые у нас идут в строитель

стве где-то с 18, где-то с 19 годов.

ГАСЬКОВ А.Ю.
То есть если бы не было у нас этих допдоходов, то что было бы с 

этими объектами?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:21:50. Речь 0 мин 12 сек

Они бы ушли на 22 год, и в рамках уже уточнения 22 года мы бы 
изыскивали средства на обеспечение софинансирования.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:22:02. Речь 0 мин 52 сек

Интересная тема, конечно.
Еще третий вопрос, последний. Вы сказали, что уровень дефицита 

и госдолга остался в тех цифрах, которые по соглашению с Минфином. 
Мы то же самое слышали и на предыдущей сессии. То есть мы уменьши
ли сейчас за счет допдоходов дефицит и госдолг?

БОЯРИНОВА Н.В.
Нет. Мы с вами на 3 миллиарда в представленном законопроекте 

увеличиваем доходную часть и на эту же сумму увеличиваем расходную 
часть.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Но вы сказали, что уменьшили госдолг и уменьшили дефицит в 

записке-то.

БОЯРИНОВА Н.В.
Уважаемые коллеги, у нас госдолг, процентное соотношение гос

долга зависит от увеличения собственных доходов. При этом чем выше 
растут доходы, тем процент государственного долга становится ниже.
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ГАСЬКОВ А.Ю.
То есть мы можем, так сказать, себе позволить допрасходы в 22 

году и 23, 24.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:22:54. Речь 0 мин 47 сек

По 22 и 23 году не можем позволить, потому что заключение Ми
нистерства финансов, которое мы получили 6 декабря текущего года, 
указывает на превышение установленных соглашением параметров по 
плановому периоду, это 22 и 23 год. Но когда мы с вами войдем в 22 год, 
мы будем анализировать те показатели, которые у нас будут уже в новом 
бюджете, который мы принимали 30 ноября, и при наличии дополни
тельных доходов либо наличии существенных остатков на счетах област
ного бюджета на 1 января текущего года мы произведем соответствую
щую корректировку бюджета.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:23:41. Речь 0 мин 17 сек

Я правильно понимаю, что после нового года мы можем увидеть 
конкретные цифры, в которые мы можем внести новые расходные пол
номочия субъекта, рассчитывать, до уточнения официального бюджета?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:23:58. Речь 0 мин 27 сек

Мы с вами в январе, к концу января увидим только исполнение 
областного бюджета за 21 год и те остатки, которые сложатся на счете и 
которые могут задействованы быть при уточнении. Дополнительные до
ходы областного бюджета мы с вами сможем оценивать не ранее итогов 
первого полугодия.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:25. Речь 0 мин 39 сек

Пожалуйста, еще вопросы к министру финансов. Вопросов боль
ше нет. Спасибо.

Уважаемые коллеги, в соответствии с законодательством о бюд
жетном процессе при рассмотрении в первом чтении проекта закона Ир
кутской области о внесении изменений в закон области об областном 
бюджете заслушивается доклад председателя Контрольно-счетной пала
ты. Пожалуйста, Ирина Петровна, на трибуну. В связи с этим предлагает
ся предоставить слово председателю Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области Морохоевой Ирине Петровне с заключением по результа
там экспертизы проекта закона. Прошу вас.
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Уважаемые депутаты, Контрольно-счетная палата провела экспер
тизу проекта изменений в областной бюджет. В целом мы считаем, что 
изменения соответствуют бюджетному законодательству, и предлагаем 
их принять.

В связи с тем, что уточняется у нас доходная часть областного 
бюджета, по Бюджетному кодексу мы должны оценить прогноз социаль
но-экономического развития. Мы его внимательно изучили, и также мы 
сравнили с тем прогнозом, который мы анализировали по бюджету на 22 
и 24 годы. Мы видим, что в том прогнозе также была оценка дана теку
щего года, и мы видим, что та оценка, которая была дана в октябре теку
щего года, по сравнению, как нам сказали, с ноябрем, потому что гото
вился прогноз на 25 ноября, мы видим увеличение идет по валовому ре
гиональному продукту, мы видим, что валовый региональный продукт 
оценивался в объеме 1 миллиард 600 миллионов рублей. И сейчас мы ви
дим, что на этот год он идет уже более чем миллиард 700. Увеличение 
идет на 0,1 процентного пункта. Мы также видим, что идет увеличение 
прибыли прибыльных организаций, и также мы видим, что идет рост ин
вестиций в основной капитал. Это говорит о том, что в бюджете и в эко
номике Иркутской области складывается довольно-таки благоприятная 
ситуация, которая позволит в последующем до конца года и также в те
кущем на следующий год извлечь дополнительные доходы в областной 
бюджет.

Вместе с тем настораживает один момент, который отражает нашу 
инфляцию. Мы видим, что в предложенном законопроекте инфляция у 
нас, вернее, в предложенном прогнозе социально-экономического разви
тия, который мы оценивали на 22 - 24 годы, инфляция была предложена в 
размере 5,2 %. Между тем, мы видим, что сейчас этот процент инфляции 
увеличился, то есть через месяц этот процент составляет уже 6,6 пункта. 
Между тем, на следующий год мы видим, что процент, он в целом по го
ду должен быть снижен до 3,8 %. О чем это говорит? Это говорит о том, 
что у нас к концу года растут цены на товары, работы и услуги, и в этой 
связи, возможно, министерству экономического развития нужно внести 
ряд предложений по стабилизации инфляции. Инфляция, прежде всего, 
касается роста товаров, работ, услуг, которые оказываем населению 
нашего округа. В связи с тем, что в самом прогнозе у нас идет большой 
рост по инвестициям в основной капитал, то тогда со своей стороны мы 
полагаем, что министерству экономического развития нужно рассмотреть 
ряд предложений, которые связаны с услугами, которые оказываются 
населению. Это, прежде всего, наверное, сельское хозяйство и малый, 
средний бизнес. В этой связи мы полагаем, что на будущий год нужно 
все-таки в приоритетном направлении рассмотреть именно вот эти отрас
ли нашей экономики.

Что касается налоговых и неналоговых доходов. Мы видим, что 
был скорректирован налог на прибыль. Между тем, администраторами 
доходов, это большой круг, в том числе являются и наши министерства и 
ведомства, мы видим, что отдельные министерства и ведомства, к сожа
лению, не скорректировали свои прогнозные оценки. И Контрольно
счетная палата, она не может согласиться с тем, что предлагаемый к

М О РО Х О ЕВА  И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты И ркут
ской области

ВЫ СТУ П Л ЕН И Е: Время: 10:25:04. Речь 6 мин 16 сек
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уточнению, скажем, законопроект в целом по доходам, он содержит про
гнозные показатели, которые ниже фактически достигнутых. Поэтому на 
это мы также обращаем внимание министерства экономического разви
тия, потому что это их направление, и они должны, безусловно, просле
живать этот вопрос.

Что касается доходов. Мы уже слышали, что доходы увеличены на 
3,5 миллиарда, на тот процент, на который скорректирован наш налог, 
наша прибыль, налог на прибыль. Мы видим, что здесь идет 3 основных 
направления: это ЖКХ, это образование и третье направление - это меж
бюджетные трансферты. Мы, значит, понимаем, что расходы по ЖКХ и 
по образованию в основном связаны с инвестиционными вопросами, с 
реализацией национальных проектов на территории Иркутской области и 
также с мероприятием по последствию, значит, наводнения, которое мы 
проходим по бюджету до сих пор. Безусловно, отмечаем положительный 
момент, что у нас увеличиваются межбюджетные трансферты, это 1 мил
лиард 459 миллионов рублей. Это, безусловно, положительно скажется в 
целом на состоянии и на вопросах сбалансированности муниципальных 
образований.

Какие сделала Контрольно-счетная палата еще замечания? Они 
касаются, значит, одного вопроса, который связан с методиками расчета 
тех бюджетных ассигнований, которые предложены в законопроекте. Мы 
еще раз обращаем внимание министерства строительства, потому что те 
методики, которые были предложены для расчета бюджетных ассигнова
ний, они, к сожалению, не вполне согласовываются, скажем, с теми пред
ложенными объемами. Я просто хочу обратить внимание, что отклонение 
методик от бюджетных ассигнований может являться, значит, послед
ствием каких-то споров, которыми... которые уже мы отфиксировали по 
отдельным муниципальным образованиям в текущем году. Вот на это 
Контрольно-счетная палата обращает внимание. В целом, я еще раз по
вторюсь, заканчивая выступление, мы предлагаем поддержать внесенный 
законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:20. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Присаживайтесь, пожалуйста. Пози
цию профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:31:24. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, комитет 
рассмотрел проект закона, рекомендовал принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу во втором чтении. Мы сняли уже ряд заме
чаний, во втором чтении посмотрим их все, обсудим совместно с депута
тами, с Минфином, с Контрольно-счетной палатой. И просим вас дать нам 
возможность после перерыва представить еще раз проект закона во вто
ром чтении, принять сегодня и направить на обнародование тоже сего
дня. Решение комитета: принять в первом чтении и рассмотреть во всех
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/13)

ВЫСТУПИЛИ:

чтениях на данном заседании, и работа комитета в перерыве. Просим 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:07. Речь 0 мин 5 сек

Прошу проголосовать за предложение комитета о рассмотрении 
вопроса в 3-х чтениях на данном заседании.

Рассмотреть вопрос в трёх чтениях на данном заседании 
Время: 10:32:11
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:12. Речь 0 мин 37 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании 
Время: 10:32:49
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:49. Речь 1 мин 48 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к дополнительному во

просу, позвольте... Все как вы и просили, Александр Алексеевич, даже не 
вспоминать, даже не вспоминать. Позвольте выполнить приятную мис
сию. Сегодня свой юбилей празднует депутат Законодательного Собра
ния многих созывов Александр Алексеевич Вепрев. Позвольте от вашего 
имени поздравить его с днем рождения и пожелать здоровья, успехов, 
долгих лет активной парламентской и производственной жизни, счастья, 
здоровья вам и вашим близким. И позвольте вручить вам букет. (Апло
дисменты).

(Шум в зале, не слышно, смех). (Аплодисменты).
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/14)

Уважаемые коллеги, есть предложение по ведению. Поскольку 
Сергей Алексеевич обозначил один вопрос, вот я хочу прочитать вам, что 
Регламентом установлено как выступление с рабочего места, так и с три
буны. Поскольку Регламентом предусматривается альтернативность, то 
на правах председательствующего я вынужден посоветоваться с залом и 
принять решение о том, дать ли право выступать на 50-й сессии Законо
дательного Собрания депутатам с трибуны. Поэтому, Сергей Алексеевич, 
вот выполняя ваше предложение, ставлю данный вопрос на голосование. 
Аналогичным образом мы голосуем многие вопросы, многие вопросы, 
да, которые подразумевают свою альтернативность. В том числе у депу
тата есть право выступления вообще, в принципе, но тем не менее мы же 
голосуем за ограничение времени на прения, за сокращение количества 
выступлений. Поэтому, коллеги, я... Пожалуйста, пожалуйста, Антон Ва
сильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:35:28. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый председательствующий, я думаю, 
что этот вопрос не надо ставить на голосование, потому что это без
условное право депутата выступать либо с места, либо с трибуны. Если 
мы еще будем запрещать депутату выступать с трибуны, то это вообще, 
конечно... В чем же тогда парламентская этика и право свободно выра
жать свое мнение? То есть не надо этого ограничивать, и мы никогда не 
ограничивали это. Единственная возможность, когда мы просим, мы не 
ограничиваем, а просим депутата выступить с места для экономии вре
мени, когда, в общем-то, идет затягивание процесса, да, чтобы не тянуть, 
пожалуйста, я выступлю с места или кто-то. А так-то это священное пра
во депутата выступать, как он хочет, с трибуны или с места. Я думаю, что 
это вообще не надо голосовать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:16. Речь 0 мин 18 сек

Антон Васильевич, мы никогда не экономим время, отведенное 
депутату по праву на выступление. Мы сейчас говорим о том, чтобы 
предоставить возможность выступать с трибуны всем депутатам в сего
дняшнем заседании, поэтому я вношу это предложение на голосование.

Принять решение 
Время: 10:36:33
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

ПО ВЕДЕН И Ю : Время: 10:34:37. Речь 0 мин 51 сек
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За -  17. Против -11 . Воздержались -  6. Не голосовали -  8.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:34. Речь 0 мин 19 сек

Решение не принято.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ № ПВ-3111 «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬ
НОГО ЗАКОНА № 17357-8 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗА
КОН «О САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКОМ БЛАГОПОЛУЧИИ НАСЕЛЕ
НИЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:53. Речь 1 мин 36 сек

Переходим к вопросу, к дополнительному вопросу. Проект зако
на... Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона 
17357-8 «О внесении изменений в Федеральный закон о санитарно- 
эпидемиологическом благополучии населения».

Уважаемые коллеги, в секретариат поступило два требования о 
проведении поименного и проведении тайного голосования. Ну, в соот
ветствии с Регламентом Законодательного Собрания, в случае если при
нято решение о проведении... Если поступило требование проведения 
тайного голосования, то оно перекрывает все другие требования. Поэто
му голосование по данному вопросу будет производиться тайно.

Сегодня на заседании в рамках обсуждения данного вопроса при
сутствуют: Савиных Дмитрий Федорович - руководитель Управления Ро
спотребнадзора по Иркутской области, главный санитарный врач по Ир
кутской области; Данилова Анна Николаевна - исполняющий обязанно
сти министра здравоохранения Иркутской области; Гайдаров Гайдар Ма
медович - главный врач клиники Иркутского государственного медицин
ского университета, заведующий кафедрой общественного здоровья, 
здравоохранения Иркутского государственного медицинского универси
тета, доктор медицинских наук, профессор и депутат Законодательного 
Собрания четырех созывов, добрый день, Гайдар Мамедович; Каретни
ков Игорь Александрович - заместитель главного врача по лечебной ра
боте областной клинической больницы.

Уважаемые коллеги, позвольте перейти к заслушиванию доклад
чиков. Слово предоставляется Савиных Дмитрию Федоровичу. Пожалуй
ста, Дмитрий Федорович, на трибуну.

Пожалуйста, пока Дмитрий Федорович... По ведению.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:38:30. Речь 1 мин 25 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Очень сейчас быстро, в темпе 
проскочили вопрос по голосованию, по открытому, по тайному. Не пер
вый раз, к сожалению, я не мог сейчас промолчать, поскольку у меня об
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ращение от жителей было на встрече вчера и позавчера, чтобы голосова
ние было открытым, чтобы наши избиратели видели, как депутаты голо
суют. Мы в очередной раз используем право (его никуда не денешь), что 
большинство тех, кто у власти, они принимают решение и как им выгод
но. Выгодно было на прошлой сессии открыто голосовать за бюджет в 
чьих-то интересах - проголосовали открыто. Выгодно сегодня голосовать 
тайно - сделали тайно. Я очень прошу... У меня просьба к тем депутатам, 
которые подписались, во-первых, озвучить список, кто вышел с этим 
предложением. И у меня просьба, убедительная, человеческая, от людей - 
отзовите это предложение. Давайте голосовать открыто. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:54. Речь 0 мин 8 сек

Александр Сергеевич, у вас по ведению какое предложение?

БЕЛОВ А.С.
Огласить список, кто предложил тайное, и призвать тех депутатов, 

которые это сделали, отозвать и голосовать открыто. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. Перед голосованием мы озвучим список.
Пожалуйста, Дмитрий Федорович на трибуне. Слушаем выступ

ление докладчика.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:40:03. Речь 5 мин 38 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Законо
дательного Собрания...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Чуть громче... Не слышно...

САВИНЫХ Д.Ф.
В течение недели мы обсуждали на комитетах и на штабе Законо

дательного Собрания данный проект, поэтому я не буду останавливаться 
на ситуации в целом, эпидемиологической, я конкретно перейду к само
му проекту.

Значит, что дает с нашей точки зрения принятие данного проекта 
федерального закона? Прежде всего, это единообразие подходов к орга
низационным вопросам, связанным с профилактикой и предупреждением 
распространения новой коронавирусной инфекции на всей территории 
Российской Федерации, урегулирование межведомственного взаимодей
ствия. Сегодня наступило время, когда необходимо вносить связанные с 
профилактикой коронавирусной инфекции изменения в Федеральный за
кон Российской Федерации. И начать, мы считаем, нужно с основного 
закона, направленного на профилактику инфекционных заболеваний, на 
создание благоприятной среды обитания для человека, - это закона о са-
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нитарно-эпидемиологическом благополучии населения.
За то время, когда был впервые выявлен вирус SARS-CoV-2, чело

вечество много узнало о его свойствах, морфологии и особенностях те
чения эпидемиологического процесса, и еще много предстоит узнать. 
Возможно, мы стоим у самых истоков познания данного вируса.

Как главный государственный санитарный врач региона, зару
чившись поддержкой медицинского сообщества, могу сказать, что все, 
что заложено в проекте закона, направлено на стабилизацию эпидемио
логической ситуации, прежде всего, на защиту лиц, не имеющих имму
нитета к новой коронавирусной инфекции.

Нельзя поспорить, что эпидемиологический процесс любого ин
фекционного заболевания состоит из трех звеньев. Первое - это источник 
инфекции. Второе - механизм передачи инфекции. И третье - это воспри
имчивый организм. И поскольку новая коронавирусная инфекция отно
сится к инфекционным заболеваниям, имеющим аэрозольный механизм 
передачи инфекции, то ведущим путем передачи является воздушно
капельный, при котором практически невозможно определить источник 
инфекции, поскольку фактором передачи служит воздух, в связи с чем (и 
это является постулатом в эпидемиологии) необходимо воздействовать 
на разрыв механизма передачи инфекции. Чего мы и добиваемся введе
нием ряда ограничительных мероприятий - это и социальное дистанци
рование, и ношение масок, проведение дезинфекционных мероприятий, 
ну и других мероприятий.

И самое важное - это, безусловно, защита восприимчивых к ин
фекции лиц, это достигается единственным, но уже проверенным време
нем мероприятием - вакцинацией.

Дальнейшее увеличение лиц, имеющих специфический иммунитет 
к новой коронавирусной инфекции, в совокупности с мероприятиями по 
разрыву механизма передачи очевидно дадут положительный результат. 
И в конечном итоге приведут к переходу пандемии в инфекцию со спо
радической заболеваемостью. Тому есть яркие примеры в истории чело
вечества. Но сейчас не об этом.

Принятие проекта данного федерального закона приведет к пере
смотру ограничительных мероприятий, закреплению на законодательном 
уровне сроков передачи данных лабораторного исследования на COVID- 
19 из лаборатории (независимо от из организационно-правовой формы) в 
федеральные органы исполнительной власти с целью размещения их в 
Единой портале государственных услуг позволит обеспечить своевре
менное информирование граждан о результатах исследования.

Роспотребнадзор и медицинские организации при положительном 
результате незамедлительно приступят к проведению противоэпидемиче
ских мероприятий и принятию мер к изоляции и лечению заболевшего, 
что в конечном итоге сохранит жизнь большому количеству людей.

Есть выражение «право на жизнь и охрану здоровья», закреплен
ное в основном законе страны - Конституции Российской Федерации. 
Кроме того, данный законопроект защищает всех граждан страны, в том 
числе лиц, не зарегистрированных на Едином портале государственных 
услуг, - это военнослужащие, иностранные граждане и другие категории 
граждан; а также лиц, не имеющих смартфонов, проживающих в сель
ской и отдаленной местности; обеспечивает своевременную доставку до
кументации.

Что такое... Что же касается термина «QR-код». Прежде всего, это
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документ, дающий право на посещение свободной от COVID зоны. А что 
касается присвоения QR-кодов гражданам, имеющим антитела COVID, 
при этом не вакцинированных и не зарегистрированных как переболев
шие коронавирусной инфекцией, это дело времени. В настоящее время 
вопрос обсуждается на площадке Правительства Российской Федерации.

Хочу еще раз обратить внимание, что QR-коды вводятся только 
для посещения мест, которые не являются жизненно необходимыми, - это 
объекты развлечения, общепита, торгово-развлекательные центры. Никто 
не будет и не предлагает вводить QR-коды для посещения продуктовых 
магазинов, аптек, магазинов, торгующих товарами первой необходимо
сти, посещение этих организаций беспрепятственно, но с соблюдением 
ограничительных мероприятий, что тоже немаловажно.

В связи с вышеизложенным в целях сохранения жизни и здоровья 
граждан и обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия 
населения Иркутской области, уважаемые депутаты, прошу поддержать 
принятие изменений в Федеральный закон «О санитарно- 
эпидемиологическом благополучии населения». Спасибо за внимание. 
Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:41. Речь 0 мин 37 сек

Дмитрий Федорович, у нас обычно практикуется, что все доклад
чики выступают, а потом будет возможность задать вам вопросы.

САВИНЫХ Д.Ф.
Хорошо

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И вы будете отвечать на них с места.
Пожалуйста, следующий докладчик. Данилова Анна Николаевна - 

исполняющий обязанности министра. Пожалуйста, Анна Николаевна, на 
трибуну.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:18. Речь 4 мин 20 сек

Карточку забыла. Ничего страшного?
Уважаемый Александр Викторович, уважаемые присутствующие 

депутаты, что хотела бы добавить. Мы на протяжении длительного вре
мени, 2 года, действительно находимся в очень сложнейшей ситуации. 
Наверное, никого не придется сейчас убеждать в том, насколько сложно 
и тяжело на протяжении 2 лет здравоохранению приходилось, и какие 
силы были направлены на это со стороны всех, в том числе и с вашей по
мощью.

За это время, за 5 дней, с понедельника практически ничего не из
менилось. Статистика говорит сама за себя. По-прежнему у нас динамика 
прироста заболеваемости 0,42 %, мы динамично не снижаемся. Един
ственное, что нас радует, что все-таки количество коек мы планомерно 
стараемся уменьшать, и уменьшили мы на протяжении этих 5 дней, как и
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говорили, и связано это, безусловно, не только с тем, что, действительно, 
больше случаев не выявляется, а мы находимся на некой такой линии, а 
именно для того, чтобы расширить оказание плановой экстренной помо
щи.

По-прежнему количество детских вызовов на скорую помощь со
храняется в районе 70 %, у нас сейчас увеличивается количество ОРВИ, 
как я уже говорила на штабе депутатском. Мы открыли 60 дополнитель
ных коек, вернее, перепрофилировали для детей с ОРВИ. И работаем по- 
прежнему также напряженно.

Безусловно, мнение здравоохранения, медицины в отношении 
данного законопроекта следующее. Мы в данном случае выполняем роль, 
обеспечивающую гражданина получить этот QR-код. То есть наша задача 
на сегодня провакцинировать население, как я уже говорила, внести в ре
гистр вакцинированных, для того чтобы своевременно получил гражда
нин, пролеченного пациента также внести в регистр, и он также получает 
свой QR-код. И, безусловно, протестировать своевременно население и 
передать эти данные, для того чтобы гражданин получил свой результат.

Мы договорились на комитетах о том, чтобы провести статистику 
по мед отводам. Так вот, она составляет на сегодня в Иркутской обла
сти... количество выданных медотводов - 10 943, это 0,6 % от всего 
взрослого населения, проживающего в Иркутской области. То, что каса
ется медицинских отводов, еще раз хотелось бы сказать о том, что это 
динамичный процесс. Абсолютные противопоказания к проведению вак
цинации буквально единичные. В основном это дается не более чем от 2 
до 4 недель, ну и, безусловно, по решению врача.

Ну и в заключение хотелось бы сказать, что каждые 100 лет про
исходят пандемии. И не хотелось бы, конечно, сейчас какой-то ликбез в 
отношении вакцинопрофилактики, которая устраивалась на территории 
Российского государства, но все же мне хотелось бы сказать, что «Спут
ник V», в частности, разработан именно тем Центром Гамалеи - Николая 
Гамалеи, который был учеником Пастера и который первый в стране со
здал станцию против оспы.

Поэтому, коллеги, история говорит сама за себя. Все те меры, ко
торые принимались, они были одинаковы на протяжении всех столетий. 
Законы эпидемиологии не изменились. То есть наша задача на сегодня - 
это действительно максимально снять ограничительные мероприятия, но 
при этом нам нужно разорвать эпидемиологический процесс. Спасибо. У 
меня все, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:37. Речь 0 мин 19 сек

Анна Николаевна, чтобы не одной отвечать на вопросы, я предла
гаю вам присесть на место. А теперь каждый, кто будет задавать вопросы 
из депутатов, будут... Пожалуйста, прошу указывать, кому именно зада
ется этот вопрос - Дмитрию Федоровичу или Анне Николаевне.

Пожалуйста, вопрос Анатолия Васильевича Обухова. Прошу вас.

ОБУ Х О В А.В. -  депутат Законодательного С обрания И ркутской области
ВО ПРО С: Время: 10:50:57. Речь 0 мин 42 сек
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Большое спасибо. У меня два коротких вопроса. Один вопрос у 
меня к Дмитрию Федоровичу. И второй к Анне Николаевне.

К Дмитрию Федоровичу вопрос. Необходимо ли властям вводить 
режим ЧС в связи с коронавирусной инфекцией на территории субъекта 
или полностью на территории всей страны?

Вопрос Анне Николаевне. Я повторю (был задан мною ей на шта
бе депутатском): какие прививки отечественные на территории Иркут
ской области, предлагаемые для вакцинации населения, прошли полный 
цикл испытаний?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, коллеги, в порядке поступления вопросов.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:51:39. Речь 0 мин 36 сек

Что-то у меня работает...
Уважаемые коллеги, значит, у нас на территории Российской Фе

дерации зарегистрировано 5 вакцин, все они прошли клинические испы
тания, абсолютно все. Все вакцины имеют регистрационные удостовере
ния и используются, естественно... имеют право на использование в свя
зи с регистрационным удостоверением, выданным для использования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Анна Николаевна. Восклицательный знак. Пожалуйста, 

Дмитрий Федорович.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:52:15. Речь 0 мин 39 сек

То, что касается вопроса по введению ЧС. У нас как в Российской 
Федерации, так и на территории других стран ВОЗом введено такое по
нятие как пандемия коронавирусной инфекции. В принципе, это уже си
туация чрезвычайного характера, поэтому... она в принципе... Мы все 
работаем, все исполняем мероприятия, в том числе по введению ограни
чений с учетом того, что уже на территории Российской Федерации так
же действует пандемия коронавирусной инфекции.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:54. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Дмитрий Федорович. Пожалуйста, Егорова Лариса Иго
ревна, ваш вопрос.

ЕГО РО В А  Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
И ркутской области

ВО ПРОС: Время: 10:52:56. Речь 1 мин 13 сек
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У меня вопрос к Дмитрию Федоровичу. Анна Николаевна, может 
быть, добавит. Вот мы говорим о разрыве цепочки вот этой. Скажите, 
есть ли какие-то предложения другие, помимо этого закона? Ведь мы же 
прекрасно понимаем, что 500 тысяч детей, которые являются также пере
носчиками, совместная езда в транспорте, совместное посещение продо
вольственных магазинов, что греха таить, «Лента», «Слата», пожалуйста, 
они полные, эти продовольственные магазины... Как на ваш взгляд, как 
вообще вот этот закон поможет эту цепочку разорвать? Как, если они 
выйдут из торгового центра, поедут в одном транспорте... То есть мы же 
сейчас говорим, что мы должны защитить тех, кто проявил гражданскую 
сознательность и вакцинировался, от тех, кто не проявляет эту граждан
скую сознательность и не вакцинируется, как в этом случае мы будем по
ступать, что мы будем делать с детьми, которым по 16 - 17 лет, которые 
точно также посещают торговые заведения, но без QR-кода, вот как мы 
эту цепочку-то разорвем? Вот логику саму объясните, пожалуйста.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:54:09. Речь 2 мин 1 сек

Уважаемая Лариса Игоревна, спасибо за вопрос. Значит, что каса
ется, в принципе, других мероприятий. Во главе всего, конечно, стоит 
вакцинация. То есть пока у нас не сформируется популяционный имму
нитет, необходимый для защиты, естественно, будут приниматься и 
предлагаться другие ограничительные мероприятия. В своем докладе я 
озвучил, что те ограничительные мероприятия, это касается опять же и 
ношения масок и социального дистанцирования, усиления дезинфекци
онных мероприятий, сейчас это крайне необходимо, и в том числе 
наравне с этим изменениями в Федеральный закон 52 необходимо уси
лить уже имеющиеся ограничительные мероприятия. То есть это все ор
ганы власти, которые отвечают за данные мероприятия, должны в обяза
тельном порядке обеспечить их исполнение.

Кроме того, в законе еще есть... в проекте закона есть такие меро
приятия как внесение предложений главных санитарных врачей субъек
тов в адрес глав субъектов. Если сейчас это не определено, не регламен
тировано, то при принятии данного проекта закона будет четко опреде
лено, что при определенной эпидемиологической ситуации при внесении 
конкретных предложений, в том числе по ограничениям, руководители 
субъектов должны будут принять в трехдневный срок дополнительные 
мероприятия или в трехдневный срок должны обоснованно отказать в 
исполнении данных мероприятий и направить Главному санитарному 
врачу Российской Федерации свои предложения, и уже Главный сани
тарный врач Российской Федерации будет принимать решение: или со
гласится с мнением губернатора, или поддержит главного санитарного 
врача субъекта. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, пожалуйста, Ларисе Игоревне включите микрофон, уточнение 

вопроса.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
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Иркутской области
ВОПРОС: Время: 10:56:10. Речь 0 мин 47 сек

Вот не услышала в вашем ответе. Вот скажите, когда говорила про 
детей, ожидаем ли мы предложения от вашей службы о введении QR- 
кодов для детей, для подростков, несовершеннолетних, вообще подразу
меваем?

САВИНЫХ Д.Ф.
В данном законопроекте по детям, естественно, не предусматри

вается этот вопрос. Все знаем, что сейчас идет испытание вакцины, кото
рая будет уже применяться и для детского населения, но затем уже, 
наверное, будет вопрос этот пересматриваться. Я так думаю.

ЕГОРОВА Л.И.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:57. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Дмитрий Федорович. Пожалуйста, Ольга Владимировна 
Безродных, ваш вопрос.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ВОПРОС: Время: 10:56:58. Речь 1 мин 46 сек

Спасибо, Александр Викторович. Спасибо, Александр Викторо
вич. Вопрос Дмитрию Федоровичу, два небольших вопроса. Я представ
ляю избирательный округ № 16, и естественно, готовясь к сегодняшнему 
заседанию нашей сессии, я очень много разговаривала с людьми. Хочу 
сказать, что однозначного мнения у населения нет. Есть те, кто за; есть 
те, кто против; есть те, кто вообще к этой ситуации достаточно индиффе
рентно относится. Но даже те, кто за, задают... да, и медицинские работ
ники однозначно за, хочу сказать, в своем подавляющем большинстве, 
потому что они говорят: мы за любые меры, которые амортизируют 
нагрузку на здравоохранение. Но даже те, кто за, вот их волнует вопрос, 
он волнует и меня, каким образом будет реализовываться этот закон в 
случае его принятия? Механизм реализации? Есть ли у нас в регионе ре
сурсы, для того чтобы исполнять закон в случае его принятия? Потому 
что на сегодняшний день мы видим, что те ограничения, которые связаны 
с применением QR-кодов, ну, работают, скажем, так себе, шаляй-валяй 
по принципу. Ответьте, пожалуйста, на этот вопрос.

И второй вопрос - это информационная политика. Часть людей, 
которые не поддерживают этот законопроект, они не владеют достовер
ной информацией. Они, например, говорят: мы против этого закона, по
тому что... как мы будем ездить в маршрутном такси, автомобильном 
транспорте рейсовом? А ведь законопроектом этого не предусмотрено, 
вот этих ограничений. Как ваша служба ведет информационную работу, 
кто вообще этим должен заниматься? Потому что люди должны обладать
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абсолютно достоверной информацией.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 10:58:44. Речь 1 мин 28 сек

Да, Ольга Владимировна, спасибо за вопрос. То, что касается (не
понятно), действительно, информационную работу необходимо всем за
интересованным службам и ведомствам более активно проводить. Со 
своей стороны да, мы то, что касается и законопроекта, и в целом все, что 
касается коронавирусной инфекции, широко освещаем, и даем пресс- 
релизы на сайте, и выступления, и участвуем в прямых линиях, которые 
проводятся Правительством Иркутской области.

По поводу реализации. Вы правильно отметили, что у нас, как и в 
других регионах, уже введены Губернатором так называемые QR-коды 
для посещения общепита, торговых центров. И есть определенные недо
работки, есть непонимание тех лиц, которые обеспечивают проверку QR- 
кодов, поэтому считаем, что принятие данного законопроекта позволит 
унифицировать данную работу всеми субъектами Российской Федера
ции, т.к. естественно, по принятии законопроекта будут приниматься 
подзаконные нормативные акты Правительством Российской Федерации, 
где там все будет определено, кто, как должен проводить и в каком виде. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:12. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, по ведению Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:00:13. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, у меня 
есть предложение: пока идет обсуждение проекта постановления, счет
ной комиссии удалиться для работы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:27. Речь 0 мин 9 сек

Поддерживаем, да? Пожалуйста, счетной комиссии приступить к 
исполнению своих функций. Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:00:36. Речь 3 мин 53 сек 

Спасибо большое, Александр Викторович. У меня несколько во-
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просов. Их достаточно много накопилось, только некоторые задам. Но 
прежде всего я хотел бы поправить Дмитрия Федоровича, может быть, он 
ошибся в своем выступлении, когда сказал, что законопроекты направле
ны на защиту среды обитания человека. Человек не обитает, человек 
проживает. Среда обитания - это в основном для животных, да, для тех 
же самых микробов, а люди проживают в окружающей среде. Я думаю, 
что вот такие оговорки, они неслучайны, потому что люди-то говорят о 
том, что QR-коды, да, - это маркировка товаров. И вот здесь отношение к 
людям такое, на мой взгляд, недопустимо, тем более с трибуны Законо
дательного Собрания.

Ну, вопросы очень простые. Вот конкретизируя вопрос Ларисы 
Игоревны, почему карантин не вводится, почему жесткие ограничитель
ные меры для разрыва цепочек не принимаются, которые могли бы, в 
общем-то, конечно, быть более жесткими, но зато более эффективными и 
более действенными и менее болезненными для экономики и для населе
ния? Вы говорите о том, что меры, которые направлены на разрыв цепо
чек, они все продиктованы... введение тех же самых QR-кодов, направ
лены исключительно на защиту здоровья людей. На самом деле люди 
считают не так. Вот, например, можно ли назвать мерами, которые 
направлены на защиту людей, голосование в разгар пандемии, голосова
ние в школах, которое было разрешено, т.е. три дня в школах - это что 
вообще? Это противоэпидемическая мера? Или, например, недопуск ино
странных вакцин на территорию Российской Федерации, снижение срока 
ПЦР-теста, т.е. разорение малого и среднего бизнеса, захват рынка, об
нищание населения, т.е. люди считают, что на самом деле эти меры 
направлены не столько на защиту людей, сколько на защиту интересов 
фармацевтического бизнеса и производителей материалов и оборудова
ния. Вспомните тот ажиотаж, который в начале пандемии был с масками, 
т.е. до каких цен доходили эти маски, это просто был грабеж населения 
на самом деле. И ведь никаких мер против этого не было принято. По
этому скажите, пожалуйста, по существу, вы считаете ограничение ми
тингов, ограничение собраний, которые, в общем-то, направлены исклю
чительно на политические цели, тоже заботой о населении? Или мы ви
дим собрание той же самой съезда Единой России, где ходят все без ма
сок, все общаются, обнимаются, радуются принятым решениям. Мы, в 
общем-то, рады за товарищей, потому что все вакцинированы, это очень 
хорошо. Но все-таки на население-то это действует...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич...

РОМАНОВ А.В.
Все, заканчиваю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У вас какой вопрос по проекту отзыва?

РОМАНОВ А.В.
Вопросов у меня несколько.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но пока мы не услышали ни одного, а прошло три минуты.
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РОМАНОВ А.В.
Как ни одного? Я первый раз спросил...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Они не относятся к проекту федерального закона, который мы об

суждаем.

РОМАНОВ А.В.
Введение QR-мер, т.е., вернее, QR-кодов, направлено на защиту 

интересов фармбизнеса, производителей материалов и оборудования, а 
также на ограничение политических прав граждан. Вот вопрос, на кото
рый должен ответить врач, главный санитарный врач Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Главный санитарный врач не занимается политическими правами.

РОМАНОВ А.В.
Нет, я говорю о том, что эти меры затрагивают и политические 

права, и интересы бизнеса, вот в какой мере они затрагивают интересы 
бизнеса и интересы политических партий?

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:04:29. Речь 1 мин 46 сек

Антон Васильевич, спасибо за вопрос. Ну, во-первых, по докладу, 
то, что касается среды обитания. Это касалось в принципе Федерального 
закона «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения», где 
четко звучит, что он направлен как раз на охрану здоровья населения и 
создание благоприятной среды обитания, это в самой преамбуле к закону.

По ограничительным мероприятиям и введению карантина так 
называемого. Считаю, что все предлагаемые ограничительные мероприя
тия, которые предлагаются в целом службой, и в том числе в регионе, 
они обоснованы эпидемиологической ситуацией и принимаются в пол
ной мере органами исполнительной власти Правительства Иркутской об
ласти.

По поводу голосования в школах. Все меры, которые необходимы 
для обеспечения безопасности детей, были приняты и неоднократно об
суждались и контролировались всеми заинтересованными лицами.

По поводу допуска вакцин иностранных. Ну, я на этот вопрос вам 
не могу ответить, потому что это не в моей компетенции.

По всем массовым мероприятиям, в том числе, как вы озвучили, 
политические митинги. Все в настоящее время массовые мероприятия, 
они в принципе на территории страны и нашего региона ограничены с 
одной только целью: для того чтобы максимально разобщить население 
для стабилизации эпидемиологической ситуации. Спасибо.

В ЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 11:06:15. Речь 0 мин 3 сек
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Пожалуйста, Белов Александр Сергеевич, ваш вопрос.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:06:18. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо большое. Дмитрий Федорович, у меня вопрос к вам. По
нимаю, что госслужба, погоны и указания сверху, это все понятно. У ме
ня такие вопросы, связанные с ограничениями и выбором тех сфер эко
номики, которые принимаются вот при принятии QR-кодов, на сего
дняшний день они ограничены. Допустим, чем мотивировалось закрытие 
ресторанов в 23 часа? Не понимаю. При этом ломбарды, микрозаймы все 
работали, даже и в первую волну, и во вторую. И когда я задавал вопросы 
в правоохранительные органы о росте преступности, и, получив ответ от 
Правительства о том, что ломбарды являются, может быть, единствен
ным шансом спастись людям, которые могут из дома принести что-то 
продать. Ну, какое-то такое противоречие, да, возникает. Вот у меня во
прос к вам: выбор ограничений чем регламентируется и как он, где, на 
каком уровне принимается? Спасибо.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:07:26. Речь 0 мин 55 сек

Александр Сергеевич, спасибо за вопрос. Значит, те ограничения, 
которые принимаются, это максимально ограничения направлены, опять 
же повторюсь, на разобщение населения. То, что касается общепита, вы, 
наверное, согласитесь, что нет возможности в общепите соблюдать ма
сочный режим. Там не регламентировано принимать пищу в масках, по
этому там идут ограничения и по наполняемости, в настоящее время это 
50 % наполняемости. Ограничения по времени - это поручение Прези
дента Российской Федерации, т.е. с 23 до 6 часов утра, поэтому эти огра
ничения приняты по поручению Президента. По поводу ломбардов я вам 
не могу ответить, по их работе, по времени, здесь затрудняюсь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:22. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, по ведению Сумароков Илья Алексеевич. Пожалуй
ста, Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:08:25. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, здесь 
уже сегодня говорили, нас ведь смотрит вся Иркутская область, и почему 
мы думаем, что по одному вопросу информация не должна доходить. 
Мне кажется, уже говорил Белов, что нужно сегодня позицию каждого
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депутата обозначать, это своего рода отчет наш перед избирателями. 
Пусть они разбираются. Поэтому я предлагаю вот то, что уже было сего
дня предложено, все-таки это не должно быть какой-то тайной. Смотри
те, как голосовал ваш избранник. Поэтому я предлагаю вот то уже, что 
было обозначено депутатом Беловым, я думаю, что надо это нам в работу 
принять.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:32. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Илья Алексеевич. Пожалуйста, вопрос Маслова Андрея 
Семеновича.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:09:35. Речь 0 мин 29 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемый Дмитрий Федоро
вич, вопрос к вам. Если вы знаете, вчера, 9 декабря, состоялась встреча 
Президента Российской Федерации с правозащитниками. На этой встрече 
глава государства высказал четкую позицию по данному вопросу. Знаете 
ли вы о позиции Президента Российской Федерации, как вы ее поняли и в 
чем она заключается? Спасибо.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:10:04. Речь 0 мин 12 сек

Андрей Семенович, спасибо за вопрос, но я не могу оценивать по
зицию Президента Российской Федерации, это не в моей компетенции.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:17. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:10:18. Речь 2 мин 29 сек

Спасибо, Александр Викторович. Вопрос к Дмитрию Федоровичу. 
Все-таки я так и не понял и не услышал даже на обывательском уровне, 
что нам даст введение QR-кодов? Т.е. какие за этим последуют меропри
ятия, вот Лариса Игоревна спросила, я так из ответа вашего и не понял. У 
меня из публичных источников информация, что в Корее, например, че
ловек, зашедший с QR-кодом, уведомляется о вероятном заболевании, 
т.е. если в это помещение в эти часы параллельно с этим человеком захо
дил какой-то пораженный, ему приходит смс-ка, что так и так, вы в тече
ние часа находились в одном помещении с заразным человеком. У нас 
какие будут мероприятия, собственно, произведены на основании введе
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ния этих QR-кодов? Просто ограничить по бумажке, ну, я эффекта здесь 
не вижу.

Второй вопрос Дмитрию Федоровичу же. Вы на самом деле отдае
те себе отчет, что вот этот закон никто исполнять-то и не собирается? Т.е. 
таким самым мы введением этого федерального закона мы на самом деле 
провоцируем наше население нарушать закон. Т.е. как у нас сейчас наш 
указ Губернатора фактически не исполняется, мы вот этим федеральным 
законом будем провоцировать неуважение к законам.

И к Анне Николаевне вопрос. Каков на сегодняшний момент про
цент вакцинируемых в Иркутской области? Какой ежедневный прирост 
количества вакцинируемых в Иркутской области? И вы говорите, что у 
нас стабильно идет прирост заболевших, 0,42 % в сутки у нас идет. Ка
ким образом количество заболевших коронавирусной инфекцией снижа
ется в зависимости от количества прироста вакцинируемых? Спасибо 
большое.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:12:47. Речь 1 мин 3 сек

Денис Павлович, спасибо за вопрос. Во-первых, ну, то, что касает
ся, еще раз повторюсь, что сам проект закона, если будет принят, он 
предусматривает еще принятие поднормативных актов, где четко будет 
определен весь механизм реализации этих мероприятий. И еще раз по
вторю, что в первую очередь направлено на защиту неимунного населе
ния, которое в настоящее время не имеет иммунитета к коронавирусной 
инфекции. И дальше при введении QR-кодов, я считаю, что будут пере
сматриваться другие... принятых уже ограничительных мер, в том числе 
для бизнеса.

По поводу исполнения закона, ну, мне вопрос в принципе вообще 
непонятен. Мы принимаем законодательные акты, для того чтобы их ис
полняли, а не для того чтобы он оставался на бумаге. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Денис Павлович. Микрофон включите Денису Пав

ловичу.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:13:50. Речь 1 мин 36 сек

Дмитрий Федорович, я вам вот скажу, у нас на штабе не далее как 
два дня назад вот была ситуация, Анна Николаевна мне так ничего кон
кретного и не сказала. Вот город Тулун, мой избирательный округ, посе
лок Куйтун. В соответствии с этим законом мы должны при посещении 
всех мест, не обеспечивающих жизнедеятельность, мы должны предъяв
лять либо QR-код о прививке, либо ПЦР, результаты ПЦР-анализа не 
позднее 48 часов. У меня в городе Тулуне или в поселке Куйтун люди 
приходят в Центральную районную больницу, сдают анализы, забор, по
сле этого в течение суток, двух суток, трех суток эти анализы отправля
ются в Иркутск, в течение суток эти анализы здесь производятся, и в
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электронном виде уведомляется человек о результатах анализа. По про
шествии двух - трех - четырех суток. О каких соблюдениях 48-часовой 
актуальности этих анализов мы говорим? Т.е. у меня в принципе весь мой 
округ попадает, становится персонами нон-грата. Все, кто не привиты, 
они все нелегалы становятся, они из дома там выходить не могут, ни в 
общественном транспорте ездить никуда, и в Иркутск даже самостоя
тельно они не могут поехать, потому что на общественном транспорте, на 
автобусах им запрещено будет ездить в соответствии с этим законом.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:15:26. Речь 0 мин 34 сек

Денис Павлович, ну, как раз в законопроекте закреплено четко, 
что при получении, при выходе результатов анализа лаборатории будут 
передавать информацию в федеральный орган исполнительной власти и в 
том числе в Роспотребнадзор. Роспотребнадзор будет передавать все 
данные на Единый портал государственных услуг, то есть население бу
дет четко получать результаты после выхода результатов из лаборатории. 
Не нужно никуда ехать, и в принципе...

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:16:00. Речь 0 мин 46 сек

Дмитрий Федорович, услышьте меня. У меня люди, сдающие в 
Тулуне анализы ПЦР, к этому, собственно, анализу ПЦР приступят уже 
после 48 часов, то есть результат даже в лаборатории выяснится только 
после 48 часов.

САВИНЫХ Д.Ф.
48 часов с момента выхода результата из лаборатории.

ШЕРШНЕВ Д.П.
А что это тогда нам даст? То есть человек в понедельник сдает, в 

среду выходит анализ, за вторник, среду он превосходно может уже под
цепить болезнь.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:16:46. Речь 0 мин 8 сек

В соответствии с постановлением Главного санитарного врача 
Российской Федерации, это буквально вступили изменения на текущей 
неделе, 48 часов считается с момента выхода результатов лабораторных 
исследований.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:16:55. Речь 0 мин 20 сек
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В чем практический смысл тогда этого всего, если через 48 часов 
после выхода из лаборатории?

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:17:15. Речь 0 мин 23 сек

48 часов было введено руководством службы в связи с тем, что 
новый штамм омикрон, который в настоящее время у нас также уже цир
кулирует на территории Российской Федерации, его контагиозность бо
лее высокая и клинические проявления начинаются через 3 дня, поэтому 
срок был сокращен с 72 до 48 часов.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:17:38. Речь 0 мин 6 сек

Дмитрий Федорович, я может быть, действительно, как бы некор
ректно и неправильно задаю вопрос, но вот смотрите, в Тулуне, вот с 
конкретными днями. Приходит человек в понедельник...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:44. Речь 0 мин 44 сек

Денис Павлович, простите, я вас остановлю. Вы правильно гово
рите по сути, но Главный санитарный врач не организовывает на терри
тории Иркутской области работу системы здравоохранения. Ваш вопрос 
правильный, но он, может быть, не точно по адресу. Поэтому вы повто
ряете его, этот свой вопрос третий раз. Я уверен, что Дмитрий Федорович 
понимает этот вопрос, но он не отвечает за сферу здравоохранения на 
территории субъекта Российской Федерации.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ага, спасибо, Александр Викторович. Тогда этот вопрос еще пере

адресую Анне Николаевне. Повторять надо его? (Оживление в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, для корректности ради надо повторить. (Непонятно) сосредо

точенно.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:18:28. Речь 0 мин 49 сек

Ага. Анна Николаевна, кроме тех вопросов, которые я уже задал, 
еще один вопрос вам. Каким образом мы обеспечим своевременность и 
актуальность сдачи анализа на территориях за пределами города Иркут
ска, Братска? И каким образом имеет смысл сдачи этих ПЦР-анализов, 
если они актуальны через 48 часов после выхода из лаборатории, в то
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время как в лаборатории они могут ехать 3, 4, 5 дней и более? Какой в 
этом практический смысл? Спасибо.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:19:18. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемый Денис Павлович, я с удовольствием отвечу на вопрос, 
поскольку вот, видимо, вы... Я вам рассказывала, но все-таки еще раз по
вторюсь, результат исследования через 48 часов - это с момента доставки 
в лабораторию. У нас на территории Иркутской области 25 лабораторий 
на сегодняшний день функционирует. Тулун имеет возможность достав
лять анализы в Иркутск без проблем. Ближайшая еще есть лаборатория в 
Братске. Если так очень действительно проблемно, мы еще, как вы счита
ете, мы, безусловно, на Тулун обратим особое внимание и отследим, как 
доставляются анализы, но ближайшая еще есть лаборатория в городе 
Братске. Поэтому есть несколько вариантов - это ПЦР-исследование и 
также разрешенный тест-экспресс на антигены, который сейчас широко 
применяется. И это первичный, скажем так, момент, для того чтобы уже 
идентифицировать пациента, положительный он или отрицательный, а 
далее идет уже необходимость подтверждения ПЦР-теста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:20:30. Речь 0 мин 41 сек

Анна Николаевна, вы не на мой вопрос, вы на какой-то, видимо, 
другой вопрос отвечали. Я спросил: если мы сдаем в понедельник тест, в 
среду он приезжает в Иркутск, в течение суток он готовится, в четверг 
вечером мы получаем анализ по этому тесту, отправляем его, как вы ска
зали, по электронной почте получателю, и он годен после этого 48 часов, 
то есть пятницу, субботу. Каким образом практический смысл от этого 
ПЦР-анализа, если в понедельник мы сдали, в четверг получили?

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:21:11. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемый Денис Павлович, мы на сегодняшний день при от
правке анализов фиксируем дату и время. Но если у вас есть информация 
о том, что действительно трое суток, то, безусловно, мы сейчас это все 
выясним. Время доставки в течение текущего дня, я думаю, что из Тулу- 
на до Иркутска несколько часов. Кроме того, существует ежедневно ку
рьерская служба, которая доставляет из Тулуна анализы в лаборатории.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Денис Павлович, все, сдались.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:21:45. Речь 0 мин 24 сек
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Хорошо, спасибо. Я не добьюсь ответа на свой вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
(Непонятно. Смеется).

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ага, спасибо. A-а, еще, Анна Николаевна, все-таки вопрос был про 

количество вакцинируемых на... вакцинированных на сегодняшний мо
мент в Иркутской области. И как количество вакцинируемых снижает 
количество заражающихся? Спасибо.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:22:09. Речь 1 мин 36 сек

Уважаемый Денис Павлович, у нас на сегодняшний день вакцини
ровано первым компонентом 976540 человек. Оба компонента у нас по
лучили 770851 человек, что составляет 62,3 % от всего взрослого населе
ния. У нас есть понятие коллективного иммунитета - 80 % с учетом пере
болевших. Поэтому на сегодняшний день у нас эта цифра уже с учетом 
переболевших достигла 81 %. Но все-таки мы с вами на сегодняшний 
день, безусловно, знаем и санитарные правила, и установленное про
центное количество необходимого населения вакцинировано, не менее 80 
% всего населения должно получить прививку. Поэтому на сегодняшний 
день есть мировая история, что касается любой инфекции, в том числе и 
гриппа, есть определенный процент иммунной прослойки. На сегодняш
ний день для ковида у нас определено 80 %. Поэтому чем больше людей 
мы вакцинируем, тем, соответственно, меньше людей будут переносчи
ками, и это, безусловно, скажется на распространенность данной инфек
ции и заболеваемость.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:45. Речь 0 мин 47 сек

Спасибо, Анна Николаевна. Денис Павлович, все-таки Анна Ни
колаевна оставила вас в каком-то неудовлетворенном состоянии. Поз
вольте помочь. Вот проект закона как раз и устанавливает, что тесты 
ПЦР обязаны быть переданы в течение одной смены. Поэтому в данном 
случае теперь организация здравоохранения на территории субъекта 
должна будет подчиняться этому требованию, в том числе это поможет 
решению вопроса в Тулуне, о котором вы сейчас говорите. (Не слышно). 
Денис Павлович, на Депутатском штабе через неделю обсудим, потому 
что это вопрос уже все-таки исполнения закона, а не самого закона.

(Не слышно).

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:24:33. Речь 0 мин 9 сек

...Сейчас федеральный закон создаем. Уже в принципе мы, полу
чается, прошли то время, когда этот закон должен...
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:42. Речь 0 мин 38 сек

Нет, не прошли, сегодня уровень иммунизации 62 %. Если бы вы 
слушали санитарного врача, Главного санитарного врача Иркутской об
ласти, или, по-моему, Сергей Владимирович Балахонов говорил о том, 
что с той контагиозностью, с которой развивается омикрон, да, если мы 
начинали с первого штамма, уханьского штамма, там было 11-14  дней, 
то омикрон - это 3 дня. И в этом смысле уже иммунизация... горизонты и 
коридоры по иммунизации повышаются, реагируя на эту ситуацию. По
этому здесь нет такой причинно-следственной связи. Поэтому... Ну, да
вайте этот вопрос уже будем обсуждать отдельно.

Пожалуйста, Шевченко Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:25:20. Речь 1 мин 26 сек

Спасибо, Александр Викторович. Добрый день всем. На все шта
бах и заседаниях нашего комитета по здравоохранению многочисленное 
количество раз, и я в том числе, задавали вопросы о тех нарушениях, ко
торые приняты постановлением Правительства Российской Федерации, 
что... и вот в конце этого года еще раз постановление уточняющее при
шло. Значит, если человек имеет контакт уже с определенным с положи
тельным тестом, то ему должны давать направление на бесплатный ПЦР- 
тест, чего этого не делается. В Ангарске точно очень много нарушений. 
И, Анна Николаевна, последний раз на штабе говорили, что человек за
болевший с температурой 39, по 10 дней не едут на дом, и потом эти за
болевшие, у кого уже тестировали положительный, амбулаторно лечатся, 
вынуждены ходить на приемы и там другие мероприятия, то есть у нас 
задача как можно меньше убрать контакт больных, чтобы не инфициро
вали здоровых. Вот какие меры все-таки предполагает минздрав наш в 
этом направлении? То есть вот внимание амбулаторным, я понимаю, что 
оно меньше, чем в стационарах. Ну, разгрузить стационар, надо больше 
внимания, кто лечится амбулаторно, чтобы с положительными тестами 
не ходили по городу, в общественном транспорте и в поликлинике. Анна 
Николаевна, будьте добры, скажите, пожалуйста.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:26:46. Речь 0 мин 12 сек

Честно говоря, я не поняла, на что я должна ответить. Вы очень 
много сказали, конкретно можно уточнить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:58. Речь 0 мин 26 сек
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Светлана Петровна, у меня к вам какое предложение. Вопрос не 
относится к вопросу повестки. Пожалуйста, вы можете записаться на вы
ступление и сказать любую информацию, которую считаете нужной, но у 
нас специально проводятся депутатские штабы по широкому перечню 
вопросов, где вы можете задать вопросы. Сейчас ваш вопрос... Или кон
кретизируйте его в рамках обсуждаемого проекта повестки, или, пожа
луйста, оставьте вопрос на Депутатский штаб.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:27:24. Речь 0 мин 26 сек

Закон заходит, чтобы разъединить, вот убрать контакт больных. 
То есть у нас для чего? Чтобы люди не посещали торговые центры, вдруг 
он больной или что. Но с положительными тестами люди у нас ходят в 
поликлинику, ездят в общественном транспорте. И вот эти вопросы уже 
много раз мы задавали везде, но ответов мы так и не получили. Минздрав 
нас информирует: мы знаем, мы проинформированы. Весь ответ.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:51. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, спасибо. Пожалуйста, Сумароков Павел Ильич.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:27:53. Речь 1 мин 57 сек

У меня вопрос к Дмитрию Федоровичу. Сумароков Павел Ильич, 
14 избирательный округ.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Чуть ближе к микрофону, Павел Ильич.

СУМАРОКОВ П.И.
Федеральный закон 157 статья 5 дает право гражданам отказы

ваться от прививок, насколько я понимаю. Это первый вопрос. Как все 
остальные статьи закона могут противоречить этой статье? Определено 
право на отказ.

Второе. Как трактует закон отношение к тем лицам, которые име
ют высокий статус антител, в том числе лицам, которые не обращались в 
медицинские учреждения?

Третий вопрос. Закон предусматривает в период эпидемиологиче
ского неблагополучия работодателю отстранять персонал от работы без 
сохранения заработной платы. Что такое понятие «период эпидемиологи
ческого неблагополучия»? Это режим ЧС? На какой период?

И последний вопрос. Ну, Дмитрий Федорович прекрасно знает 
наше предприятие и понимает, что если мы на конвейерной линии мясо- 
переработки отстраним от работы одного человека и разорвем все техно
логическую цепочку, у нас остановится производство. Кто будет оплачи
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вать бизнесу упущенную выгоду? Вот один человек из 100 человек на 
производстве будет отстранен, и мы перестанем выпускать продукцию, 
перестанем реализовывать готовую продукцию и получать выручку от 
реализации. А как нам жить в этом случае? Кто нам компенсирует наши 
убытки? Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:50. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Дмитрий Федорович. Компенсируйте убытки.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Елавный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:29:52. Речь 1 мин 51 сек

Спасибо за вопросы. Ну, большинство, они, конечно, не относятся 
к данному законопроекту, но я постараюсь ответить. То, что касается Фе
дерального закона 157 по отказу. Он, действительно, есть, и это право 
гражданина отказаться, и это право у нас - у граждан никто не забирает, 
отказаться от вакцинации в любом случае можно.

И то, что касается по антителам. Это те лица, которые переболели 
и не обращались, у которых высокий титр. Я в своем докладе уже вам до
вел, что данный вопрос рассматривается на площадке Правительства 
Российской Федерации. То есть это многогранный достаточно вопрос, и 
его оценивает не только Правительство, но и отрабатывает научно- 
исследовательский институт эпидемиологического профиля.

По эпиднеблагополучию. Ну, это есть четкие критерии, когда есть 
заболеваемость эпидемиологическая - это спорадическая, которая не пре
вышает определенный уровень, установленный для той или иной терри
тории. Есть заболеваемость, которая превышает данные уровни, и тогда 
наступает так называемое эпидемиологическое неблагополучие. В нашей 
ситуации эпидемиологическое неблагополучие в целом на всей планете 
без исключения, поэтому ВОЗ и ввела режим пандемии.

По... Вопрос по вашему процессу производственному, ну, мне не 
совсем понятен, прошу уточнить, что имелось в виду.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:43. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Дмитрий Федорович. Маслов Андрей Семенович, пожа
луйста, ваш вопрос.

(Из зала, непонятно).
Павел Ильич, Дмитрий Федорович не разбирается в производ

ственных процессах, это не его функция.
(Из зала, непонятно).
Пожалуйста, пожалуйста, микрофон Павлу Ильичу.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

41



ВОПРОС: Время: 11:32:01. Речь 0 мин 56 сек

При остановке производственного процесса, при отстранении ра
бочего персонала, не прошедшего вакцинацию, кто будет бизнесу выпла
чивать упущенную выгоду?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
К кому вопрос, Павел Ильич?

СУМАРОКОВ П.И.
Дмитрию Федоровичу. По законопроекту. Законопроект преду

сматривает отстранение от производства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Будут подзаконные...

СУМАРОКОВ П.И.
Это один вопрос. И второй вопрос, на который я не получил ответ.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Павел Ильич...

СУМАРОКОВ П.И.
Сроки эпидемиологического неблагополучия, период определен 

каким-то образом или нет? Вот это понятие... Мы остановим, отстраним 
персонал на один день? Или это все-таки определяется режимом ЧС? На 
территории субъекта введен режим ЧС в связи с эпидемиологическим 
неблагополучием, и на этот период мы, соответственно, имеем право от
странять. Каким образом закон предусматривает вот этот регламент?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:57. Речь 2 мин 21 сек

Павел Ильич...

САВИНЫХ Д.Ф.
Здесь не относится...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Одну секундочку, Дмитрий Федорович. Павел Ильич, в своем вы

ступлении несколько раз, в своих отметках Дмитрий Федорович говорил, 
что будет еще целая система подзаконных актов реализации этого закона. 
Наверное, может быть, и вполне уместно, что эти вопросы будут урегу
лированы именно подзаконными актами. Потому что закон, который 
сейчас обсуждается, не касается ни первого вашего вопроса, ни второго. 
Все сроки вводятся полномочными органами по регламенту, который бу
дет определен подзаконными актами. Закон только лишь устанавливает... 
Павел Ильич, еще раз говорю, закон, я вам поясняю. Павел Ильич, я вам 
поясняю. Просто неудобно уже восьмой раз, Дмитрий Федорович спра
шивает. Позвольте, я вам поясню отличия. Значит, если раньше, до вве
дения предлагаемого закона, рекомендации главного санитарного врача
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были рекомендации, не определенные по сроку. То, теперь глава субъек
та Российской Федерации по рекомендациям главного санитарного врача 
обязан в течение трех дней принять соответствующее решение. В течение 
трех дней. Вот указы Губернатора, по всей видимости, и должны регули
ровать ответы на вопросы, которые вы совершенно справедливо ставите. 
Но вопрос к главному санитарному врачу просто не по адресу. И сам за
кон никакие ни сроки, ни цифры, ни количество дней не устанавливает. В 
случае если руководитель субъекта Российской Федерации не согласен с 
рекомендациями главного санитарного врача, он имеет право. Извините, 
главного санитарного врача региона. Он имеет право свои замечания, 
возражения, свою позицию направить главному санитарному врачу Рос
сийской Федерации. Вот по сути дела конструкция закона. Поэтому отве
ты, скажи, сколько дней, три или пять, они ну, вы не услышите этого от
вета. Мы можем даже не отпускать сегодня Дмитрия Федоровича. Я вот 
вам постарался помочь. Хорошо, Павел Ильич. Пожалуйста, Гаськов 
Александр Юрьевич. Ой, извините, я уже объявил. У меня исчезло с 
экрана. Маслов Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:35:18. Речь 0 мин 59 сек

Да, Александр Викторович, я продолжу. Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Простите, Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С.
Да, Александр Викторович, я, к сожалению, ответа на свой вопрос 

не получил. Тогда я чуть-чуть подразверну. Уважаемые коллеги. Очень 
плохо, что наш докладчик, Дмитрий Федорович, не следит за выступле
ниями главы государства по очень чувствительному...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У вас выступление или вопрос?

МАСЛОВ А.С.
Нет, нет. Вопрос. Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, по вопросу.

МАСЛОВ А.С.
Иркутской области вопросы. В частности, Президент Российской 

Федерации 9 декабря сказал: перед тем, как ввести QR-коды на транспор
те, следует убедиться в готовности к этому всей системы. Процедуры с 
ковид-сертификатами не должны создавать проблем. Нужно быть очень 
аккуратными. В России нужно обойтись без опрометчивых решений. Я 
вас, Дмитрий Федорович, не просил давать оценку высказывания руково
дителям страны. А лишь с учетом его мнения нужно было скорректиро
вать вашу позицию по рассматриваемому нами всеми вопросу. Проком
ментируйте, пожалуйста.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:17. Речь 0 мин 23 сек

Андрей Семенович, спасибо большое. Но для информации, дан
ный законопроект не касается регулирования вопросов на транспорте, да. 
Это отдельный, другой, второй федеральный закон, который не заходил в 
Законодательное Собрание Иркутской области, и наше мнение по нему 
пока не спрашивали. Ну, просто для понимания, вот. Чтобы, мы точно 
понимали, о чем мы говорим и что мы просим от Дмитрия Федоровича. 
Пожалуйста, Дмитрий Федорович.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Елавный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:36:40. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги. Действительно, законопроект, он не преду
сматривает введения так называемых QR-кодов на общественном транс
порте. И обсуждать в принципе этот вопрос, я считаю, что излишне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:59. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Дмитрий Федорович. Пожалуйста, Гаськов Александр 
Юрьевич. Ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:37:00. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо, Александр Викторович. У меня два вопроса, один к Ан
не Николаевне. Анна Николаевна, спасибо, что как мы посчитали, сколь
ко у нас жителей в Иркутской области имеет медотвод. Вопрос. Каким 
документом это будет подтверждено и где он будет опубликован. Это 
первый вопрос к вам. Потом к Дмитрию Федоровичу один вопрос и все. 
То есть, у нас с вами 0,6 % от взрослого населения, что имеет медотводы. 
Просто у нас хорошо работает система диспансеризации, но в принципе, 
она уже и не нужна. Это очень хорошо.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:37:36. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемый, Александр Юрьевич. У нас, как я уже говорила на за
седании группы, есть приказ Минздрава РФ № 1053-Н от 12 ноября 2021 
года, который регламентирует приложением своим форму медицинского 
сертификата, в котором есть раздел о внесении данных о медотводах.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Он будет на «Госуслугах»?
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ДАНИЛОВА А.Н.
Значит, сейчас также, будет еще дополнительно информация, 

Минздравом РФ озвучена уже эта данная информация о том, что полный 
перечень в настоящий момент разрабатывается готовятся противопоказа
ния более конкретные к вакцинированию против новой коронавирусной 
инфекции. Это один момент. И второй момент. По поводу предоставле
ния вот этого сертификата, он может быть в любом виде: как в бумаж
ном, так и в электронном. Но, вопрос еще сейчас, как мы понимаем это, 
далее дорабатывается.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Анна Николаевна. Я понимаю, потому что я вас и спрашивал на 

комитете. Этот документ, медицинский сертификат не будет на «Госус- 
лугах». Я предлагал вам подумать, готова ли наша система, если мы вве
дем такой документ, как некоторые субъекты ввели на региональном 
уровне. Чтобы те жители, которые имеют медотвод, они имели, ну, пол
ноценные права, скажем, жить на этой территории. Я об этом вас спра
шивал и просил ответить сегодня на сессии. Пока не готовы мы.

ДАНИЛОВА А.Н.
Мы, в каком плане не готовы, Александр Юрьевич? Выдать сер

тификат?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Ну конечно, сертификат. Чтобы он был прикован, чтобы человек 

понимал.

ДАНИЛОВА А.Н.
Мы обязаны выдать сертификат гражданину.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:38:43. Речь 2 мин 25 сек

Понятно. Дмитрий Федорович, к вам вопрос. Он касается нашего 
законопроекта и тех пожеланий, которые мы прописали вот в нашем 
приложении. Это касается все-таки ПЦР-тестов. Я вас послушал сейчас, 
вы с Анной Николаевной говорите вразнобой. И Денис Павлович, конеч
но, не может понять, что ему делать и что говорить людям. У нас там 
есть четко, есть документы, которые действуют 72 часа было, коллеги, 
это от отбора было. Это было письмо Минздрава. Затем у нас с вами есть 
документ, что срок выполнения, срок доставки - это 24 часа, не должен 
превышать 24 часа. Срок выполнения лабораторного анализа тоже не 
должен превышать 24 часа. Потом появляется документ, который Дмит
рий Федорович озвучивал, что срок действия ПЦР-теста составляет 48 
часов от времени результата лабораторного исследования на COVID-19. 
И потом в нашем законопроекте еще появляется новый временной, как 
бы, фактор. Это при наличии (непонятно) гражданина в течение рабочей 
смены. То есть, Дмитрий Федорович, вот пациент, который может полу
чить крайний срок - это четверо суток. 24, 24 и 48 часов, когда вы увиди
те анализ на «Госуслугах». Но почему-то появился вот еще термин - «в
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течение рабочей смены». Понимаете, коллеги, этот разнобой между вот 
этими всеми цифрами, они нигде не прописаны, поэтому у людей очень 
много вопросов. Дмитрий Федорович, вопрос к вам. Вот вы можете, как 
бы это собрать, четко сказать, от начала забора, от доставки, и в течение 
рабочей смены передача документов, чтоб мы понимали, о чем идет речь. 
Спасибо.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:41:08. Речь 0 мин 59 сек

Александр Юрьевич, спасибо за вопрос. Ну, вы четко определили, 
действительно, что у нас сегодня по существующему законодательству 
срок доставки от момента забора до лаборатории - это 24 часа регламен
тировано. В лаборатории у нас также методом полимеразной цепной ре
акции, то есть ПЦР-ом, исследуют пробы в течение 24 часов и уже долж
ны выдать результат. Результат также направляется моментально в Ро
спотребнадзор или в другие федеральные органы исполнительной власти, 
обеспечивающие санитарно-эпидемиологический контроль на террито
рии Федерации. По поводу рабочей смены, Александр Юрьевич, я за
трудняюсь. Давайте дополнительно это обсудим.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:42:07. Речь 0 мин 41 сек

Дмитрий Федорович, я почему вам говорю этот вопрос, потому 
что я уже задавал его. Когда мы не понимаем, когда вот сроки, это очень 
важно для нашего передвижения, для переезда. Вот тоже Денис Павлович 
озвучивал. Отсюда все идет, неверие, и не (непонятно). И дальше, когда 
вы говорили в своем выступлении, что мы вот при наличии положитель
ного анализа на ковид, мы начинаем все профилактические мероприятия. 
Мы знаем, в рекомендациях контактных сегодня мы не обследуем. Толь
ко при наличии клиники. Поэтому вот эти все вопросы, нас они тревожат, 
и у людей нет ответов.

САВИНЫХ Д.Ф. -  руководитель Управления Роспотребнадзора по Ир
кутской области, Главный государственный санитарный врач по Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 11:42:48. Речь 0 мин 26 сек

Александр Юрьевич. В любом случае, если даже законопроект бу
дет принят, четко через 48 часов, ой, четко после получения результата 
гражданин будет в свой личный кабинет на портале государственных 
услуг получать результат. И уже точно будет знать. Ну и, естественно, 
все заинтересованные службы и ведомства.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:43:14. Речь 0 мин 31 сек
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Конечно, только вот я говорю, как говорится, цифры, сроки. А ко
гда вы начинаете говорить, что в связи с новым штаммом Омикрон, мы 
уменьшаем там инкубационный период до трех суток, а по факту у нас 
технически только анализ будет через четверо суток. Понимаете, вот эта 
вот корреляция должна быть, и не надо все на штаммы скидывать, их еще 
много будет. Тогда давайте скажем, что давайте ПЦР делать сейчас, как 
сегодня делают в аэропорту максимум три часа, человек получает ПЦР за 
6 тысяч, вот в Новосибирске был, и вопросов нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:43:45. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, Белов Александр Сер
геевич.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:43:45. Речь 1 мин 7 сек

У меня очень короткий вопрос. Ну, во-первых, я попросил бы, 
чтобы мы тут тоже все понимали, мы обсуждаем как бы эти два вопроса. 
Прививка и QR-код, как бы взаимосвязь их. На самом деле, это разные 
вещи. Я сам лично тоже за то, чтобы люди прививались. Если есть у них 
показания, если есть необходимость. Но, это должно быть добровольно, 
еще раз подчеркиваю. А вопрос у меня такой. Вот, по данным минздрава, 
62 % взрослого населения в Иркутской области уже привито. Очереди 
для того чтобы привиться стоят, прямо вот длинные очереди. Не всегда 
хватает компонентов и прививок, как бы ни говорили, что они есть. Так 
вот, у меня вопрос. Если уже 62 % привитых, у нас по данным, то смысл 
остальных вот загонять, если очередь идет, и постепенно все равно при
дут к тому, чтобы привиться. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Кому вопрос, Александр Сергеевич?

БЕЛОВ А.С.
Минздрав.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я уже отвечал на этот вопрос. Ну, теперь всем минздрав ответит. 

Пожалуйста.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:44:53. Речь 2 мин 17 сек

Ну, я бы хотела сказать в отношении очередей. У нас ведется мо
ниторинг, ну вот в частности по Сибэкспоцентру. Самый большой при
вивочный пункт. Вот сейчас, коллеги, на сегодняшнее время, последний 
вызванный талон был под номером 136, и сейчас 10 человек стоит, всего 
лишь, в 10 кабинок. Да, то есть, никаких очередей абсолютно нет. Это
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говорит по городу Иркутску, который самый большой по численности 
населения. По поводу загонять, как вы говорите, или не загонять. Мы го
ворим, коллеги, сегодня о достижении иммунной прослойки. Мы об этом 
бесконечно говорим и мы, и Роспотребнадзор. Мы должны достичь об
щего коллективного иммунитета, для того чтобы дальше вирус не рас
пространялся. Поэтому мы видим, что действительно очень много людей 
уже провакцинировано. Но есть, имеет большую роль все-таки сыграли и 
ограничительные мероприятия. И на депутатском штабе вам наши колле
ги демонстрировали очень хороший слайд о том, как течет волнообразно 
коронавирусная инфекция в Российской Федерации. То есть, как только у 
нас ослабевают какие-то ограничительные мероприятия и прочее, разоб
щение, да, людей. Так сразу мы опять попадаем на пик. Ну, и очень мно
го говорили про то, как мутирует вирус. Поэтому еще раз, коллеги, хоте
лось бы обратиться к вам, что законы эпидемиологии написаны не сего
дня. Они написаны на протяжении столетий. Поэтому мы ничего нового 
не изобретаем. И наша задача на сегодняшний день, действительно, по
лучить коллективный иммунитет. Это первое. Но самое важное - это сни
зить летальность от этого заболевания и наконец-то выйти уже из той си
туации, в которой мы находимся два года. И как здравоохранение мы об 
этом говорим постоянно. У нас тут присутствуют коллеги. Дайте слово, 
наверное. Послушайте. У нас есть Игорь Александрович, Гайдар Маме
дович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:10. Речь 0 мин 3 сек

Анна Николаевна, на вопрос отвечайте, пожалуйста.

ДАНИЛОВА А.Н.
А я ответила. Да. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если вы ответили, все, спасибо большое. Качин Александр Серге

евич, пожалуйста.

КАЧИН А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:47:13. Речь 0 мин 18 сек

Добрый день, коллеги. У меня такой вопрос. Имеется ли какая-то 
статистика медотводов, предоставляемых в центрах вакцинации? Какой 
процент? Спасибо. Вопрос к Анне Николаевне.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:47:32. Речь 0 мин 26 сек

Коллеги, я не понимаю, какая статистика должна быть. Вы пони
маете, когда спрашиваете нас о каких-то вещах, есть нормы медицин
ские, статистические данные. В данном случае, есть общая статистика о 
медотводах, которую я озвучила. Зачем необходимость какая-то есть в 
предоставлении статистики в каждом прививочном пункте. Суть вопроса,
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извините, пожалуйста, но не поняла.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:57. Речь 0 мин 2 сек

Понятно. Спасибо, Анна Николаевна. Пожалуйста, Светлана Ми
хайловна Петрук. Ваш вопрос.

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:47:59. Речь 1 мин 18 сек

Добрый день, Анна Николаевна. Вам вопрос. Вы даете, ну, вот 
только что мы говорили, что есть медотводы. То есть люди, которые от
страняются от прививки. Но вот я встречалась с общественностью, и мне 
очень много людей обозначили следующее: мед отвод есть, но зайти без 
QR-кода куда-либо я не могу, потому что мне нужно сдать ПЦР-тест. Это 
и в законе прописано. Но, мы сегодня говорим про ПЦР-тесты, сколько 
они будут изготавливаться, сроки, время. Но мы не говорим о том, что он 
платный для населения, и человеку нужно оплатить в течение недели со 
справкой медотвод, получается там 2,500 тысячи рублей. В месяц выхо
дит 10. Не каждый человек, у которого есть справка-медотвод, такое мо
жет позволить. Вот, у меня вопрос. Если есть справка-медотвод, вы буде
те давать QR-коды, будете присваивать, или где-то будет это отражаться, 
чтобы человек мог зайти в то или другое заведение, показав, что он не 
привит, но он может воспользоваться услугами?

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:49:17. Речь 0 мин 6 сек

Уважаемая, Светлана Петровна, вопрос о чем? Что предъявляет 
человек, имеющий медотвод?

ПЕТРУК С.М. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:49:23. Речь 0 мин 9 сек

Да.

ДАНИЛОВА А.Н. -  исполняющая обязанности министра здравоохране
ния Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:49:32. Речь 0 мин 45 сек

Он предъявляет медицинскую справку о медотводе, о которой я 
рассказывала в начале, был уже вопрос. Для этого в сертификат внесена 
графа о медицинском отводе. И в том приказе, который я озвучила, опре
делен порядок передачи сведений медицинской организации о наличии 
показаний, противопоказаний, вакцинации, в том числе медотводов, к 
новой коронавирусной инфекции. Все регламентировано уже приказом 
Минздрава РФ в отношении сертификата, в котором есть, все прописано. 
И там четко прописано. Коллеги, ну, наверное, сейчас много времени за
нимает, можно открыть и посмотреть, порядок передачи на ЕПГУ и про
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чее. Там все есть, описано.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:17. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Анатолий Васильевич Обухов. Ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:50:18. Речь 0 мин 32 сек

Товарищи депутаты, как я понял, результаты сдачи, например, 
ПЦР-тестов, должны отображаться и на «Еосуслугах»? Недавно сдавал. 
Вы многие тоже сдавали. Я зашел на «Госуслуги», а там никакого ре
зультата нет. Мы что поражены в правах или как это оценивать?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это, к какому пункту проекта федерального закона, Анатолий Ва

сильевич?

ОБУХОВ А.В.
Я не к пункту вопроса. Я просто о том, что мы только что выясни

ли.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:50. Речь 0 мин 9 сек

А, спасибо, тогда понятно. Спасибо. Понял. Уважаемые, коллеги. 
Вопросов больше нет. Переходим к выступлениям. Пожалуйста, слово 
предоставляется Бренюку Сергею Алексеевичу.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:50:59. Речь 10 мин 20 сек

Уважаемые участники сессии. Представлюсь. Депутат Бренюк 
Сергей Алексеевич, фракция КПРФ. Коронавирусной инфекцией перебо
лел в декабре 2020-го года. Привит, вакцинирован в июле 2021-го года. 
Являюсь сторонником применения эффективных мер в борьбе с новой 
коронавирусной инфекцией. Уважаемые участники сессии. Уважаемые 
граждане, жители Иркутской области. С момента внесения законопроекта 
«О внесении изменений в Федеральный закон «О санитарно- 
эпидемиологическом благополучии населения» идет его широкое обсуж
дение. 7 декабря состоялось заседание Депутатского штаба по предупре
ждению распространения новой коронавирусной инфекции. Каждый де
путат Законодательного Собрания получил сотни обращений граждан, 
избирателей. И вот эти, именно эти обращения граждан являются основ
ной составляющей предварительного, широкого, детального обсуждения 
законопроекта. В 2018-м году Законодательное Собрание Иркутской об
ласти проигнорировало мнение избирателей, не дало отрицательного за
ключения на проект закона «О пенсионной реформе». В результате наш 
законодательный орган является соучастником проведения преступной
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пенсионной реформы. Реформы, по которой узаконено, что возраст вы
хода на пенсию мужчин Иркутской области превосходит их среднюю 
продолжительность жизни. Сегодня подобная ситуация. Не дать отрица
тельный отзыв мы не имеем морального права. Обосновывая свою пози
цию, считаю необходимым привести выдержку из одного из обращений, 
поступивших в мой адрес, в котором цитируется Мартин Лютер Кинг: 
«Никогда не забывайте, все, что делал Гитлер в Германии, было закон
ным».

В другом обращении говорится о том, что согласно статье 1, вер
нее пункту 1 статьи 450 Гражданского кодекса Российской Федерации - 
достоинство личности, честь и доброе имя, иные нематериальные блага, 
принадлежащие гражданину от рождения или в силу закона, не отчужда
емы. На Нюрнбергском процессе международный военный трибунал в 
числе прочих преступлений фашизма признал практику присвоения лю
дям номеров преступлением против человечности, не имеющим срока 
давности. По конституции Российской Федерации, действия, умаляющие 
человеческое достоинство, запрещены, даже в период действия чрезвы
чайного положения, которое на данный момент в России не введено. Я 
полностью разделяю отношение граждан к QR-кодированию. Хозяева 
клеймят животных раскаленным металлом. QR-клеймение обожжет че
ловечество еще в большей степени. В ходе заседания комитета по здра
воохранению и социальной защите при обсуждении скандального зако
нопроекта от руководителя Управления Роспотребнадзора по Иркутской 
области Дмитрия Федоровича Савиных прозвучало два откровения.

Первое заключается в том, что целью QR-кодирования не является 
ускорение процесса вакцинации.

О втором несколько ниже. Действия, связанные с распространени
ем новой коронавирусной инфекции, имеют в большой степени необхо
димую медицинскую составляющую. Но в еще большей степени присут
ствует коммерческая и социально-политическая составляющая. В то вре
мя, когда врачи, фельдшеры, медицинские сестры, не считаясь со време
нем, перерабатывая, рискуя заболеть, а порой и заболевая, несут на себе 
основное бремя медицинской составляющей борьбы с ковидом, чиновни
ки от политики, чиновники от медицины делают далеко не все от них за
висящее. Это федеральное Правительство и Минздрав России, Прави
тельство и минздрав Иркутской области не в полной мере использовали 
уже установленные законом меры борьбы с новой коронавирусной ин
фекцией, в том числе и ограничительные, вплоть до чрезвычайного по
ложения. Не используется в должной мере советский, например, оспа, и 
мировой, например, китайский опыт борьбы с эпидемиями. Нет должной 
работы по созданию доверия населения к действиям властей, в том числе 
и к вакцинации. О медицинской составляющей можно и нужно говорить 
гораздо больше и подробнее, но, к сожалению, рассматриваемый проект 
к этому отношения не имеет. Складывается впечатление, у меня оно уже 
переросло в глубокое убеждение, что пандемия власти нужна в качестве 
постоянно действующего фактора.

Во-первых, отчетливо прослеживается коммерческая заинтересо
ванность некоторых чиновников, в том числе и очень высокого уровня. 
Желание, чтобы бюджетный антиковидный поток никогда не иссякал, 
очевидно. Не случайно, представители фракции КПРФ в Государствен
ной Думе обратили внимание на возможный конфликт интересов членов 
оперативного штаба по борьбе с коронавирусом и требует проверки
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Следственным комитетом России и Генеральной прокуратурой. Разуме
ется, фракция «Единой России» не увидела конфликта интересов, кото
рый выражается, возможно, в коррупционной выгоде, в десятки миллио
нов рублей. Иркутскую масочную историю участники сессии тоже не за
были.

Во-вторых, невозможно не заметить, что на фоне пандемии отра
батывается новая система управления обществом. Второе откровение ру
ководителя Управления Роспотребнадзора по Иркутской области заклю
чается в том, что целью QR-кодирования является максимальное разоб
щение населения, которое является частью этой новой системы. Очевид
но, что режим стремится добиться реализации принципа «больше одного 
не собираться». Ради этого в жертву уже принесены юбилейный Парад 
Победы, патриотическое начинание «Бессмертный полк», с каждым го
дом все более окрашивавшийся в алые цвета победы. С помощью этого 
принципа нейтрализовывалась избирательная кампания оппозиции, в то 
время как режим в своих интересах проводил голосование строем. Если 
принятием предлагаемого законопроекта организовать QR-клеймение 
населения, то ограничения войдут в жизнь страны навсегда и беспово
ротно. Ну и в-третьих. Не для всех пока очевидно проявление обще
ственно-политической составляющей в действиях, связанных с распро
странением новой коронавирусной инфекции, которую приходится ква
лифицировать, как оптимизация населения. Она уже началась. Не могу не 
сослаться на основной закон - Конституцию Российской Федерации. В 
соответствии с частью 2 статьи 19 Конституции государство гарантирует 
равенство прав и свобод человека и гражданина независимо от пола, ра
сы, национальности, языка, происхождения, имущественного и долж
ностного положения, места жительства, отношения к религии, убежде
ний, принадлежности к общественным объединениям, а также других об
стоятельств. Внедрением системы QR-кода как условия реализации кон
ституционных прав государство вводит в России дискриминацию по не
обоснованному критерию, наличие некой электронной метки у человека. 
В соответствии с частью 3 статьи 55 Конституции Российской Федерации 
права и свободы человека и гражданина могут быть ограничены феде
ральным законом только в той мере, в какой это необходимо в целях за
щиты основ конституционного строя, нравственности, здоровья и прав и 
законных интересов других лиц, обеспечения обороны страны и безопас
ности государства. Такое ограничение возможно только на основании 
федерального закона. В четко ограниченном перечне ситуаций. Ни в од
ном федеральном законе нет такого понятия, как QR-код. Иными слова
ми, данное понятие вне закона. Кроме того, ни одну из упомянутых в ча
сти 3 статьи 55 Конституции Российской Федерации целей, позволяющих 
вводить строго обоснованные ограничения конституционных прав граж
дан, - защита основ конституционного строя, нравственности, здоровья, 
прав и законных интересов других лиц, обеспечение обороны страны и 
безопасности государства - система QR-кодов не обеспечивает. Исходя 
из вышесказанного, предлагаю дать отрицательный отзыв на проект за
кона о внесении изменений в федеральный закон о санитарно- 
эпидемиологическом благополучии населения. Я против QR-клейма.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:19. Речь 0 мин 3 сек
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ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области, 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:01:22. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые, коллеги. Данный проект федерального закона рас
смотрен на заседании фракции ЛДПР. Поддержать его в этом виде не 
представляется возможным. Мы за вакцинацию, мы рассматриваем вве
дение QR-кодов как дополнительный мотив для гражданина пройти вак
цинацию. Но механизм его видится крайне сырым и непроработанным. 
Сегодня видим, что, к сожалению, ответов меньше, чем вопросов. Не го
воря уже о технической составляющей. Как мы видим сегодня, по указу 
Губернатора данная норма действует, но не исполняется. В связи с этим 
поддержать данный проект закона в этом виде не представляется воз
можным. И поддерживаем комитет по охране здоровья нашего профиль
ного, который предложил отозвать Правительству Российской Федера
ции, доработать и внести заново. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:18. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Дмитрий Геннадьевич. Не буду уже заострять внимание, 
что механизмы всегда регулируют подзаконные акты. Только рамочно 
устанавливается все законом, все остальное... Понятно, что работа еще 
предстоит большая. Пожалуйста, по ведению Маслов Андрей Семенович.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:02:34. Речь 0 мин 24 сек

Да, Александр Викторович, вот складывается впечатление, что вы 
все-таки комментируете каждое выступление депутатов. Что, на мой 
взгляд, вот в таком важном и щепетильном вопросе не следует делать. 
Ну, может быть, как-то просто предоставлять слово по очереди всем вы
ступающим и никаким образом не показывать свою оценку. Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я не показываю оценку.

МАСЛОВ А.С.
Ну, вы показываете.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:58. Речь 0 мин 2 сек

Хорошо. Спасибо, Андрей Семенович. Пожалуйста, Сергей Алек
сеевич.

Спасибо, Сергей А лексеевич. Спасибо за  интересное выступление.
П ож алуйста, Тю трин Д м итрий Геннадьевич.
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БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 12:03:00. Речь 0 мин 37 сек

По ведению. Уважаемый Александр Викторович. Сегодня в Зако
нодательном Собрании Иркутской области появился прецедент, когда 
действия одного из пунктов Регламента голосованием ограничивается. Я 
предлагаю, если мы на этот путь встали, давайте проголосуем, что на се
годняшнем заседании приоритет при голосовании получает поименное 
голосование над тайным.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:37. Речь 0 мин 40 сек

Сергей Алексеевич. Приоритет тайного над поименным определен 
Регламентом четко. А норму, которую мы с вами обсуждали, оно дает 
альтернативу и право выбора. Поэтому большинство депутатов свой вы
бор сделали. Пожалуйста, уважайте выбор большинства. Пожалуйста, 
предложение Буянова Романа Викторовича.

(Не слышно).
Аккуратней, Роман Викторович. Пожалуйста, выступление Егоро

вой Ларисы Игоревны. Андрей Семенович, а мне правда понравилось 
выступление Бренюка Сергея Алексеевича. Извините, что не сдержался. 
Все, исправлюсь. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕЕОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:04:17. Речь 5 мин 1 сек

Спасибо за предоставленную возможность высказать свою пози
цию. Позицию буду высказывать не только как депутата Егоровой Лари
сы, не только как члена фракции «Справедливая Россия - За правду» в 
законодательном органе, но и как председатель партии «Справедливая 
Россия - За правду» в Иркутской области. «Справедливая Россия - За 
правду» в области не поддерживает данный законопроект, по очень про
стым причинам. Во-первых, мы считаем, что это колоссальная ошибка, 
которая повторяет пенсионную реформу. Да, это правда. Потому что по
следствия социальные будут очень разрушительными. И вот когда оппо
ненты, те, кто говорит о том, что этот законопроект надо поддержать, го
ворит о посещении красных зон, о том, как сложно сегодня врачам, то я 
думаю, что те, кто сегодня против этого закона, и сами были в этих крас
ных зонах. Я там была два раза и разговаривала с врачами и знаю, что 
самая главная проблема сегодня для врача - это медицинское оборудова
ние, на котором они работают. Это та система, как они сегодня, в каких 
они вынуждены работать условиях, начиная от терапевта в поликлинике 
и заканчивая доктором в красной зоне. Это то, что они действительно 
просят нас вакцинироваться, но мы и не против. Мы не против вакцина
ции. Мы наоборот говорим: граждане, проявите сознательность, давайте 
вакцинироваться, давайте облегчать жизнь доктору, для того чтобы он 
мог нас лечить. Но и государство, не только мы с этих трибун должны 
это говорить. Но и государство должно помогать нашей медицине. А ес
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ли мы смотрим со стороны, мы что видим-то? Мы видим то, что в бюд
жете денег недостаточно на медицину и, голосуя за поправки, мы выби
раем между радиологическим центром онкологии и поправками, которые 
принесут дополнительные средства в медицину. Если мы так будем под
ходить, никакой закон о QR-кодах нам не поможет. Дальше мы можем 
это назвать паспортом здоровья, документом по здоровью, только QR- 
код никакого отношения к здоровью не имеет. Мы в открытую, действи
тельно, два раза получили подтверждение того, что вакцинация и про
блема медицины и QR-код - это разные вещи. Есть просто простая абсо
лютно альтернатива. Эта простая альтернатива заключается в доступном 
и бесплатном ПЦР-тестировании. Именно это сегодня нам поможет раз
делить эти потоки. Именно сегодня мы будем понимать через сутки, на 
карантине тебе быть или ходить тебе еще эти четыре дня и заражать дру
гих людей. И когда нам говорят на то, что где взять денег. Так вот я ска
жу. Для того чтобы, такое вот, сделать такое массовое тестирование, спе
циалисты посчитали, что массовое еженедельное тестирование граждан 
России требует 790 миллиардов рублей в год. Кажется, что это много, но 
профицит бюджета 2,3 триллиона рублей. Поэтому деньги на борьбу с 
коронавирусом без QR-кодов есть. Также, как и говорили нам о том, что 
мы сохраняем деньги, когда принимали пенсионную реформу. Еще раз, я 
очень прошу, чтобы позицию партии «Справедливая Россия - За правду» 
поняли правильно. Мы не против вакцинации. Мы просто считаем, что 
вакцинация не должна стать единственной в борьбе с пандемией. Вот 
сейчас может создаться такое впечатление, что мы сегодня с вами шли на 
сессию, мы видели, что не стоят люди с плакатами, никто не держит, что 
я против QR-кодов, никаких массовых выступлений мы не видим. И ка
жется, что все так спокойно на территории России и Иркутской области. 
Да не так спокойно, мы провели социологическое исследование, 92 % 
населения не поддерживает введение QR-кода как меру, которая дей
ствительно разорвет цепочку заражений. Да не можем мы ее разорвать, 
логики никакой нет. Выйдем, сядем в транспорт, поедем туда, дети у нас 
не вакцинированы, такие же перевозчики, переносчики, прошу проще
ния. Поэтому нету. Я вот увидела, нам раздали предложения к проекту 
федерального закона. Я рада, что все, что мы предлагаем, действительно 
здесь отражено, вот они есть эти предложения. Я думаю, что каждый с 
ними ознакомился. Но я все-таки хочу сказать еще об одной вещи, повто
ряться не буду, много тут сказали. Что с 2000 года, у нас действует с ва
ми закон о прививках. И в этом законе прописано, что если у тебя по
следствия прививки, ты получаешь 10 тысяч рублей, а в случае смерти от 
прививки ты получаешь 30 тысяч рублей. Так вот, мы считаем, для того 
чтобы государство сегодня вернуло к себе доверие, эти суммы надо уве
личить. И фракция «Справедливая Россия - За правду» в Государствен
ной Думе внесла предложение, которое на сегодняшний день отклонено. 
Я считаю, к этому надо вернуться. 10 миллионов - за смерть от прививки 
и миллион рублей - за последствия прививки, чтоб нам было на что ле
читься. Может быть, тогда, мы, как во времена Советского Союза, все 
массово пойдем прививаться, потому что будем верить государству. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:18. Речь 0 мин 3 сек
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РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:09:20. Речь 7 мин 10 сек

Спасибо большое, Александр Викторович. Уважаемые коллеги. Я 
тоже выступаю против принятия этого закона, считаю, что этот закон не 
решает проблемы защиты от пандемии коронавируса. Считаю, что закон 
должен быть отозван и переработан коренным образом. Здесь у нас было 
сказано много разных слов, и на штабе по противодействию коронавиру- 
су и здесь, на сессии у нас. И прозвучал такой тезис о том, что законы 
эпидемиологии, они неизменны и действуют тысячелетиями, да, и никто 
их не может отменить. К сожалению, в обществе действуют не только 
законы эпидемиологии, действуют законы бизнеса и действуют законы 
политической борьбы, которые тоже определяют поведение заинтересо
ванных лиц в значительно большей степени, чем законы эпидемиологии 
в данном случае. И поэтому у граждан создается ощущение от того, 
что... ощущение несправедливости, ощущение принуждения, ощущение 
того, что их обманывают, значит, при навязывании вот этой самой при
вивки и QR-кода. Я против того, чтобы эта прививка была принудитель
ной. А меры принуждения при этом, предусмотренные данным законом, 
первое - это отстранение от работы. На что человек должен жить? На что 
он должен содержать семью? По каким-то причинам, в том числе и по 
религиозным или личного характера, он не хочет прививаться. Значит, 
далее. Невыплата зарплаты, то есть это лишение человека средств к су
ществованию, ограничение доступа к нематериальным благам, то есть он 
не может ни в театр, ни в кино пойти ни в парк и так далее, ограничение 
свободы передвижения, отсутствие страхования рисков для вакциниро
ванных. Конечно, над ним ставят эксперимент. Ему говорят, что ты дол
жен подписать добровольное согласие на прививку. А на самом деле ему 
не гарантируют результатов этой прививки, то есть он сам на себя берет 
все риски, это неправильно, если его принуждают к прививке, значит, 
они должны эти риски гарантироваться. Я в частности предложил такую 
поправку в целях защиты интересов граждан в случае наступления нега
тивных последствий проведения профилактической прививки. Предлага
ется предусмотреть обязательное страхование жизни и здоровья приви
тых граждан за счет средств федерального бюджета, о чем Лариса Иго
ревна уже сказала. Значит, вы помните все прекрасно, да, что именно ин
тересами бизнеса диктовались в свое время предложения одной из круп
нейших наших компаний федеральных. А давайте мы сделаем, введем 
лицензирование на поставку масок медицинских. Ну это чисто бизнес- 
предложение, да, которое никак не связано ни со здравоохранением, ни с 
эпидемией, а просто желание на этом сделать деньги обыкновенное. Мы 
помним, как у нас продавались и внедрялись аппараты искусственной 
вентиляции легких. Так, далее. Принуждение к вакцинации - это факти
чески навязывание услуги в условиях ограниченной конкуренции. И по
этому здесь как бы политическая составляющая и коммерческая состав
ляющая мне совершенно очевидная, например, у нас не допущено на тер
ритории России применение зарубежных вакцин, те, которые междуна
родно признаны, значит, почему, если есть возможность такая, да, и если

Спасибо, Л ариса Игоревна. П ож алуйста, Романов А нтон Васильевич.
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граждане сами за свой счет могли бы прививаться? Надо предоставить 
выбор. Ведь известно, что, например, тот же Файзер, да, он применяется 
однократно в жизни, у нас просят сначала на год, потом на 9 месяцев, по
том на полгода, потом на 3 месяца, говорят, через 3 месяца должна быть 
вакцинация. Это же огромный бизнес, это как бы деньги, и вот тут неиз
вестно, чем руководствуются наши уважаемые законодатели, принимая 
такой закон. Значит, интересами фармацевтических компаний, да, или 
интересами здоровья, это вызывает большой вопрос. Здесь прозвучал 
очень важный тезис о том, что нужно слушать врачей. То есть в этой си
туации нужно слушать врачей, а врачи стоят за вакцинацию. Вот я ду
маю, что это тоже ложный тезис, потому что на самом деле сегодня глав
ную роль в здравоохранении и в медицине играет не врач, а бухгалтер 
страховой компании. Он диктует регламент лечения, он диктует предпи
санные лекарства, он диктует сроки предоставления бюллетеня не по ме
дицинским показателям, а из соображения своей выгоды, прибыли стра
ховой компании. Поэтому, если мы хотим вернуть доверие к медицине, 
нужно главным сделать здравоохранение, врача, его позицию как челове
ка, который принимает ответственные решения и отвечает за судьбу 
больного и за свои действия. А не бухгалтера, который преследует чисто 
коммерческие интересы. Этого нельзя делать. Поэтому, если говорить о 
мерах по возвращению доверия к здравоохранению и к органам государ
ственной власти, то прежде всего нужно в здравоохранении отказаться от 
страховой медицины, то есть страховая компания не должна присутство
вать в медицинском, то есть деле здравоохранения, должно быть прямое 
финансирование здравоохранения и врач должен принимать ответствен
ность и решения на себя и быть главной фигурой в вопросах здравоохра
нения. Значит, далее. Я предлагаю в целях соблюдения конституционных 
прав граждан, если мы ограничиваем их права, как я уже говорил вчера 
на комитете. Если мы граждан ограничиваем в свободе передвижения, 
грубо говоря, садим в тюрьму, то мы должны их кормить, прежде всего, 
чтобы они не умерли с голоду. Надо обеспечить установление следую
щих социальных мер поддержки граждан, отказавшихся от проведения 
профилактической прививки против новой коронавирусной инфекции: 
предоставление бесплатного безлимитного доступа к сети «Интернет» в 
целях обеспечить дистанционного присутствия в местах проведения мас
совых мероприятий, зрелищных культурных и спортивных. Далее. Обес
печить бесплатную доставку продуктов, товаров, лекарственных средств, 
приобретенных дистанционным способом, обеспечить безусловный базо
вый доход граждан, в отношении которых действуют ограничительные 
мероприятия, предусмотренные законопроектом. И предполагается 
предусмотреть вступление в силу законопроекта одновременно с введе
нием мер социальной поддержки граждан, в отношении которых дей
ствуют ограничительные меры, предусмотренные законопроектом. В том 
числе и изложены в наших предложениях, то есть я считаю, что предло
женный законопроект сегодня концептуально неприемлем. Он не обеспе
чивает защиту интересов граждан, безусловный приоритет - здоровье 
населения, поэтому он должен быть отозван и подлежит коренной пере
работке. Безусловно, вакцины, то есть вакцинирование необходимо, но 
на добровольной основе. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:30. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста, Обухов Анатолий Ва
сильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:16:35. Речь 3 мин 20 сек

Благодарю. На депутатском штабе было объявлено, что вакцина 
не дает стопроцентный иммунитет, а лишь обеспечивает легкое течение 
болезни. Вот, каким образом принимаемый закон обеспечит коллектив
ный иммунитет? Непонятно. Также читаем мы текст предложений, мы 
обсуждали это на комитете нашем. Были предложены дополнения, изме
нения, но почему-то опять не упомянули, как мы просили, чтобы все это 
было приведено... Данный законопроект был приведен в соответствие с 
Конституцией. Чего побоялись? Тоже непонятно. Сама история нынеш
ней пандемии она похожа на те истории эпидемий, пандемий, которые 
уже с человечеством много-много веков. Некоторые из этих пандемий, 
эпидемий оставили свой след в истории, в культуре, в моде, может, 
помните все такие чумного доктора, эта ужасная маска с клювом, в шля
пе, в очках. Потом была пандемия испанки, гриппа, вот, маски появи
лись. Теперь у нас появились QR-коды. Возможно, QR-коды у нас обыг
рают как-то и модельеры, дизайнеры автомобилей, может быть, какие-то 
у нас будут специальные опознавательные знаки для того, что вот в этом 
автомобиле экипаж привит, а вот на доме, может, будет какая-то вывеска, 
что вот здесь живут жители высокой... Дом высокой культуры поведения 
в таких условиях. Но мои избиратели просили меня не поддерживать 
этот законопроект, потому что считают, что это ухудшает их права и сво
боды. И мы столкнулись уже с тем, что люди реально ощущают, что от 
некоторых законопроектов их жизнь очень сильно зависит и судьба даль
нейшая. Они как-то еще более-менее отнеслись к повышению пенсион
ного возраста. Молодежь думает, я до пенсии не доживу, чего мне беспо
коиться. А вот когда их не пустили кое-куда один раз, второй раз, они же 
понимают, что есть какая-то градация между населением. Люди первого 
сорта, люди второго сорта. К чему это приведет? А люди уже начинают 
голодовки объявлять. Они уже готовы на другие действия, и мы видим, 
что для людей слово «свобода» не пустой звук, и некоторые даже готовы 
отдать за свободу свою жизнь. Мы должны об этом задумываться, к чему 
это все приводит, пока не будет нормальных мер по излечению населе
ния, пока мы опять не начнем население обеспечивать нормальной меди
цинской помощью, пока мы не повернемся к людям с тем, чтобы всегда 
они могли рассчитывать на то, что им будет оказана своевременно меди
цинская помощь и бесплатная, у нас ничего не получится. А такими ме
тодами мы просто людей настроим против самих себя. Поэтому я буду 
голосовать против QR-кода. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:55. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Ну, у нас десятками, десятками 
уходят в основном наше старшее поколение ежедневно от коронавируса,
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а мы про модельеров рассуждаем, как хорошо, что мне нельзя комменти
ровать. Спасибо за выступление. Маслов Андрей Семенович. Вам слово.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:20:13. Речь 2 мин 15 сек

Да, спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, рас
сматриваемый сегодня вопрос является очень чувствительным. Очень 
остро социальным. Безусловно, голосование должно было быть по этому 
вопросу только открытым. Сегодня мы даем согласие на введение метки, 
называемой неприятным западным словом QR-код. Кстати эта метка 
придумана для маркировки товара, о чем говорили наши коллеги выше. 
Этот черно-белый квадрат оскорбляет всех: и тех, кто находится в зале, и 
тех, кто смотрит нашу трансляцию, и тех, кто будет показывать эту метку 
при входе в торговый центр или в правительственные учреждения. Сего
дня хотелось бы четко расставить акценты. Я выступаю за вакцинацию, 
понимая, что эта мера необходимая и позволяет защитить организм чело
века в период пандемии, но к большому сожалению, на мой взгляд, идет 
подмена понятий. Сегодня у многих жителей Иркутской области сложи
лось стойкое понимание, что QR-код и здоровье населения - это разные 
вещи. Прививка или вакцинация - это здоровье, а QR-код - это контроль 
за населением. Причем по инициативе всемирной торговой организации, 
международного валютного фонда, мирового банка. А где Конституция, 
где права граждан Российской Федерации, почему нарушается принцип 
верховенства Конституции Российской Федерации над международными 
правовыми актами? Я призываю моих уважаемых коллег-депутатов про
голосовать против представленного законопроекта. И ещё. Сегодня, 10 
декабря, отмечается двухсотлетие со дня рождения великого русского 
поэта, писателя, публициста Николая Алексеевича Некрасова. Если вы 
помните из истории и русской литературы, Николай Алексеевич писал о 
свободе, равенстве, братстве, изобличая угнетателей и рабство. В этот 
праздничный день я прошу вас не омрачать его принятием крайне непо
пулярного в народе законопроекта. И еще. Несколько комитетов Законо
дательного Собрания, нашего Законодательного Собрания, не поддержа
ли данный законопроект, в том числе и комитет по государственному 
строительству. Давайте будем последовательны и ответственны перед 
нашими избирателями. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:28. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич, ваше второе 
выступление.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:22:34. Речь 1 мин 5 сек

Короткое мое второе выступление. Уважаемые коллеги, мы мо
жем друг друга поставить в рамки любого из видов голосования, ну вот 
мы друг друга поставили в тайное. Но мы не имеем права проигнориро
вать избирателей. Поэтому я всех депутатов, независимо от фракционной
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принадлежности, прошу, когда вы будете голосовать тайно, зайдите в ка
бинку, положите бюллетень для голосования, положите на него сверху 
свое удостоверение депутатское, сфотографируйте, и когда вас избирате
ли попросят предъявить, как вы голосовали, вы сможете тогда отчитаться 
перед своими избирателями. Обращаюсь к избирателям, уважаемые из
биратели, вы вправе с нас спрашивать. Поэтому спросите с каждого из 
нас, какое решение он сегодня принял, и пусть он вам покажет, как он 
проголосовал тайно. Спасибо всем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:39. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Носенко Ольга Нико
лаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:23:43. Речь 8 мин 26 сек

Спасибо большое. Сегодня уже ни у кого не вызывает сомнения, 
что COVID-19 могут заболеть как вакцинированные людей, так и пере
болевшие. И с точки зрения медицины, QR-код не имеет большого зна
чения. Понятно, что могут быть ложноположительные, ложноотрица
тельные данные QR-код, и QR-код - это не медицинская мера предохра
нения от коронавируса, это средство всё-таки принуждения к вакцина
ции. Так вот это нужно понимать и нам четко это говорят, и специали
сты-врачи тоже самое об этом и говорят - ни наличие QR-кода, ни его от
сутствие не защищает человека от заражения и заболевания COVID-19. А 
вот конфиденциальность персональных данных при этом нарушается и 
человек сам решает, с кем он хочет делиться той информацией и прочим 
и о своем здоровье, а с кем нет. И когда у меня спрашивают QR-код 
охранники и сверяют с моими паспортными данными, у меня это вызы
вает много вопросов, почему люди, которые не имеют право, спрашива
ют с меня персональные данные, зайти мне в этот магазин или не зайти. 
Это вызывает у людей много раздражения и много вопросов. А само 
наличие или отсутствие QR-кода не должно ущемлять всё-таки гражда
нина в его прежде всего конституционных правах и ни одно из этих трех 
условий у нас пока не соблюдается. Да, к нам, депутатам, обращалось 
очень много граждан, ну, тысячу обращений мы с вами все вместе полу
чили, да, они были написаны все как под копирку, и просили нас не под
держивать данный законопроект. Впрочем, я понимаю, что проект вызы
вает серьезные, резонансные опасения у многих граждан. Он действи
тельно ограничивает целый ряд прав и свобод граждан. И эти ограниче
ния, в принципе, это допустимо ради обеспечения права на жизнь и здо
ровье. И об этом прямо сказано в Конституции. Однако вводить ограни
чения можно только тогда, когда все меры, не требующие их введения, 
приняты, но не дали результата. А это, мы видим, что не так, те меры, ко
торые мы принимали с вами, они никаких результатов не дали. Начинали 
мы заболевание со ста заболевших, действия это были уже критические, 
и те меры, которые мы с вами приняли, в том числе и распаковали Фонд. 
И сейчас каждый день заболевают по 600 человек, в том числе мы гово
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рим о более 60 % привитых наших граждан, и уже вместе с заболевшими, 
ну, это будет, наверное, около 80 %, потому что коллективный иммуни
тет, как сказала сегодня Анна Николаевна, может быть при 80 % приви
тых и переболевших. За это время, я полагаю, у нас, ну, человек 300 уже 
переболело. Не знаю точных данных, но если в среднем посчитать, каж
дый месяц если каждый день по 300, по 400, по 500, по 600. Ну, можно 
это все посчитать. И... Однако вместо этого мы видим столько стремле
ние идти по одному пути, по простому пути, вводить новые запреты и 
новые ограничения, и систему QR-кодов, и видим полное нежелание, се
годня власть признает причины, по которым граждане с недоверием от
носятся к вакцинации. Ведь главная из этих причин - это, конечно, как 
уже многие говорили, недоверие к власти. Да, те, кто переболел или при
вился - более безопасны для окружающих в публичных местах, чем те, 
кто не болел и не делал прививку, мы это в этом тоже убеждаемся. Но, 
во-первых, они могут тоже заболеть и быть переносчиками данного ви
руса, хотя вероятность этого на порядок меньше, чем для тех, кто не вак
цинировался. А во-вторых, предоставление только им права посещать 
публичные места вызовет, конечно, серьезные нарушения прав многих 
граждан. Например, тех, кто не зарегистрировал себя на сайте госуслуг, 
не может получить QR-код, и тех, кто переболел ковидом, не вызывая 
врача, без справки и (непонятно) номера получил положительный тест 
ПЦР и лечился дома до тех пор, пока не получил отрицательный тест, 
таких людей очень и очень много, и к нам именно с этими вопросами об
ращаются. Ну, они тоже менее опасны, но они не могут подтвердить QR- 
кодом или какой-то справкой и будут, конечно, неминуемо и неоправ
данно ограничены в своих правах. И вот сейчас только тоже мне пришло 
сообщение. Пенсионеры (85, 97 лет), не делавшие прививку, закрыты уже 
два года, пугают их недоставкой пенсии и т.д. Как сегодня врачи не при
ходят на дом, потому что, ну, сами понимаете, какое отношение к тем 
людям, которые, ну, уже вот старшего поколения, ну а что вы хотите, вы 
уже в том возрасте, когда, наверное, нельзя говорить о тех болезнях. И 
еще одна из главных проблем использования QR-кодов - предлагаемый 
допуск только по ним в общественный транспорт, который является од
ним из главных источников заражения. Мы сегодня видим переполнен
ные трамваи, переполненные автобусы наши. Такой важный момент: 
предоставление в законе о QR-кодах губернаторам регионов права не
ограниченно расширять и перечень мест, куда доступ без этих кодов 
ограничен, с полным отстранением от этого процесса региональных пар
ламентов. Ну, я считаю, что это недопустимо и неминуемо приведет к 
ошибочным и плохо исправляемым решениям.

Вывод у меня прост: принятие закона о QR-кодах может в некото
рой степени улучшить эпидемситуацию, но оно неизбежно приведет к 
нарушению прав многих категорий людей. А если существующее отно
шение граждан к использованию средств защиты в публичных местах не 
изменится, то вся эта QR-кампания превратится в профанацию и никако
го эффекта вообще не будет. Поэтому я за добровольную вакцинацию, 
применение средств защиты, что изначально было распоряжением введе
но, сейчас это не соблюдается, но против этого закона.

Нам заявляют, что государство хочет заботиться о здоровье граж
дан, но граждане не доверяют сегодня государству, и связано это как раз 
с оптимизацией здравоохранения, об этом тоже много говорилось. В ре
зультате оптимизации у нас провал по борьбе с коронавирусной инфек
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цией, отсутствует необходимое количество инфекционных коек, сокра
щен кадровый состав, финансирование, об этом тоже говорилось. У нас 
высокая заболеваемость, высокая смертность, отсутствие возможности 
получить медицинскую помощь. И дело не в низких темпах вакцинации и 
отсутствии QR-кода. Долгое время систему здравоохранения, конечно 
же, разрушали, уничтожали, переводили на рыночные рельсы, и теперь 
нам практически нечего даже мобилизировать. Оказалось, что мы не 
производим многие из крайне необходимых медицинских препаратов, 
оборудование, и тысячи смертей - это следствие абсолютно бездумного 
отношения к отечественной системе здравоохранения на протяжении уже 
многих лет. Мы даже маски элементарно закупали в Китае, не могли 
шить сами. Поэтому я считаю, что правильное предложение, необходимо 
срочно менять отношение к системе здравоохранения, увеличивать фи
нансирование, строить новые больницы, современные больницы с новым 
оборудованием. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:09. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Пожалуйста, Шевченко Светлана 
Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:32:13. Речь 3 мин 30 сек

Уважаемые депутаты, вот тот перекос в отношении получения ме
дицинской услуги конкретно в нашем регионе меня не оставляет быть, 
как говорится, спокойным. Я все-таки скажу, Александр Викторович. Вот 
вопрос у нас написан: о благополучии населения. Тогда такой момент. 
Если QR-код, как говорится, принесет благополучие населению, а то от
ношение к старшему поколению, к детям, к людям, которые имеют право 
на медицинское обслуживание и бесплатное направление на ПЦР-тест, 
который указан в постановлении Правительства Российской Федерации, 
человек контактирующий не предоставляется, это что, приносит благо
получие населению? Или те люди, которые уже получили положитель
ный результат, т.е. коронавирус, и свободно, вернее, должны сами ехать в 
амбулаторию, должны сами ехать на прием к врачу, не получая на дому 
вот этого, как говорится, правильного медицинского обслуживания, это 
тоже не приносит благополучие населению и не уменьшит никак. У нас, 
как говорится, не понизится уровень заболевания. А вот такое отношение 
к возрастному населению. Человек 84 года, десять дней не приходит ни
кто. С высокой температурой приходит в поликлинику, но очередь боль
шая, падает в обморок, не может получить тоже. Горячая линия отвечает: 
ждите.

И эти вопросы с 20 года все депутаты, не только я, мы задаем на 
штабах, задаем на комитетах, но почему-то не находим ответа. Минздрав, 
повторюсь еще раз, отвечает... не важно, сам министр, исполняющий 
обязанности, отвечает: мы в курсе. Но не говорят, какие меры приняты 
по отношению, допустим, к 20 году к таким нарушениям. Ну, каждый че
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ловек имеет право получить медицинское обслуживание, тем более... В 
результате 10-14 дней нет назначения, нет медицинских обследований, у 
человека потом мы получаем 75 - 80 поражения легких, и, конечно, сле
дует летальный исход.

Я не знаю, почему мы не говорим об этом благополучии населе
ния, от этого точно зависит наше благополучие. Надо очень сильно обра
тить на это внимание, а не на то, как поставить вот это, извините, товар
ное клеймо каждому человеку. QR-код - это клеймо товара, но человек-то 
не товар. Очень много обращений на эту тему сравнительно нарушений 
всего, но почему-то... у меня еще знаете какой вопрос стоит? Почему у 
нас есть омбудсмен по правам человека, есть омбудсмен (мы выбирали, 
голосовали, доверяли этим людям) по правам ребенка, но на сегодняш
ний день мы не услышали их позицию в отношении этого кодирования 
людей? Вот тишина, везде присутствует, уважение, как говорится, мы к 
ним проявляем, но они все время молчат. Вот это удивляет. Много статей 
Конституции нарушение с введением этого закона. Против детей сейчас 
будет прививка. Возможно, она нужна, но надо отношение каждого пра
вовика послушать. Их нет. Очень много обращений на почту, телефон
ных звонков, и все просят не вводить, голосуйте против. Я думаю, что 
они все правы. Кто решил привиться - пожалуйста, но медицинское-то 
обслуживание почему отказывается? Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:43. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Светлана Петровна. Пожалуйста, Гаськов Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:35:47. Речь 2 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, я бы хотел сначала выразить благодарность 
за мужество Дмитрию Федоровичу и Анне Николаевне. Они максималь
но выдержали два комитета, штаб и сегодня сессию. Стоять и отвечать 
перед нашим Заксобранием сложно, конечно. Я думаю, им можно уже 
переходить работать на федеральный уровень. Но, коллеги, все равно 
нужно прислушаться к их мнению.

Что касается данного законопроекта, ну, вы видите, он очень сы
рой. Я вот не помню, чтобы в нашем Заксобрании были такие документы. 
Правильно, Александр Викторович, если бы были подзаконные акты, бы
ло бы разъяснение, были бы какие-то предложения от профильных, от 
Минздрава, понимаете, от Роспотребнадзора, конечно, меньше было бы 
вопросов. Обидно, что закон, который внесли, стал как бы законом о ко
дировании. Да, нужен на самом деле всем нам, вы видите, федеральный 
документ, который был бы понятен всем гражданам и врачам, чтобы мы 
говорили на одном языке, чтобы был понятный ответ, как вот Денису 
Павловичу, когда, где и что. Поэтому обидно, конечно, что вот благие 
намерения, которые, видимо, кто-то хотел сделать, ввели таким образом.

Коротко хочу прокомментировать по решению комитета. Вы все 
видите в наших предложениях. Максимально мы обобщили то, что мне
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ния были на штабах, на комитетах. Дмитрий Геннадьевич Тютрин под
держал решение нашего комитета, спасибо фракции ЛДПР за такое му
жество. Коллеги, поэтому позицию фракции высказала Лариса Игоревна. 
Поэтому я, если еще будут какие-то предложения в пакет предложений, 
сегодня уже мне еще поступило два предложения на телефон, то мы го
товы добавить их в наш пакет. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:58. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, это будем обсуждать следующим 
вопросом о пакете рекомендаций нашего Заксобрания, не только нашего 
Заксобрания, потом отдельно к этому вопросу вернемся.

Пожалуйста, Виктор Иванович Кондрашов, вам слово.

КОНДРАШОВ В.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:38:09. Речь 1 мин 36 сек

Уважаемые коллеги депутаты, первое, о чем я хотел бы напом
нить. И статистика, и практика сейчас уже показала: огромное количе
ство жителей, которые нас с вами выбирали, против этого законопроекта. 
А сегодняшнее заседание показывает: выступают только те, кто открыто 
и смело может сказать избирателям: я слышу ваше мнение, я за вас. Все 
остальные молчат. Как страусы, попрятали головы в песок, набрали в рот 
воды. Страх. За что у вас страх, что вас держит-то в этом случае? Стыдно 
встать и смело людям, которые вас избирали, сказать: я такой-то партии, 
такой-то фракции, я придерживаюсь такой позиции? Высказать свое 
мнение. Придумали тайное голосование. Как потом будете смотреть из
бирателям в глаза? Закон сырой, все это понимают. И опять же практика 
показывает: у нас на предприятии люди прививки делают, заболевают по 
одному, по два раза. Имея QR-код, что он сделал прививку, ты можешь 
больной ходить куда угодно, ничего не решит. Поэтому я обращаюсь к 
вам: все-таки взять себя в руки и выразить свою гражданскую позицию. 
Необходимо дорабатывать такой закон действительно с подзаконными 
актами, чтобы четко был виден весь механизм, что произойдет после 
принятия закона, подзаконных актов и как это будет сказываться потом в 
дальнейшем на ограничении прав и свобод граждан. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:45. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, кто из депутатов желает еще выступить? Вы
ступлений больше нет. Уважаемые депутаты, мы не приглашали сегодня 
на заседание 50-й сессии Законодательного Собрания модельеров, но мы 
пригласили двух врачей: представителя нашего флагманского лечебного 
учреждения - областной клинической больницы и руководителя обще
ственной организации «Ассоциация медицинских работников Иркутской 
области». Поэтому позвольте предоставить слово Гайдарову Гайдару 
Мамедовичу - главному врачу, доктору медицинских наук, профессору,
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председателю общественной организации «Ассоциация медицинских ра
ботников». Пожалуйста, Гайдар Мамедович.

ГАЙДАРОВ Г.М. -главный врач Клиник ФГБОУ ВО «Иркутский госу
дарственный медицинский университет» Министерства здравоохранения 
Российской Федерации, заведующий кафедрой общественного здоровья и 
здравоохранения Иркутского государственного медицинского универ
ситета

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:40:42. Речь 9 мин 49 сек

Спасибо, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты, сегодня мне... много я узнал. Давно у вас не был, редко приглашаете. 
Вообще, ветеранов надо приглашать так, на заднее сиденье, мы будем... 
Может быть, чем-то поможем иногда.

Мне очень понравились две вещи сегодня: как ведет себя предсе
датель, корректно ведет себя председатель, потому что нам с Сергеем 
Фатеевичем Брилкой есть что вспомнить, каким образом предыдущие 
были. Я не говорю о некорректности - о корректном ведении. И второе 
понравилось, что все до единого депутаты, выступающие, говорили о 
том, что: «Мы за вакцинацию». Вы понимаете, это золотые вещи. Мы за 
вакцинацию! Да я вот как избиратель прошу всех депутатов от имени ту- 
лунских врачей, братских, усть-илимских врачей: приезжайте, пожалуй
ста, в Тулун, Братск, В Усть-Илимск, Бодайбо, поговорите с коллектива
ми хозяйствующих субъектов, соберите тех, кто сегодня не вакциниро
вался (не надо их принуждать!), о том, что вы сегодня говорите, да про
сто скажите, и не словами, а зачем нужно прививаться.

А зачем нужно прививаться? Почему нужно прививаться? Да что
бы не умереть!

Я последние ноябрь, декабрь и октябрь был 20 раз на кладбищах, 
где хоронили людей - моих знакомых, друзей, которые не прививались. 
Вчера информация пришла: в Братске, во всех реанимациях Братска - ни
кто не привился из лежачих пациентов в этих реанимациях. По некото
рым исследованиям 92 - 95 %, которые не прививались, которые лежат и 
лежали, а теперь уже в другом месте лежат, не прививались.

Тут из ЛДПР молодой человек говорит о том, что: «Ну что это да
ет?».

Да дает что: либо ты дома будешь сидеть с ОРЗ, либо ты в палате 
будешь сидеть. В усольской больнице сегодня утром разговаривал, де
душка плачет в палате, потому что бабушку положили в реанимацию, и 
она там умирает, и он плачет от того, что бабушки нет рядом. 74, 75 лет.

Я к чему это говорю? Да к тому, что дело-то не в QR-кодах, а дело 
в том, что я получил вчера приглашение от... И был очень счастлив это
му. И мало того, что я еще на комитете здравоохранения попросил Алек
сандра Юрьевича: «Пригласите меня на сессию, я просто хочу высту
пить». Мне важно знать мнение сегодня депутатов моих... Избиратель - я 
имею право это сказать, и от имени сообщества медицинских работни
ков...

Мы уже говорили сегодня, не буду говорить о том, что они ... они 
просто ждут от вас адекватных, нормальных, полезных решений и на 
приобретение оборудования (сами себя сидите и критикуете), и для орга
низации работы ковидных госпиталей... Либо там с ПЦР-ами - долго 
очень доставляют... Ну, кто мешает? Кто мешал мне, будучи депутатом,
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в течение 20 лет встречаться с министром, заместителями, с главными 
врачами... в переговорном процессе... с губернатором в переговорном 
процессе решать вопросы? Да вот все, что вы сегодня сказали, - 80 % не 
имеет никакого отношения к сегодняшней теме. А послушайте на штабе 
Губернатора нашего, и у меня мурашки по телу, как он спрашивает жест
ко по поводу и ПЦРа, и прививок, и так далее.

Китай, Израиль, Корея около 2 лет почти, около 2 лет уже ввели 
QR-коды, и они занимают последнее место. 202-е место в мире занимает 
Китай и 184-е - Южная Корея. Потому что QR-коды для них - это пас
порт вакцинации, паспорт здоровья, где есть просто печать, не клеймо, а 
просто печать, та же печать с рецептами, с которой идет пациент в апте
ку, без рецепта ему не дадут ни наркотические, ни психотропные, ни 
сильнодействующие...

Электронная подпись - это QR-код, потому что без него мы не 
сможем...

Мы что себя обманываем? Почему мы хотим, чтобы у нас было 
плохо? Я полностью согласен с Александром Викторовичем, что подза
конных актов будет 40 по этому закону «О санитарно- 
эпидемиологическом благополучии...». 40 будет - и приказы, и поста
новления, и на региональном уровне, и так далее. Мы никого не клеймим. 
Не надо превращать это в политизацию, политическую плоскость. Я еще 
раз повторяю. Я независимым депутатом был всегда, и сейчас остаюсь 
независимым руководителем федерального учреждения, не завишу ни от 
кого, и говорю всегда правду, честно, в глаза.

Я за принятие этого закона. Почему? Да потому что, еще раз по
вторяю, у меня коллектив 700 человек, ...90 человек - коллективный им
мунитет, остальные - медицинские отводы и один человек, который был 
против. Мы его не трогали. К сожалению, он заболел, находится в реани
мации, мы ему помогаем.

Но давайте мы сегодня в плоскости о другом говорить. Зачем это 
надо? А чтобы не умерли. Чтобы наша Россия процветала, чтобы у нас не 
было... Мы сегодня находимся на 93 месте по уровню заболеваемости и 
34 место в мире... Россия находится на 34 месте по умершим. 1 место - 
Соединенные штаты, а вот такие как Корея и Китай, которые уже дав
но... для них это вообще... QR-код... Что мы превратили этот QR-код в 
какое-то там клеймо?

Да нет. Я еще раз повторяю. Иркутская область сегодня занимает 
10 место в Российской Федерации по смертности. Умирают 27, 28, 30 
каждые сутки. Кто-нибудь подумал: «А почему он умер?». Да потому что 
он не вакцинировался! Потому что депутаты сегодня говорят: «Мы за 
вакцинацию!», но никто из вас не может поговорить с теми... Отчитай
тесь сегодня, кто из вас сегодня говорил с теми, кто не вакцинировался, и 
сколько из низ вакцинировались.

Прошу прощения за эмоциональность. Романов Антон Васильевич 
знает меня, как... И поэтому... У нас в Иркутской области 45-е место... 
Мы сегодня имеем очень высокие показатели. Мы занимаем 69 место по 
коллективному иммунитету в Российской Федерации. Ну что за очереди, 
ну какие очереди на вакцинацию, что там ПЦР не доставили... Ну давай
те решать! Есть адекватные в министерстве люди, с которыми можно ра
ботать.

В заключение я просто хочу, чтобы вы понимали, услышали нас. 
Я не просто говорильней занимаюсь, а на фактах. 95 % людей из 100 мо

66



их лично пофамильно обследованных не вакцинировались и умерли в ре
анимации или на дому. Поэтому очень прошу вас, депутаты, коллеги, 
сделайте правильно выводы. Не то что сегодня, сегодня вам голосовать, а 
то, что поименно, правильно, пусть наши избиратели знают, потому что 
не 95 процентов и два против, это все придуманные цифры. А самое 
главное, что мы хотим защитить наших людей! И поэтому я голосовал бы 
за этот законопроект, учитывая... Знаю и участвовал в комитете по 
охране здоровья Государственной Думы, участвовал у Рошаля, где 85 
субъектов проголосовали единогласно за этот законопроект... И поэтому 
все остальное придумано, от лукавого. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:30. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Гайдар Мамедович. Пожалуйста, Каретников Игорь 
Александрович - заместитель главного врача по лечебной части област
ной клинической больницы.

КАРЕТНИКОВ И.А. -  заместитель главного врача по лечебной работе 
ГУЗ Иркутская Ордена "Знак почета" областная клиническая больница 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:50:39. Речь 13 мин 4 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, добрый день, уважаемые депу
таты. Безусловно, все сегодня настолько неравнодушны... И это действи
тельно вопрос, который заслуживает внимания, но я сосредоточил бы 
ваше внимание сейчас на прикладных абсолютно аспектах, которые ка
саются вот лично моей работы и работы многотысячного коллектива об
ластной клинической больницы.

Сейчас больница представляет собой 1150 коек, 702 из которых 
перепрофилированы под инфекционные койки, 68 из них реанимацион
ные. Значит, наряду с инфекционными койками в настоящее время функ
ционирует 8 отделений. Это кардиохирургия взрослая и детская, нейро
хирургия, гемодиализ, это (нейрохирургическое отделение, уже сказал) 
одно универсальное хирургической отделение - не было такого универ
сального отделения, в нем иногда попадались пациенты с перитонитом, с 
онкологией, с глазными болезнями. Мы вынуждены были организовать 
такое отделение, поскольку не оставалось уже площадей, где можно было 
бы лечить универсально тех пациентов, которых необходимо лечить 
только в областной больнице. Два реанимационных отделения, часть 
нейрохирургической реанимации и вся кардиохирургическая реанима
ция, которая сейчас тоже стала универсальным отделением. Там может 
оказаться пациент с перитонитом, может оказаться пациент после опера
ции на сердце.

Мы с вами прекрасно понимаем, что перинатальный центр распо
ложен в отдельном здании, слава богу, благодаря советским СанПиНам, 
советским эпидемиологическим службам. Все остальные отделения рас
положены в основном корпусе больницы. Соответственно, инфраструк
тура больницы, она, конечно, устаревшая, это не вековая история, как у 
Гайдара Мамедовича - факультетских клиник, но 35 лет - это тоже нема
ло. И вот для соблюдения порой, ну, наверное, так можно сказать, не 
слишком возможных потоков, которые требуются... Потоковости...
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Красные, желтые, зеленые потоки вошли в нашу жизнь в настоящее вре
мя на постоянной основе... Так вот для соблюдения этой потоковости 
пришлось отключить вентиляцию в тех отделениях, которые стали ин
фекционными, в тех отделениях, которые остались чистыми отделения
ми. Естественно, все это накладывает отпечаток на вообще комфорт пре
бывания пациентов, на безопасность пребывания пациентов в стациона
ре. И поверьте мне, областная клиническая больница находится в не са
мых худших условиях по сравнению с районными больницами, это без
условно. Но при этом при всем я хотел бы сказать следующее, что запол
ненность в настоящее время инфекционного стационара все это время 
составляет 95 - 100 %. В день мы госпитализируем до 70 пациентов, 
столько же выписываем. Заполненность реанимационного коечного фон
да в настоящее время составляет 105 - 110 % на ежедневной основе. Это 
означает, что на 68 койках может находиться 74 - 75 пациентов. Прихо
дится устанавливать приставные койки, приходится перекатывать аппа
раты искусственной вентиляции легких между кроватями, приходится 
перекатывать аппараты искусственной вентиляции легких между отделе
ниями реанимации.

Значит, хотелось бы сказать еще вот о чем. Что потерь, несмотря 
на доступность высоких технологий в областной клинической больнице, 
много. Порядка 10 % летальность текущая, чуть больше. Это не самый 
худший показатель в стране, это не самый худший показатель в области. 
При этом при всем универсального рецепта по правильности лечения па
циентов с новой коронавирусной инфекцией мы не имеем до сих пор. 
Абсолютно уверены в том, что гарантированного результата лечения, к 
сожалению, нет нигде.

Меня исходно учили, вкладывали время, деньги, как кардиоре
аниматолога, работающего в кардиохирургической реанимации. Всю 
свою профессиональную деятельность я концентрировался на организа
ции помощи на лечении пациентов с инфарктами, инсультами, кардиохи
рургических пациентов. В настоящее время областная больница пере
профилирована под лечение в основном инфекционных пациентов. Этим 
занимаются хирурги, этим занимаются нейрохирурги, этим занимаются 
кардиохирурги частично. Очень много врачей из кардиохирургической 
реанимации, например, специалистов, которые предназначены для оказа
ния помощи и спасения жизни пациентов, требующих этого при специа
лизированной патологии, перешли на работу, например... вынужденно... 
перешли на работу в инфекционную больницу, поскольку в инфекцион
ной больнице коечный реанимационный фонд пришлось увеличить в 5 
раз по сравнению с доковидными временами. Соответственно, эти койки 
должны быть обеспечены кадрами. Мы всегда были кузницей кадров лю
бых специалистов для области. Но при этом при всем за последние 2 года 
процент ушедших врачей, работающих в ковид, иногда по вынужденно
му распоряжению министерства здравоохранения, иногда по своей воле, 
иногда, что называется, то есть по велению сердца, он колоссален, этот 
процент.

Значит, в настоящее время больница занимается не только оказа
нием, что называется, очной помощи, но и дистанционной. 40 - 50 кон
сультаций в сутки телемедицинских, и практически все эти заявки на те
лемедицинские консультации - это просьба о переводе в областную 
больницу либо в областную инфекционную больницу, в центр, пациентов 
тяжелых, реанимационных, которые требуют реанимационного места. А
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я сказал, что заполненность реанимационных коек 110 %. Соответствен
но, дистанционная консультация носит характер консультации, но реше
ние зачастую принимается, несмотря на то что мы понимаем, что за этим 
стоит и жизнь, и здоровье, и родственники этого пациента, зачастую мы 
вынуждены, что называется, оставлять пациента, видя возможности 
учреждения, в котором он находится, выставляя приоритетность этих са
мых переводов. Потому что иначе нельзя, потому что в противном случае 
этому пациенту, то есть переведенному на нашу койку, может не оказать
ся реанимационного места. Горько об этом говорить.

Так вот, сегодня один из уважаемых депутатов сказал, что в лет
ной среде эксплуатация по сроку годности. Да, по состоянию. Так вот, 
безусловно, для хирургов, для хирургов, которые должны оперировать, 
кардиохирург должен оперировать не менее 150 операций в год, для того 
чтобы не терять квалификацию. Мы сейчас занимаемся лечением новой 
коронавирусной инфекции, другого выхода у министерства здравоохра
нения и у руководства области не было. Основной вклад в избыточную 
смертность населения области сейчас несомненно вносит новая корона- 
вирусная инфекция. Другого выхода не было. Так вот, наши хирурги, 
наверное, теряют квалификацию, если исходить из того, что они должны 
оперировать каждый день, они в настоящее время занимаются другим по 
мере своих возможностей, получая постоянно образование по вопросам 
лечения. Мы все читаем, смотрим вебинары на постоянной основе, мы, 
безусловно, стараемся сделаем все возможное от себя зависящее, чтобы 
спасать людей, но при этом при всем, я хочу сказать следующее, что 
здесь и сейчас хотелось бы, наверное, слышать диалог, рассуждения про 
то, что нужно укреплять материально-техническую базу тех учреждений, 
которые имеются. Про то, что как в Москве, возможно, построить вре
менные госпитали, редеры так называемые. Мы были группой врачей 
(спасибо министерству здравоохранения - организовали обучение) в 
Коммунарке, в небезызвестной, знаменитой теперь уже на всю страну 40- 
й больнице. Там стоят редеры - временные госпитали, в которых развер
нуто дополнительно почти 1000 коек, 300 из них реанимационных. Ко
нечно, возможности, возможности Иркутской области не те, что в насто
ящее время возможности в городе Москве. Мы понимаем, что это другое 
финансирование, но при этом при всем, но при этом при всем не только 
квадратными метрами лечебных учреждений определяется эффектив
ность здравоохранения. Конечно, это и современное медоборудование, 
но прежде всего это кадры. И мы понимаем, что даже если сейчас от
крыть дополнительные койки, то дополнительных врачей, как Москва, 
привлечь будет очень сложно. На наших глазах очередь стояла из врачей 
в Коммунарку на трудоустройство, временное трудоустройство, значит, 
направленных врачей из департамента здравоохранения Москвы. Мы та
кого себе позволить, конечно же, не можем. Дефицит медицинских ра
ботников, медицинских кадров был достаточно большим.

При этом при всем я призываю, уважаемые коллеги, нужно ре
шать здесь и сейчас. Здесь и сейчас от нас зависит, какое решение будет 
принято. Для того чтобы мы приняли правильное решение, нужно мак
симально эффективно увеличить процент вакцинированных пациентов.

Я, заканчивая свое выступление, хотел бы сказать еще буквально 
один момент, если позволите. 150 медицинских работников областной 
клинической больницы имели медицинские отводы до принятия поста
новления об обязательном вакцинировании медицинских работников.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.13/15)

Большая часть указывала в показаниях к медотводу анафилактический 
шок. Это уникальная выживаемость при этом состоянии среди населения. 
Так вот, как только было принято решение об обязательности вакцина
ции медицинских работников, все эти медработники были вакцинирова
ны. Ни у кого не произошло никакой аллергической реакции. У меня 
среди круга общения (я, естественно, отслеживаю это) не было ни одного 
пациента с серьезной побочной реакцией на применение вакцины. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:42. Речь 0 мин 28 сек 

Спасибо, Игорь Александрович.
Уважаемые коллеги, слово предоставляется счетной комиссии.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:04:11. Речь 0 мин 38 сек

По ведению или?..

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Здравствуйте, уважаемые коллеги. Разрешите вам представить 

протокол № 1 заседания счетной комиссии.
Присутствовали депутаты: Андреев Андрей Анатольевич, Любен- 

ков Георгий Александрович, Перетолчин Виталий Владимирович.
Слушали два вопроса. Первый: об избрании председателя счетной 

комиссии. Второй: об избрании секретаря счетной комиссии.
Решили: председателем комиссии избрать Любенкова Георгия 

Александровича, секретарем счетной комиссии избрать Андреева Андрея 
Анатольевича. Подписи членов комиссии имеются.

Прошу вас утвердить протокол № 1 заседания счетной комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:49. Речь 0 мин 4 сек

Кто за то, чтобы утвердить протокол № 1 счетной комиссии? 
Прошу проголосовать.

Утвердить протокол № 1 
Время: 13:04:53
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:53. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Одну секундочку, Георгий Александрович. По
жалуйста, по ведению Белов Александр Сергеевич.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:05:09. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо. Я хочу, чтобы моя просьба была все-таки исполнена, я 
просил озвучить список депутатов, которые подали за то, чтобы прово
дить тайное голосование. Еще раз призываю, пока процесс не начался, 
все-таки этих депутатов отозвать, сделать голосование открытым. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:33. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Александр Сергеевич, за напоминание. Пожалуйста, Ге- 
оргий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:05:38. Речь 1 мин 22 сек

Прочитаю вам протокол № 2 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель счетной комиссии Любенков Геор

гий Александрович, секретарь Андреев Андрей Анатольевич, член ко
миссии Перетолчин Виталий Владимирович.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосо
вания по вопросу о направлении в Государственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации положительного отзыва на проект фе
дерального закона № 17357-8 «О внесение изменений в Федеральный за
кон «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения».

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской об
ласти утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голосова
ния. Прилагается. Подписи членов комиссии имеются.

Вот представляю вам бюллетень для тайного голосования. Значит, 
три графы: за, против, воздержался. Депутат ставит знак в каком-то из 
этих квадратиков, проходит в кабинку для голосования, голосует, выхо
дит и опускает бюллетень в урну для тайного голосования. Проголосо
вавший депутат, просьба отойти от урны, перейти в зал, чтобы не мешать 
остальным депутатам осуществить свое намерение. Прошу утвердить 
протокол № 2.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.13/16)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:00. Речь 0 мин 5 сек

Кто за то, чтобы утвердить протокол № 2. Присаживайтесь, пожа
луйста, Георгий Александрович.

Утвердить протокол № 2 
Время: 13:07:05
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:05. Речь 1 мин 46 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, в секретариат поступило 2 обращения. "В 

секретариат 50-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 
в соответствии с частью 1 и 2 статьи 50 Регламента Законодательного 
Собрания Иркутской области требуем проведения поименного голосова
ния с использованием программно-технического комплекса по вопросу 
повестки 50-й сессии Законодательного Собрания проект постановления 
«Об отзыве на проект федерального закона «О внесении изменений в Фе
деральный закон «О санитарно-эпидемиологическом благополучии насе
ления». Подписано депутатами: Андреев, Носенко, Шевченко, Обухов, 
Романов, Бренюк, Хайдуков, Качин, Маслов, Габов, Сумароков, Крыво- 
вязый, Сумароков Илья Алексеевич, Белов, Петрук.

"В секретариат сессии Законодательного Собрания Иркутской об
ласти. Согласно статье 36 Закона Иркутской области № 30-03, 49 статье 
Регламента Законодательного Собрания требуем проведения тайного го
лосования по вопросу «Об отзыве на проект федерального закона «О вне
сении изменений в Федеральный закон «О санитарно- 
эпидемиологическом благополучии населения». Подписано депутатами: 
Синцова, Франтенко, Алдаров, Лобков, Вепрев, Сагдеев, Труфанов, Пе- 
ретолчин, Шпаков, Терентьев, Аблов, Чекотова, Дикусарова, Ведерников.

Уважаемые коллеги, перед тем как перейти... Позицию профиль
ного комитета. Перед тем как перейти к голосованию, мы вынуждены... 
Мы обязаны выслушать позицию профильного комитета, который, к сло
ву сказать, решение не принял по данному вопросу, чтобы не навязывать 
свою точку зрения депутатам. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:08:51. Речь 0 мин 15 сек

Александр Викторович, ну вы, в принципе, уже сказали. Комитет 
решение по результатам обсуждения не принял. Чтобы не навязывать ка
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кую-то позицию, свою точку зрения депутатам, предлагаю депутатам вы
разить свое мнение путем голосования на сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:06. Речь 0 мин 59 сек

Также, уважаемые коллеги, позвольте проинформировать, что в 
Законодательное Собрание поступили отзывы, положительный отзыв от 
Ассоциации муниципальных образований. В большинстве своем наше 
обращение поддержали все муниципальные думы муниципальных обра
зований второго уровня. Мы только туда направляли. Имеется положи
тельное заключение Губернатора Иркутской области на отзыв на законо
проект и направлено уже в Государственную Думу. Поэтому, коллеги, ну 
мы... Как вы уже понимаете, в соответствии с Регламентом мы обязаны 
выполнить требование депутатов о проведении тайного голосования. От
части это будет продиктовано и тем, что на свободу выбора не будут вли
ять наша партийная конъюнктура.

Объявляется перерыв на 15 минут. Всех гостей прошу оставаться 
в зале. Выходят в фойе только депутаты для проведения процедуры тай
ного голосования.

Часть 2 заседания. Дата: 10.12.2021 Время: 13:20:08 -  13:40:08

Председательствующий: 
Ведерников А.В. -

Кворум: 23 депутата

председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало депутатов: 42
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А. А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

8. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
9. Вепрев А.А. 

10. Еабов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

13. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
области
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14. Качин А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Красношта- 

нов А.Н.
17. Крыво-

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

18. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области
20. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,

финансово-экономическому и налоговому законодательству
21. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

области
24. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законодательно-

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

го Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области

31. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законодательству
Законодательного Собрания Иркутской области

32. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
33. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
34. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
35. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической политике

Законодательного Собрания Иркутской области
36. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области, замести

тель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству

37. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природо-

38. Хайдуков В.В.

пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике

39. Чекотова Н.А.
40. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

41. Шершнев Д.П.
42. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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3. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2. Басов М.В.

3. Борисова О.А.

4. Брилка С.Ф.

5. Буянов Р.В.

6. Гайдаров Г.М.

Присутствовало приглашённых: 14
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 

Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
старший помощник прокурора области по взаимодействию с зако
нодательными (представительными) и исполнительными органами 
области, органами местного самоуправления
сенатор Российской Федерации -  представитель от Законодательно
го Собрания Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области
главный врач Клиник ФГБОУ ВО «Иркутский государственный ме
дицинский университет» Министерства здравоохранения Россий
ской Федерации, заведующий кафедрой общественного здоровья и 
здравоохранения Иркутского государственного медицинского уни
верситета
исполняющая обязанности министра здравоохранения Иркутской 
области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 

9. Каретников И.А. заместитель главного врача по лечебной работе ГУЗ Иркутская Ор
дена "Знак почета" областная клиническая больница 
председатель Иркутского областного объединения организаций 
профсоюзов

И. ЛеныпинаИ.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

12. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
13. Родионов В. А. министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской

области
14. Савиных Д.Ф. руководитель Управления Роспотребнадзора по Иркутской области,

Главный государственный санитарный врач по Иркутской области

7. Данилова А.Н.

8. Дмитриев И.В.
9. Каретников И..

10. Коротких А. А.

13. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ № ПВ-3111 «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕ
РАЛЬНОГО ЗАКОНА № 17357-8 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 
ЗАКОН «О САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКОМ БЛАГОПОЛУЧИИ НАСЕЛЕ
НИЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:09. Речь 0 мин 21 сек

Пожалуйста, Сергей Алексеевич, по ведению.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:20:30. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, по ведению. Александр Викторович, я вос
хищен вашим правовым нигилизмом. Но в этом отношении, вот смотри
те, статья 35 нашего Регламента, я не знаю, почему вы ее проигнорирова
ли, так, там есть пункт: "Председательствующий на заседании предостав
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ляет слово для выступления или справки присутствующим лицам, не яв
ляющимся депутатами Законодательного Собрания, на основе решения 
Законодательного Собрания". Я попрошу... Не могли бы вы мне предо
ставить, может быть, я что-то упустил, я хотел бы получить это решение, 
на котором... на основании которого вы предоставляли слово. Я очень 
уважаю выступавших, но вот их бы слово, наверное, мощнее на штабе 
прозвучало, а сегодня надо было нас спросить, как... Кроме депутатов, 
кого еще привлечь, потому что, возможно, надо было еще кому-то слово 
дать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:21:47. Речь 2 мин 21 сек

Других записавшихся я не видел на экране, Сергей Алексеевич. У 
нас часто присутствуют гости, они записываются, и я предоставляю сло
во, но я буду в следующий раз советовался с вами, Сергей Алексеевич.

Уважаемые коллеги, давайте, пока идет процедура подсчета голо
сов тайного голосования, продолжим работу по повестке. Одновременно 
с направлением отзыва на проект закона, который мы только что обсуж
дали, в Законодательное Собрание поступило много предложений и за
мечаний от муниципальных дум, от Общественной палаты Иркутской 
области. Много предложений поступило от депутатов Законодательного 
Собрания, и вашему вниманию предлагаются, собственно, эти предложе
ния уже в скомпилированном виде. Мы оставляли их в том виде, в кото
ром они поступили от инициаторов предложений, мы их не редактирова
ли и собрали просто в единый документ, чтобы мы направили эти пред
ложения в Государственную Думу вместе с нашим отзывом, каким он ни 
был, вот. Поэтому, коллеги, если есть мысли или там по итогам нашего 
обсуждения какие-то есть дополнения в этот проект, прошу высказывать
ся. Вот пока мы заполнили... Ну, коллеги, там вы все видели эти предло
жения, да. Например, там есть предложение отказаться от использования 
там термина «QR-код» в отношении граждан Российской Федерации. Это 
звучало сегодня неоднократно, да. То есть это какое-то буржуйское, от
пугивающее, малопонятное для граждан, ассоциирующееся с неодушев
ленными предметами. То есть все-таки предлагается заменить на более 
понятный широкой аудитории... ну, "зеленый паспорт"... И вот все такие 
предложения, просто это пункт один из наших предложений, поэтому, ну 
вот... Пожалуйста, Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:24:08. Речь 0 мин 54 сек

У меня предложение по 18-му пункту, где говорится о том, что 
нужно изменения в Трудовой кодекс внести, для того чтобы можно было 
человека в соответствии с Трудовым кодексом отстранять от зарплаты, 
без сохранения заработной платы, здесь так в общем-то сказано. Я ду
маю, что в таком случае работодатель должен сохранить 2/3 заработной 
платы за тем человеком, которого отстранили. То есть нельзя его лишать 
средств к существованию.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но оно же вошло у нас.

РОМАНОВ А.В.
Нет, тут написано, что без сохранения заработной платы. Пожа

луйста, внесите изменения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да-да-да, корректируйте, корректируйте. Мы не будем, мы не бу

дем корректировать предложения, которые поступят от депутатов. (Гово
рят вместе, непонятно).

РОМАНОВ А.В.
Нет, я предлагаю...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы их компилируем и отправляем единым документом.

РОМАНОВ А.В.
Я предлагаю не "без сохранения заработной платы", а с "сохране

нием 2/3 заработной платы".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:25:02. Речь 0 мин 1 сек

Все, пожалуйста. Пожалуйста, Алдаров Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:25:03. Речь 1 мин 2 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, на самом 
деле закон, конечно, по многим позициям вызывает споры определенные. 
Конечно, требуется ясность, и в том числе к нормативным документам, 
которые будут разработаны в соответствии с принятием этого закона. Я 
думаю, что у нас очень много вопросов было связано с жалобами по ме
дицинским отводам от вакцинации, перечень заболеваний которых необ
ходимо уточнить. Также должна быть ясной и процедура оформления 
медицинских противопоказаний для вакцинации. Считаю, что также 
необходимо эти положения предложить для изменения внесения в зако
нопроект. Ну и очень много сегодня было жалоб по поводу того, что 
предъявлены претензии по поводу того, что дорого стоит у нас, и цены 
разные на проведение лабораторных исследований. Наверное, было бы 
разумно предложить дополнить положением, устанавливающим государ
ственное регулирование цен на такие исследования. Тем более что пред
лагаем массовым сделать исследование на ПЦР и ИФА. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:05. Речь 0 мин 2 сек
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Пожалуйста, Чекотова Нина Александровна.

ЧЕКОТОВА Н.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:26:07. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, хочу отфиксировать этот пункт, он есть, хо
телось бы, чтобы он себя сохранил. Есть предложение внести пункт, 
предусмотреть введение дополнительных мер поддержки социально ори
ентированным некоммерческим организациям в период распространения 
новой коронавирусной инфекции.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:29. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Нина Александровна. Синцова Ирина Александровна, 
пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:26:30. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемые коллеги, ну вот, ознакомившись с предложениями... 
Да, действительно, они много раз на самых различных площадках обсуж
дались, я бы хотела обратить внимание на следующее. Да, мы сегодня 
говорили, что прививка, к сожалению, на 100 % не защищает от негатив
ных последствий. Но при этом, конечно, однозначно, и профессионалы 
сегодня высказались о том, что... ее... течение болезни здесь совершенно 
иное, более легкое, но все-таки при защите от негативных последствий 
стоит, наверное, рассмотреть вопрос об обязательном страховании жизни 
и здоровья прививаемых граждан за счет средств федерального бюджета 
в случае наступления негативных последствий проведения профилакти
ческой прививки. Я думаю, что это нужно обязательно оставить, посчи
тать, посмотреть, и это, в общем-то, будет таким еще одним вкладом в 
защиту здоровья человека. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:29. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна Дикусарова.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:27:31. Речь 1 мин 4 сек

Коллеги, хочу актуализировать свое предложение, пользуясь тем, 
что здесь находятся коллеги из соответствующих контрольных органов, 
которые устанавливают у нас ограничения в сфере бизнеса. Вот, если за

78



кон будет принят на федеральном уровне, то естественно и логично было 
бы синхронизировать принятие этого закона со смягчением ограничений 
для бизнеса. При этом, учитывая, что меры такие принимаются как на 
федеральном, так и на областном уровне, я думаю, что нам здесь необхо
димо уже вот смотреть, каким образом работать в этом направлении на 
территории Иркутской области, потому что мы здесь тоже устанавливаем 
некие меры ограничительные, и устанавливается все это подзаконными 
актами, соответственно, здесь нужна дополнительная работа. Это в том 
числе там ограничение по времени до 23 часов и так далее. Причем эти 
вещи должны касаться вот смягчения такого режима не только деятель
ности коммерческих организаций, но и некоммерческого сектора. Мы 
сформулировали, предложения дали.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:28:35. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Относительно текста хочу, чтобы были дополнения. В 
пункте первом просто дописать его: "и приведение данного законопроек
та в соответствие с Конституцией Российской Федерации".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:50. Речь 0 мин 2 сек

Вносите, вносите правки там. Пожалуйста, Труфанов Николай 
Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:28:52. Речь 0 мин 23 сек

В пункте 6: "...B целях защиты интересов граждан в случае 
наступления негативных последствий проведения профилактической 
прививки против новой коронавирусной инфекции предлагается преду
смотреть обязательное страхование жизни и здоровья прививаемых 
граждан за счет средств федерального бюджета". Указать какую-то хоте
лось бы цифру, чтобы она была в законе... лежать в основе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:14. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Артем Валентинович Лобков.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:29:16. Речь 2 мин 10 сек

Коллеги, здравствуйте. Хотел бы сакцентировать внимание. Мы
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при обсуждении, и на комитете в том числе, говорили о том, что требова
ние закона подразумевает в первом этапе, да, до февраля исследование, 
определение исследования на ПЦР, то также мы предлагаем, и это вошло 
в предложение, выдавать QR-коды в случае высокого титра антител. Но 
сегодня много раз звучало о том, что эти исследования значительно... 
Значительно дорогие, да, и не только. Вот как Кузьма Романович пред
ложил, установление определенной цены, чтобы везде была доступность, 
но и на эти исследования я бы предложил дополнительно определить 
возможность их бесплатного получения для тех категорий граждан, кото
рые у нас признаны нуждающимися, то есть одинокие пожилые люди, 
многодетные семьи, те, у кого доход ниже прожиточного минимума. И 
кроме того, я считаю, что важно права защитить... Права тех людей, ко
торые по каким-то причинам, по религиозным или другим, не хотят ста
вить прививку. И здесь необходимо обязательно предусмотреть, и чтобы 
эти изменения в законодательство принимались синхронно, обеспечить 
не только сохранение за ними заработной платы на работе, да, неотстра- 
нение их, но и в случае, если, допустим, они не получают, то сохранение 
базового дохода и вопросы бесплатного предоставления им, доставки 
купленных лекарств и товаров, которые необходимы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:26. Речь 2 мин 5 сек

Спасибо, Артем Валентинович. Коллеги, желающих больше нет. 
Уважаемые депутаты, обратите внимание, я не приводил эти цифры пе
ред голосованием, чтоб не повлиять на вашу свободу выбора. Более 80 
законодательных органов других субъектов Российской Федерации под
держали принятие этого закона, также многие с дополнениями. Все, кро
ме Иркутской области, но уже, наверное, и Иркутская область, просто 
сейчас мы узнаем результаты, тоже уже рассмотрели на своих законода
тельных органах, и вот говоря за остальные субъекты, они поддержали 
принятие этого законопроекта также с дополнениями. Поэтому, скорее 
всего, что в том или ином виде законопроект принят будет, поэтому од
ним из предложений, которые вот наши сводные, поступающие в том 
числе от муниципальных дум, от территорий, и депутаты много высказы
вали, и депутаты всех фракций о том, чтобы распространить возможность 
получения "зеленого паспорта" на случай, когда человек бессимптомно 
переболел, но у него высокий титр антител. Да, пусть специалисты опре
деляют, во сколько раз он должен превышать установленную норму, но 
чтобы это точно так же была возможность получения этого "зеленого 
паспорта", как наряду с прививкой и наряду с болезнью, которая прошла 
под наблюдениями врачей и с постановкой на учет. Поэтому это предло
жение тоже вошло в состав того пакета документов, который мы направ
ляем в Государственную Думу при любом нашем голосовании по сути 
самого отзыва.

Уважаемые коллеги, предлагается с учетом озвученных поправок, 
вот Анатолий Васильевич и Антон Васильевич, предлагается проголосо
вать за этот вопрос, направить предложения. На комитете это предложе
ние принято единогласно, о направлении таких материалов в Государ
ственную Думу. Пожалуйста, прошу проголосовать.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/17)

ВЫСТУПИЛИ:

Принять решение 
Время: 13:33:30
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:31. Речь 0 мин 42 сек

Просто Виталия Владимировича нет, он в счетной комиссии, я по
зицию комитета озвучил.

Решение принято.
Уважаемые коллеги, так, пожалуйста, председателя счетной ко

миссии. Георгий Александрович, пожалуйста, на трибуну для оглашения 
результатов тайного голосования.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:34:13. Речь 1 мин 27 сек

Позвольте вам, дорогие коллеги, представить протокол № 3 засе
дания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Любенков Геор
гий Александрович, секретарь счетной комиссии Андреев Андрей Ана
тольевич, член счетной комиссии Перетолчин Виталий Владимирович.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о 
направлении в Государственную Думу Федерального Собрания Россий
ской Федерации положительного отзыва на проект федерального закона 
№ 17357-8 «О внесении изменений в Федеральный закон «О санитарно- 
эпидемиологическом благополучии населения».

Изготовлено бюллетеней - 45. Выдано бюллетеней - 42. При под
счете бюллетеней обнаружено - 42. Недействительных бюллетеней - 1. 

Голосовали: за - 23, против - 15, воздержался - 3.
По результатам тайного голосования Закон Российской Федера

ции принят.
Предложить Законодательному Собранию Иркутской области 

утвердить результаты тайного голосования по вопросу о направлении в 
Госдуму Федерального Собрания Российской Федерации положительно
го отзыва на проект федерального закона № 17357-8 «О внесении изме
нений в Федеральный закон «О санитарно-эпидемиологическом благопо
лучии населения».

Председатель, секретарь, член счетной комиссии. Подписи име
ются. Прошу утвердить протокол № 3 счетной комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:40. Речь 0 мин 9 сек
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Уважаемые коллеги, предлагаю утвердить протокол № 3 результа
тов счетной комиссии.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол № 3 
ЛИ: Время: 13:35:49
(п.13/18) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  30. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  9.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:35:49. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Присаживайтесь, пожалуйста. 
Постановление за направление, Виталий Владимирович, мы проголосо
вали, мы уже обсудили пакет наших предложений и замечаний, Обще
ственной палаты, муниципальных дум, территорий, депутатов, мы уже 
проголосовали, и почти единодушно проголосовали за то, чтобы напра
вить это в Государственную Думу.

Уважаемые коллеги, давайте посоветуемся. Мы объявляем пере
рыв на час или продолжаем работу без перерыва.

ИЗ ЗАЛА 
Комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
A-а, комитет. То есть объявляем перерыв на полчаса, да. Тогда 

встречаемся... Ну, давайте... Пожалуйста, Роман Викторович, пожалуй
ста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:36:47. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые депутаты, есть предложение рассмотреть девятый во
прос, потому что у нас сейчас в зале докладчик - министр социального 
развития. Ему к 2 часам нужно на мероприятие федеральное с его уча
стием по ВКС, поэтому, если есть возможность, девятый вопрос рассмот
реть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:07. Речь 0 мин 12 сек

Хорошо. Давайте тогда сейчас мы быстро рассмотрим девятый 
вопрос с очень кратким докладом.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-942 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ-
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НИЙ В СТАТЬЮ 1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБЕННОСТЯХ ВЫ
ПЛАТЫ ПОСОБИЯ НА РЕБЕНКА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:19. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 1 Закона Иркутской области «Об особенностях выплаты 
пособия на ребенка». Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - 
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Владимир Анатольевич, на трибуну.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:37:31. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо большое. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
депутаты, нашим Законом от 17 декабря 2008 года "О пособии на ребен
ка" устанавливается порядок выплаты, включая периодичность выплаты 
пособия на ребенка. Определено, что выплата пособия на ребенка осу
ществляется ежеквартально в последнем месяце текущего года. В про
шлом году мы внесли изменения в законодательство на 21 год, и данную 
выплату в связи с коронавирусом мы выплачиваем в первый месяц теку
щего квартала, поэтому проектом закона предлагается продлить срок 
действия данного порядка до 31 декабря 22 года включительно. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:19. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Присаживай
тесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Гаськов Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 13:38:23. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели данный законопроект, он 
связан был, о чем сказал Владимир Анатольевич. Есть нюансы. Мы пред
ложили внести изменения в 47 Закон. Для информации вам: размер посо
бия на ребенка у нас в месяц по южанам - 312 рублей, по северянам - 338. 
Размер пособия на детей для одиноких матерей: юг - 624, север - 676 руб
лей. Ну, суммы очень маленькие, мизерные. Я думаю, что депутаты под
держат, мы будем вносить предложение увеличить размер пособия, учи
тывая, значит, наше увеличение доходной базы областного бюджета. Это 
в будущем для работы. По решению, значит, рекомендовать Заксобранию 
принять в первом чтении и в окончательном после лингвистической экс
пертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/19)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:22. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 13:39:32
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/20)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:32. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голо
суем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 13:39:47
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:47. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Уважаемые депутаты, объявляется перерыв до 14 часов 15 минут. 

В 14:15 прошу всех быть в зале и не опаздывать.

Часть 3 заседания. Дата: 10.12.2021 Время: 14:17:46- 15:03:46 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 32
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
области

3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор

мационной политике и связям с общественными объединениями
5. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности

Законодательного Собрания Иркутской области
6. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
8. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользовании,

экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области

9. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите
Законодательного Собрания Иркутской области

10. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного

11. Егорова Л.И.
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

12. Качин А.С.
13. Крыво- 

вязый И.В.
14. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

15. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству

16. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

области
18. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Перетолчин В.В. председатель комитета по законодательству о государственном

20. Побойкин В.Л.

строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

21. Попов О.Н.
22. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области

23. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законодательству
Законодательного Собрания Иркутской области

24. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической политике

Законодательного Собрания Иркутской области
27. Тютрин Д.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области, замести

тель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству

28. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

29. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономиче-
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ской политике
30. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

32. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 13
1. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

нов А.Н.
5. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

10. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 8
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

Полномочного представителя Президента РФ в СФО
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир

кутской области
3. Борисова О.А. старший помощник прокурора области по взаимодействию с зако

нодательными (представительными) и исполнительными органами 
области, органами местного самоуправления

4. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области

5. Дмитриев И.В. председатель Избирательной комиссии Иркутской области
6. Каретников И.А. заместитель главного врача по лечебной работе ГУЗ Иркутская Ор

дена "Знак почета" областная клиническая больница
7. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
8. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-820 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА 
ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, 
ГРАЖДАН, КОТОРЫЕ ОТНОСИЛИСЬ К КАТЕГОРИИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, 
ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ 
И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, И ДОСТИГЛИ ВОЗ
РАСТА 23 ЛЕТ, В ВИДЕ СОЦИАЛЬНОЙ ВЫПЛАТЫ НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛО
ГО ПОМЕЩЕНИЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:17:47. Речь 0 мин 29 сек
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...«О дополнительной мере социальной поддержки в Иркутской 
области лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения ро
дителей, граждан, которые относились к категории детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, и достигших возраста 23 лет, в ви
де социальной выплаты на приобретение жилого помещения», 2-е чте
ние. Пожалуйста, докладывает Синцова Ирина Александровна - предсе
датель комитета по социально-культурному законодательству. Прошу 
вас, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:18:16. Речь 5 мин 26 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, законо
проект во втором чтении, поступили поправки от Губернатора и от депу
татов Законодательного Собрания. Они рассмотрены на комитете и полу
чили одобрение, в результате сформирована таблица одобренных попра
вок. Что мы имеем в результате? Ну, как мы уже говорили, при обсужде
нии концепции закона субъект имеет право, наряду с федеральными пол
номочиями предоставления жилья детям-сиротам, детям, оставшимся без 
попечения родителей, лицам из их числа, имеет право дополнительного 
регулирования. И в 20-м году указом Губернатора такой регулирование 
было определено, стали осуществляться социальные выплаты в виде жи
лищных сертификатов для тех детей-сирот, детей, оставшихся без попе
чения родителей, которые достигли 23 лет и соответствуют определен
ным... Их образ жизни соответствует определенным параметрам. Сейчас 
это введено в рамки закона. Мы в первую очередь, конечно же, посмот
рели правоприменительную практику самого указа. И на сегодня, на наш 
взгляд, в законопроекте, предложенном вашему вниманию, отражены все 
основные моменты, которые должны использоваться при предоставлении 
дополнительных мер поддержки. Более того, практика, практика идет с 
2020 года, показала, что это действительно очень действенно, очень при
нимаемо самой категорией таких людей, и, в принципе, мы полагаем, что 
это достаточно перспективное направление. В результате поступивших 
поправок хотелось бы отметить, что, конечно же, помимо того, что этот 
человек должен стоять в списке на получение соответствующей... на по
лучение жилья. Он должен проживать на территории Иркутской области. 
При этом гражданин не должен получать благоустроенное жилое поме
щение специализированного жилищного фонда по 164-му областному 
закону. Более того, он должен осуществлять трудовую деятельность на 
основании трудового договора, деятельность без образования юридиче
ского лица в качестве индивидуального предпринимателя либо осу
ществлять деятельность на основании гражданско-правового характера 
договора, а также иметь ребенка, усыновленного, удочеренного в том 
числе, проживает совместно с ним. Кроме того, он также может нахо
диться в декретном отпуске и не осуществлять трудовую деятельность. 
И, если он также не работает, но имеет при этом ребенка-инвалида и 
проживает совместно с ним. Кроме того, эта категория людей должна не 
иметь на руках решение суда о предоставлении гражданину благоустро
енного жилого помещения специализированного жилищного фонда - это
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/21)

то, что определяет 164-й областной Закон. Мы учли также предложения, 
которые звучали от Уполномоченного по правам человека, в том, что жи
лое помещение, приобретаемое гражданином с использованием социаль
ной выплаты, может быть оформлено в общую собственность граждани
на и членов его семьи, но, конечно, при условии, чтобы при этом нормы 
площади жилого помещения были соблюдены. В случае если цена по до
говору купли-продажи жилого помещения больше, то тогда сам гражда
нин может непосредственно использовать дополнительные свои соб
ственные сбережения, либо заемные средства, либо средства материнско
го капитала, но, как показывает правоприменительная практика, что как 
раз из материнского капитала достаточно часто используют в качестве 
доплаты для формирования уже своего жилья. В случае же если цена по 
договору купли-продажи несколько меньше, чем та, которая нормирует
ся, то, соответственно, приобретается именно по такой цене, ну а и мы 
предусмотрели, рассмотрели случаи, что если договор купли-продажи 
расторгается, то денежные средства должны быть возвращены в област
ной бюджет. Мы также определили, что в этом законе закрепили, что жи
лая площадь должна быть не менее 33 квадратных метров. Показатели 
средней рыночной стоимости 1 квадратного метра общей площади жило
го помещения по Иркутской области утверждаются приказом Министер
ства строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской 
Федерации и действует на дату доведения до исполнительного органа 
государственной власти Иркутской области, уполномоченного Прави
тельством Иркутской области определять объемы лимитов бюджетных 
обязательств. Кроме того, в законе есть статья, которая очень подробно 
говорит о том, что необходимо сделать ребенку-сироте, ребенку, остав
шемуся без попечения родителей, в какие органы обращаться, каковы 
сроки, то есть весь порядок получения социальной выплаты, но мы пола
гаем в рамках обсуждения, что также будет еще ряд направлений, кото
рые будут регулироваться через подзаконные акты, это просто требует 
юридическая техника.

В результате рассмотрения данного законопроекта с учетом таб
лицы одобренных поправок комитет принял решение принять во втором 
окончательном чтении и выступить с этим предложением на сессии. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:42. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Присажи
вайтесь, пожалуйста. Принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:23:47
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:47. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Принять закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.6/22) Время: 14:24:02

Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:02. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна, присаживай
тесь, пожалуйста.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-954 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2021 ГОД И 
НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:21. Речь 0 мин 14 сек

Возвращаемся к вопросу № 4. Проект закона Иркутской области 
««О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об областном 
бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов». Второе 
чтение. Пожалуйста. Прошу на трибуну Дикусарову Наталью Игоревну - 
председателя комитета по бюджету, ценообразованию и финансово- 
экономическому и налоговому законодательству.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:24:36. Речь 2 мин 31 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы брали 
время перед вторым чтением, для того чтобы три вопроса, которые у нас 
возникли в рамках обсуждения указанного проекта закона.

Первый вопрос у нас касался размера субвенций на образование. 
Оставалось несколько территорий, с которыми необходимо было еще раз 
обсудить и дорешать вопросы. К этому моменту пришли ответы из феде
рального министерства образования, где были разъяснены правила ис
пользования федеральных денежных средств для выплаты отпускных в
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/23)

ВЫСТУПИЛИ:

рамках поступивших ресурсов из федерального бюджета на классное ру
ководство. Нам разрешили использовать эти денежные средства. Соот
ветственно, благодаря вот такой замене - переклассификации этих расхо
дов с областного бюджета на федеральный бюджет у проблемных терри
торий появился ресурс для того, чтобы на сегодняшний день эти вопросы 
снять. Этот вопрос снялся вот в таком рабочем режиме.

Второй вопрос. Это были замечания Контрольно-счетной палаты 
по формулам. Все замечания сняты. Все, что необходимо было подкор
ректировать, подкорректировали. В адрес председателя Заксобрания со
ответствующие документы направили. Это был не текст бюджета, это 
были прилагаемые к нему документы.

И третий вопрос касался того, что в рамках заключения Ассоциа
ции муниципальных образований 6 районов обратили внимание на то, 
что им недостаточно средств для завершения года поселениями. И эту 
работу мы провели совместно с Минфином, позавчера обсуждали с этими 
муниципальными образованиями все проблемы, почему так получилось, 
что возникло... И в связи с этим у нас совместно с Минфином сегодня 
родилась поправка. Мы нашли механизм, нашли возможность, как выйти 
из этой ситуации. В средства, которые предусмотрены для городов и му
ниципальных районов, поправками добавлена сумма 50 миллионов руб
лей, для того чтобы те районы, у которых есть проблемы с поселениями, 
они будут подтверждены. Нашли механизм добавить эти денежные сред
ства для своих районов. Это 6 территорий, которые обозначили такие 
проблемы.

Поправка принята бюджетом, комитетом по бюджету поддержана, 
всеми согласована - сторонами, участниками. Я думаю, что, таким обра
зом, все вопросы будут сняты.

Решение комитета: утвердить таблицу одобренных поправок, там 
их 4, но они все связаны с этой одной, просто в разные статьи проекта 
вносятся изменения. Утвердить таблицу одобренных поправок, рекомен
довать принять проект закона во втором и окончательном чтении и 
направить для обнародования. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:07. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Игоревне. Вопросов нет. Принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:27:11
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:11. Речь 0 мин 21 сек
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Решение принято. Принять закон во втором и третьем окончатель
ном чтениях и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания.

Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и направить 
Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 14:27:32
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:32. Речь 2 мин 23 сек

Решение принято единогласно. Бюджет принят во втором, третьем 
и окончательном чтении. Это позволит как можно быстрее довести день
ги муниципалитетам.

На что бы я хотел обратить ваше внимание, уважаемые коллеги, и 
давайте вместе, может быть, сформулируем пожелание и протокольное 
поручение профильному комитету. Сбалансированность поселений мы 
видим, мы утверждаем это в составе бюджета, сбалансированность го
родских округов мы не видим. Пальцем в небо - миллиард, а может, 500 
хватит, а может, полтора недостаточно. То есть мы видим какую-то 
округленную цифру вокруг да около средне-потолочную, но не видим, не 
понимаем на входе перед голосованием, перед рассмотрением бюджета 
мы не понимаем, учтены ли все потребности городских округов и муни
ципальных районов.

Поэтому, Наталья Игоревна, возьмите протокольное поручение 
обратиться к Председателю Правительства. Либо мы это утверждаем, 
вносим изменения в Закон о бюджетном процессе и утверждаем это при
ложение в составе документов к бюджету и голосуем за это, либо мы 
также оставляем в полномочиях Правительства, но мы их хотим видеть 
хотя бы в черновиках. Ведь мы 6 районов обнаружили только потому, 
что мы видели цифры по поселениям, и мы совместно с Контрольно
счетной палатой, с Ассоциацией муниципальных образований, с бюд
жетным комитетом и с Минфином, мы отработали и отточковали все, в 
том числе и арифметические, погрешности. Ну, по сути дела, у нас бро
шены городские округа на случайный фактор. Миллиард. Почему милли
ард? Почему не миллиард 127 запятая 245 точка 09? Откуда миллиард, 
что за миллиард?

Поэтому вот возьмите такое протокольное поручение, ладно? То 
есть мы в очередной раз слепо доверяем Правительству, но мы все-таки 
за прозрачные межбюджетные отношения. А сегодня у нас втемную. По
этому прошу принять это протокольное поручение.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-928 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 1(1) СТАТЬИ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕН-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.4/24)
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НОЙ СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/25)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/26)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:55. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, переходим к вопросу № 7. Проект закона Ир
кутской области «О внесении изменений в часть 1.1 статьи 5 Закона Ир
кутской области «О государственной социальной помощи отдельным ка
тегориям граждан в Иркутской области», 2-е чтение. Пожалуйста, докла
дывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:30:08. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, в первом чтении мы с вами Закон приняли, 
он касается, что мы для соцконтрактов не ждем 5 лет, а можем 3 года 
дать. Эти люди могут обратиться за получением нового контракта. По
дошли поправки, поправки все приняты. На Заксобрании мы внесли таб
лицу одобренных поправок. Мы рекомендуем Заксобранию принять За
кон во втором чтении окончательно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:37. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Го- 
лосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:30:43
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:44. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 14:30:58
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Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:58. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-921 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ЗДРАВООХРА
НЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:11. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохра
нения в Иркутской области», 2-е чтение. Пожалуйста, Александр Юрье
вич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:31:18. Речь 0 мин 25 сек

Коллеги, закон принят в первом чтении. Если вы помните, докла
дывал господин Халиуллин. Речь идет о госконтроле нашем за примене
нием цен на лекарственные препараты, которые включены в перечень 
жизненно необходимых препаратов. Были поправки, сформирована таб
лица одобренных поправок. Комитет рекомендует Заксобранию принять 
Закон во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:43. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Го- 
лосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 14:31:48
(п.8/27) Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:48. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.8/28) Время: 14:32:01

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:02. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.
Спасибо, Александр Юрьевич.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЯРОСЛАВСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
МИШУСТИНУ М.В. ПО ВОПРОСУ ОБЕСПЕЧЕНИЯ БЕЗОПАСНОСТИ НЕСО
ВЕРШЕННОЛЕТНИХ ДЕТЕЙ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:17. Речь 0 мин 18 сек

Переходим к вопросу № 10. Проект постановления «Об обраще
нии Ярославской областной Думы к Председателю Правительства Рос
сийской Федерации Мишустину М.В. по вопросу обеспечения безопас
ности несовершеннолетних детей». Прошу на трибуну Синцову Ирину 
Александровну - председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:32:35. Речь 2 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлено обращение 
Ярославской областной Думы к Председателю Правительства Россий
ской Федерации. Вы знаете, совсем недавно мы с вами рассматривали 
законодательную инициативу нашего коллеги депутата Кудрявцевой Га
лины Федоровны, касалась она запрета продажи бытового газа несовер
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шеннолетним. Были рассмотрены причины, мы заслушали позицию 
Уполномоченного по правам ребенка, и в принципе, наверное, эта тема 
вызвала очень большие, жаркие обсуждения. И одной из причин этих 
жарких обсуждений явилось то, что это, конечно, вопросы федерального 
регулирования. И вот наши коллеги из Ярославской Думы обращаются к 
Председателю Правительства с тем, чтобы эти вопросы были отрегули
рованы на федеральном уровне. Более того, они немножко их расширили 
и помимо бытового газа также включили запрет на продажу несовершен
нолетним лакокрасочных материалов и горюче-смазочных материалов. 
Для этого существует как объективный фактор статистика, потому что 
использование в качестве токсичных веществ всех названных выше 
предметов и развитие сниффинга, к сожалению, такого направления, ко
торое сейчас имеет место в подростковой среде. За только последнее 
время в возрасте от 14 до 17 лет погибло 148 человек несовершеннолет
них в Российской Федерации, а младшие подростки от 10 до 14 - это 29 
человек. Конечно, эти вопросы не могут не волновать всех нас, поэтому 
депутаты комитета рассмотрели данное обращение и считают, что, ко
нечно же, нужно его поддержать, что предлагаем мы и вам - поддержать 
обращение Ярославской Думы. При этом мы посоветовались и с Прави
тельством Иркутской области, было также поддержано, что такое обра
щение будет направлено. И очень надеемся, что такие заявления от субъ
ектов Российской Федерации будут как раз весомым фактором для изме
нения федерального законодательства. Прошу поддержать решение ко
митета и направить положительный отзыв.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:54. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. 
Предложение Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:34:59. Речь 0 мин 20 сек

Ирина Александровна, ну, вот вопрос ГСМ. У нас же по закону 
молодые люди от 16 лет могут управлять мопедами различными, т.е. они 
должны заправляться, ТО какое-то проводить, поэтому вот ГСМ, может 
быть, все-таки не ждать совершеннолетия?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:35:19. Речь 0 мин 26 сек

Ну, мы... я с вами тоже где-то в какой-то степени соглашусь, хотя 
при рассмотрении нашими коллегами депутатами в основном шла как раз 
ссылка на те ДТП, которые совершаются несовершеннолетними. Вполне 
возможно, что данная инициатива, она может претерпеть изменения. 
Наверное, будут учтены в том числе и действующие законодательные 
нормы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:45. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, еще вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. 
Выступления? Еолосуем: принять постановление.

Принять постановление 
Время: 14:35:50
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:50. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ДЕ
ПУТАТСКОМ ЧАСЕ «О РЕАЛИЗАЦИИ ПОЛНОМОЧИЙ В СФЕРЕ ОБРАЩЕНИЯ С 
ЖИВОТНЫМИ БЕЗ ВЛАДЕЛЬЦЕВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:11. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос №11:  проект постановления «О рекомендациях, вырабо
танных на Депутатском часе «О реализации полномочий в сфере обра
щения с животными без владельцев в Иркутской области», «... обраще
ния с животными без владельцев». Пожалуйста, Роман Федорович. До
кладывает Габов Роман Федорович - председатель комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:36:22. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 17 нояб
ря на сессии Законодательного Собрания мы с вами провели Депутатский 
час на указанную тему. К подготовленному проекту постановления в 
процессе обсуждения поступили предложения со стороны депутата Зако
нодательного Собрания Егоровой Ларисы Игоревны, со стороны приро
доохранной прокуратуры. Данное постановление было с учетом предло
жений доработано, рассмотрено на заседании нашего комитета. В про
цессе обсуждения комитет принял решение внести на рассмотрение За
конодательного Собрания проект постановления «О рекомендациях, вы
работанных на Депутатском часе «О реализации полномочий в сфере об
ращения с животными без владельцев в Иркутской области», а также ре-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 10/29)
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комендовать Законодательному Собранию Иркутской области принять 
указанный проект постановления. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:21. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем принятие поста
новления.

Принять постановление 
Время: 14:37:25
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:25. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

12. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО СОЦИАЛЬНО
КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 21-Й СЕССИИ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 18 ФЕВРАЛЯ 2015 
ГОДА № 13 (без доклада)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:40. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 12: информация об исполнении комитетом по соб
ственности и экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области и комитетом по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного по
ручения 21-й сессии Законодательного Собрания от 18 февраля 2015 года 
№ 13 (без доклада). Информация принимается к сведению без голосова
ния.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:04. Речь 0 мин 19 сек

Возвращаемся к вопросу № 5. Прошу, Ольга Владимировна Без
родных, вас на трибуну. Проект постановления о награждении Почетной

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/30)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/31)

ВЫСТУПИЛИ:

грамотой Законодательного Собрания Иркутской области. Докладывает 
Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии по регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями. Прошу вас.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:38:24. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Со
брания Габова Романа Федоровича, решение комиссии и наградить По
четной грамотой Бакланову Ольгу Валерьевну - заведующего отделением 
- врача-уролога онкологического отделения хирургических методов ле
чения онкоурологии государственного бюджетного учреждения здраво
охранения «Областной онкологический диспансер». За значительный 
вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:50. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы, выступления. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Бакланову О.В.
Время: 14:38:58
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:58. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:39:10. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство Вепрева Александра Алексеевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Бурзунову Людмилу Владимировну - учителя русского языка и 
литературы муниципального бюджетного общеобразовательного учре
ждения города Иркутска средней общеобразовательной школы № 49. За 
значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/33)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:3Г Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Бурзунову Л.В.
Время: 14:39:38
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:38. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:39:51. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Вепрева Александра Алексеевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Вагнер Валентину Арнольдовну - заместителя главного врача 
по педиатрической помощи областного государственного автономного 
учреждения здравоохранения «МЕДСАНЧАСТЬ ИАПО». За значитель
ный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:11. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Вагнер В.А.
Время: 14:40:15
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/34)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:15. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине

ниями
ДОКЛАД: Время: 14:40:28. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Тютрина Дмитрия Геннадьевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Гаврилова Льва Анатольевича - председателя Думы Болынере- 
ченского муниципального образования. За инициативу и успехи в разви
тии местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:44. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Г аврилова Л. А.
Время: 14:40:49
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:50. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:41:03. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Некипелова Дениса Борисовича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Горобец Тамару Ми
хайловну - директора областного государственного казенного учрежде
ния «Управление социальной защиты населения по городу Усть-Илимску 
и Усть-Илимскому району». За значительный вклад в социальное разви
тие в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:19. Речь 0 мин 6 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/35)

Вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Горобец Т.М.
Время: 14:41:26
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/36)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:26. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:41:39. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Андреева Андрея Анатольевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Дрожжа Екатерину Георгиевну - учителя английского языка 
муниципального казенного общеобразовательного учреждения средней 
общеобразовательной школы № 3 поселка Михайловка. За значительный 
вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:57. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Дрожжа Е.Г.
Время: 14:42:03
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫ СТУ П И ЛИ : ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 14:42:03. Речь 0 мин 13 сек
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Реш ение принято. П ожалуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/37)

ВЫСТУПИЛИ:

ДОКЛАД: Время: 14:42:16. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Шершнева Дениса Павловича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Князькову Ирину Николаевну - воспитателя детского сада му
ниципального казенного общеобразовательного учреждения Тулинской 
средней общеобразовательной школы. За значительный вклад в развитие 
образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:33. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Князькову И.Н.
Время: 14:42:37
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:37. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:42:52. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство Крывовязова Ивана Викторовича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Ковалева Егора Валерьевича - врача-уролога онкологического 
отделения хирургических методов лечения онкоурологии государствен
ного бюджетного учреждения здравоохранения «Областной онкологиче
ский диспансер». За значительный вклад в развитие здравоохранения в 
Иркутской области.

БЕЗРО Д Н Ы Х  О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
этике, инф ормационной политике и связям с общ ественными объедине
ниями

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 14:43:14. Речь 0 мин 1 сек
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ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.5/38)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/39)

ВЫ СТУ ПИ ЛИ :

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Ковалева Е.В.
Время: 14:43:15
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:16. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:43:33. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Красноштанова Алексея Никола
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Кузнецову 
Светлану Павловну - помощника депутата Государственной Думы Феде
рального Собрания Российской Федерации по работе в Иркутской обла
сти. За достижения в организации благотворительной и попечительской 
деятельности, значительный вклад в развитие производства Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:53. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Кузнецову С.П.
Время: 14:43:56
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

П ож алуйста, вопросы , вы ступления. Голосуем.

В ЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 14:43:56. Речь 0 мин 17 сек
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Реш ение принято. П ожалуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/40)

ВЫСТУПИЛИ:

ДОКЛАД: Время: 14:44:13. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство Труфанова Николая Степановича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Ларина Ивана Игоревича - заместителя руководителя управле
ния - начальника отдела контроля закупок Управления Федеральной ан
тимонопольной службы по Иркутской области. За успехи в решении во
просов социально-экономического развития в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:35. Речь 0 мин 1 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Ларина И.И,
Время: 14:44:36
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:36. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:44:53. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Шершнева Дениса Павловича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Маслобоеву Татьяну 
Юрьевну - социального работника областного государственного бюд
жетного учреждения социального обслуживания «Комплексный центр 
социального обслуживания населения Куйтунского района». За актив
ную общественно-политическую деятельность в Иркутской области.

БЕЗРО Д Н Ы Х  О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
этике, инф ормационной политике и связям с общ ественны ми объедине
ниями

ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 14:45:14. Речь 0 мин 1 сек
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Вопросы, вы ступления. Голосуем.

ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.5/41)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/42)

ВЫ СТУ П И ЛИ :

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Маслобоеву Т.Ю.
Время: 14:45:15
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:15. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:45:35. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Со
брания Вепрева Александра Алексеевича, решение комиссии и наградить 
Почетной грамотой Михайлова Александра Юрьевича - профессора ка
федры автомобильного транспорта федерального государственного бюд
жетного образовательного учреждения высшего образования «Иркутский 
национальный исследовательский технический университет». За значи
тельный вклад в развитие образования и науки в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:56. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Михайлова А.Ю.
Время: 14:45:57
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:57. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/43)

ВЫСТУПИЛИ:

ДОКЛАД: Время: 14:46:10. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство Красноштанова Алексея Никола
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Нестеренкова 
Владимира Николаевича - генерального директора общества с ограни
ченной ответственностью «Крил» города Иркутска. За значительный 
вклад в развитие производства в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:25. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Нестеренкова В.Н.
Время: 14:46:29
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:29. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:46:43. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Терентьева Алексея Николаевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Неудачину Ольгу Ве
ниаминовну - заведующего отделением - врача-неонатолога отделения 
новорожденных областного государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Иркутский городской перинатальный центр». За зна
чительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:00. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

БЕЗРО Д Н Ы Х  О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
этике, инф ормационной политике и связям с общ ественны ми объедине
ниями
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ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.5/44)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/45)

ВЫ СТУ ПИ ЛИ :

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Неудачину О.В.
Время: 14:47:04
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:04. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:47:15. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Крывовязова Ивана Викторовича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Оганесян Татьяну Александровну - медицинскую сестру про
цедурной инфекционного госпиталя 2 областного государственного ав
тономного учреждения здравоохранения «Ангарская городская больница 
№ 1». За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской 
области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:35. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Оганесян Т.А.
Время: 14:47:41
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:41. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/46)

ВЫСТУПИЛИ:

ДОКЛАД: Время: 14:47:57. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство Вепрева Александра Алексеевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Оченеву Наталью Викторовну - секретаря учебной части му
ниципального бюджетного общеобразовательного учреждения города 
Иркутска гимназии № 3. За значительный вклад в развитие образования в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:11. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Оченеву Н.В.
Время: 14:48:14
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:14. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине

ниями
ДОКЛАД: Время: 14:48:30. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство Крывовязова Ивана Викторовича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Попова Сергея Леонидовича - заведующего отделением - врача 
уролога урологического отделения областного государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения «Иркутская городская клиниче
ская больница № 1». За значительный вклад в развитие здравоохранения 
в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:50. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.

БЕЗРО Д Н Ы Х  О.В. -  председатель ком иссии по Регламенту, депутатской
этике, инф ормационной политике и связям  с общ ественными объедине
ниями
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ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.5/47)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/48)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Попова С.Л.
Время: 14:48:52
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:52. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:49:08. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство Крывовязова Ивана Викторовича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Рудакову Ольгу Васильевну - врача-рентгенолога кабинета 
рентгеновской компьютерной томографии областного онкологического 
диспансера. За значительный вклад в развитие здравоохранения в реги
оне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:27. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Рудакову О.В.
Время: 14:49:29
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:29. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/49)

ВЫСТУПИЛИ:

этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:49:45. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство Сумарокова Павла Ильича, реше
ние комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Сенцову Надежду Георгиевну - старшего фельдшера отделения ско
рой медицинской помощи областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Усольская городская больница». За значи
тельный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:02. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Сенцову Н.Г.
Время: 14:50:06
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:06. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:50:20. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство Некипелова Дениса Борисовича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Степаненко Диану Аркадьевну - профессора кафедры крими
налистики, судебных экспертиз и юридической психологии Байкальского 
государственного университета. За значительный вклад в развитие обра
зования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:39. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы, выступления. Голосуем.
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ГО Л О С О В А 
ЛИ:
(п.5/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/51)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Степаненко Д.А.
Время: 14:50:43
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:43. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:51:00. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство Красноштанова Алексея Никола
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Тарбееву Любовь Михайловну - директора общества с 
ограниченной ответственностью «Вега». За значительный вклад в разви
тие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:25. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Тарбееву Л.М.
Время: 14:51:26
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:26. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями
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ДОКЛАД: Время: 14:51:45. Речь 0 мин 12 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/52)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/53)

Прошу поддержать ходатайство Красноштанова Алексея Никола
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Черкалова Максима Петровича - главного инженера об
щества с ограниченной ответственностью «СПМК-7». За значительный 
вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:57. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Черкалова М.П.
Время: 14:52:02
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:02. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:52:18. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство Красноштанова Алексея Никола
евича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодатель
ного Собрания Шмакову Ирину Евгеньевну - машиниста башенного кра
на общества с ограниченной ответственностью «ДомСтрой». За значи
тельный вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:36. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Шмакову И.Е.
Время: 14:52:41
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:41. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 14:52:57. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство Качина Александра Сергеевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Ягудину Русину Нурихматовну - заведующего кардиологиче
ским отделением - врача-кардиолога «Иркутской городской клинической 
больницы № 3». За значительный вклад в развитие здравоохранения в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:20. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской
ЛИ: области Ягудину Р.Н.
(п.5/54) Время: 14:53:24

Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:24. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Уважаемые, коллеги. Повестка 50- 
й сессии исчерпана. Какие будут предложения, замечания?

О РАЗНОМ

ВЫ СТУ ПИ ЛИ : ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 14:53:46. Речь 0 м ин 49 сек
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Уважаемые коллеги. В секретариат поступил парламентский за
прос «О распоряжении имуществом, принадлежащим акционерному об
ществу «Искра». Не только мы, а многие поколения депутатов беспокои
лись за судьбу этого предприятия. Сейчас оно в стадии ликвидации. Вот, 
поступил запрос, подписанный 22 депутатами. Александр Сергеевич, 
можно не зачитывать? Депутаты всех фракций практически. Этот запрос 
группы депутатов первому заместителю Губернатора - Председателю 
Правительства. Кто из инициаторов может в двух словах прокомменти
ровать, о чем суть запроса и пояснить депутатам? Пожалуйста, Габов Ро
ман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:54:34. Речь 3 мин 14 сек

Уважаемые коллеги. Пока мы здесь с вами закопались в этой ко- 
ронавирусной круговерти, у нас прямо под глазами, под носом пытаются 
провести махинации с землей. Наше областное предприятие «Искра», ко
торое на протяжении многих десятков лет кормило город Иркутск, Ир
кутскую область свежими овощами, приносило прибыль одно время в 
областной бюджет, сегодня разорено. Не так давно мы выделяли десятки 
миллионов рублей на поддержание предприятия, для того чтобы прове
сти техническую модернизацию, перевод предприятия на более произво
дительные силы, скажем, ресурсы. Но в итоге мы сегодня видим, что это 
все было тщетно и сегодня это предприятие обанкрочено. Глядя на все 
вот эти события, которые проходят вокруг этого предприятия, назревает 
вопрос, почему корпорация развития Иркутской области, которая была 
кредитором данного предприятия в том числе, не выкупила это предпри
ятие? Напрашивается ответ, что кому-то приглянулись те земли, которые 
входили в состав этого предприятия «Искра», для того чтобы построить 
очередные человейники или там для других целей. У нас сегодня и так 
осталось мало зеленых зон, свободных от застройки. Мы говорим об уве
личении, расширении зеленого пояса вокруг города Иркутска. И здесь 
сегодня видим, что на наших глазах происходят вот такие процессы. По
лучается, что мы ждем, когда последний квадрат свободной земли, в том 
числе и сельскохозяйственного назначения, закатают в асфальт, в бетон. 
По-прежнему, сельское хозяйство особенно вокруг города Иркутска 
находится в достаточно плачевном состоянии. Мы понимаем, что с за
крытием этого предприятия количество свежих овощей на столы наших 
жителей и в наши социальные учреждения существенно сократится. Мы 
заменим эти овощи китайской продукцией, которая неизвестно, какого 
качества и несет ли оно вообще пользу, а не вред.

Коллеги, предлагаю не откладывать. Прямо здесь на сессии под
держать вот этот парламентский запрос в Правительство Иркутской об
ласти по поводу земель «Искры». Где бюджетные деньги, что будет на 
этих землях? На каких основаниях производилось отчуждение из соб
ственности общества, кто бенефициары этих вот манипуляций с землей? 
Нельзя сегодня допускать уничтожение сельскохозяйственных предприя
тий и раскидываться драгоценной землей, которая должна работать на 
благо жителей Иркутской области, а не набивать чьи-то карманы. Поэто
му, коллеги, прошу поддержать данный парламентский запрос.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:49. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. По глазам вопросы 
вижу, а на экране нет. Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:57:58. Речь 0 мин 9 сек

Роман Федорович, скажите, а у нас есть представители от Законо
дательного Собрания в «КРИО»? И какая кредиторка сегодня по «Ис
кре».

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:58:07. Речь 0 мин 15 сек

Сейчас Сарсенбаев Евгений Сейтович входит в состав директоров.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Как бы наши коллеги должны что-то нам пояснить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, сейчас пояснит Андреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:58:21. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые, коллеги. Насколько я помню, когда рассматривался 
вопрос о вхождении в акционерное общество, там, в «Искру» не включа
ли. Потому что в стадии, ну, банкротства, находилась данная организа
ция. На данный момент нет наших представителей там.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:37. Речь 1 мин 7 сек

Александр Юрьевич, я по памяти не помню. Но она вокруг 100, 
плюс-минус. А объем земельного фонда, который на «Искре» существу
ет, он многократно дороже. Я сейчас, ну, не готов вот прокомментиро
вать, как раз в отсутствие информации. Но мы много раз слышали, что 
земли будут возвращены в имущественную казну Иркутской области, а 
кредиторка будет погашена через корпорацию развития Иркутской обла
сти путем выкупа соответствующей земли на баланс корпорации. Так 
«Искра» рассчитается с кредиторами, выйдет из состояния банкротства, 
будет спокойная ликвидация. А поскольку 100 % акционерного общества 
владеет имущественная казна Иркутской области, то, соответственно, в
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процессе ликвидации, вот такие были разговоры, что земля поступит в 
имущественную казну. Но сейчас происходит, если со слов Романа Фе
доровича, происходят сделки с землей. Вот, чтоб нам кто-то пояснил, что 
происходит. Говорили одно, сейчас ситуация складывается другим обра
зом.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:59:44. Речь 0 мин 14 сек

Хорошо, Александр Викторович. Последний, крайний вопрос. На 
наших комитетах-то, тема эта поднималась, на нашем комитете по соб
ственности? Было все-таки какое-то решение, или мы смотрим просто 
молча со стороны?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вот мы как раз молча и не смотрим. 22 депутата обратили на это 

внимание. И сейчас мы будем голосовать за то, чтобы направить этот 
парламентский запрос. И как раз, несмотря на выступление председателя 
другого комитета, комитет по собственности и экономической политике 
определить ответственным комитетом, с тем, чтобы разобраться с этим 
имуществом акционерного общества.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Все понял прекрасно, когда 50 миллионов мы вносили в уставной 

капитал. Помните, да? Коллеги нас очень хорошо поддерживали, крича
ли, руками, ногами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:58. Речь 0 мин 50 сек

Конечно, помним. Вот теперь важно вспомнить все. Как в том 
фильме про Борна. Поэтому давайте вспомним все и посмотрим руками 
комитета по экономической политике, глазами комитета по экономиче
ской политике, о том, что происходит с имуществом. Коллеги. Пожалуй
ста, Труфанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:00:47. Речь 0 мин 34 сек

Как раз дам пояснения, что мы действительно на комитете рас
сматривали, два комитета. И позиция была следующая. Не коммерческой 
структуры, кредиторка которого была, ее реализовать на свободном рын
ке через процедуру, а чтобы в ликвидацию самого имущества в виде Ми
нистерство подало и контролировало процедуру. Все, в этом была основ
ная задача, чтобы земли вернулись в оборот подинвестиционных проек
тов, в рамках каких-то социальных проектов в Иркутской области в це
лом. Поэтому никаких там других разговоров не было.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/55)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:21. Речь 0 мин 8 сек

Кто за то, чтобы направить парламентский запрос и определить 
ответственным комитет по собственности и экономической политике. 
Г олосуем.

Направить парламентский запрос 
Время: 15:01:28
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:28. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято единогласно. 32 голоса - за. Уважаемые коллеги. 
Если больше нет замечаний и предложений, дополнений, пожалуйста, 
Андреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 15:01:48. Речь 0 мин 23 сек

Александр Викторович, у меня по прошлому вопросу было. Хотел 
бы обратиться к коллегам и особенно к руководителям фракций. Что все- 
таки на вопросе, когда рассматриваются депутатские грамоты, чтобы де
путаты - инициаторы этих грамот - хотя бы находились в зале. А то вы 
говорите, вопросы кому, а кому вопросы мы будем задавать, если самого 
инициатора нет в зале. Ну, к юбиляру это не относится.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:11. Речь 1 мин 35 сек

Спасибо, Андрей Анатольевич. Уважаемые депутаты. Следующая 
51-я сессия состоится 22 декабря в 10.00 в зале заседаний Законодатель
ного Собрания. 50-ю сессию Законодательного Собрания объявляю за
крытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, коллеги. До новых встреч.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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